
Los plumones con candados de seguridad serán utilizados por el INE.
30 personas trabajarán en la producción y aseguramiento del líquido. 
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EL UNIVERSAL.-                                    

La Auditoría Superior de la
Federación (ASF) detectó probables
daños a la hacienda pública por un total
de 32 mil 894 millones de pesos, por
parte de dependencias y organismos
federales y estatales, durante el año
2022.

Lo anterior, como parte de la revisión
a la Cuenta Pública 2022, cuya tercera y
última fiscalización fue entregada este
martes e incluyó mil 349 informes indi-
viduales de auditoría.

Con lo anterior, suman 2 mil 153
auditorías al uso de los recursos públicos
que hicieron las dependencias federales
y locales durante el año 2022.

De los 32 mil 894 millones de pesos
observados, el gobierno federal ha logra-
do recuperar sólo 3 mil 128 millones,
mientras que 29 mil 765 millones que-
dan pendientes por ser resarcidos a la
hacienda.

En esta tercera entrega destacan
observaciones a los inventarios de mate-
riales de Pemex logística, al programa
de emergencia social en beneficio de
personas afectadas por el huracán

"Ágata", al programa Jóvenes
Construyendo el Futuro, a la
Universidad Autónoma de Chapingo, al
Conacyt, y a Caminos y Puentes.

Otras observaciones relevantes desta-
can al Consejo de la Judicatura Federal
(CJF), a Conagua, a Fonatur, al Inegi, al
Ifetel, al Instituto Nacional de Migración
(INM), al INE, a la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena), al DIF, al
SAT, al IMSS al ISSSTE, a Pemex y a la
CFE.

La entrega estuvo encabezada por el
titular de la ASF, David Colmenares, y se
realizó en el interior de la Cámara de
Diputados, en presencia de los integran-
tes de la Comisión de Vigilancia.

EL UNIVERSAL.-                                    

El Instituto Politécnico Nacional
(IPN) inició la producción del pigmenta-
dor indeleble para el proceso electoral
2024, que consiste en la elaboración de
cerca de 350 mil aplicadores tipo
plumón, con los cuales el Instituto
Nacional Electoral (INE) pigmentará los
pulgares de ciudadanos y ciudadanas
que elegirán diversos representantes el
próximo 2 de junio, a través de 20 mil
cargos a nivel federal y local.

El jefe de la Planta de Producción y
catedrático de la Escuela Nacional de
Ciencias Biológicas (ENCB), Filiberto
Vázquez Dávila, informó que el IPN
prepara un pigmentador indeleble con
candados específicos de seguridad,
mediante los cuales se garantizará que
ninguna persona pueda votar dos veces
en la jornada electoral.

Detalló que cada plumón contiene 15
mililitros de tinta y está rotulado con ins-
trucciones de uso, junto con los logoti-
pos del Politécnico, del INE y de la
ENCB. Explicó que cada aplicador tiene
una cinta de seguridad que sólo puede
ser abierta el día de la elección.

Expuso que su equipo de trabajo,
integrado por 30 personas, labora con
ahínco en los diversos procesos de pro-
ducción del líquido indeleble, que van
desde la configuración del recipiente, la
limpieza y el llenado, hasta la colocación
de la punta y sellado, además de su
almacenamiento en cajas rotuladas.

El ingeniero bioquímico explicó que
los componentes del pigmentador inde-
leble permiten que éste se constituya en

biocida, motivo por el que los ciudada-
nos pueden estar tranquilos, ya que el
líquido no es transmisor del virus SARS-
CoV-2 o alguna de sus variantes. Añadió
que, aunque el líquido indeleble no fue
hecho para contrarrestar virus o bacte-
rias, tienen alta efectividad.

Al supervisar cada una de las esta-
ciones de producción, donde personal
del INE verifica el proceso de asegura-
miento de calidad, Filiberto Vázquez
destacó que el pigmentador indeleble
es una sustancia que reacciona con el

núcleo de las células de la piel, motivo
por el cual produce una coloración que
sólo se quita cuando se descama con el
paso del tiempo.

Recordó que se cumplieron 30 años
de la creación del pigmentador indele-
ble, que ha dado certeza a las elecciones
de México, El Salvador, Honduras,
Nicaragua y República Dominicana.

El científico del IPN, manifestó su
orgullo porque millones de ciudadanos
llevarán un pedacito del Politécnico en
la próxima jornada electoral.

Un juez de control del Reclusorio Norte

lo vinculó a proceso por varios delitos.

Abandona
Emilio Lozoya
el reclusorio

CONÉCTATE

EL UNIVERSAL.-                                 

El Senado de la República aprobó
por unanimidad de 82 votos la llamada
Ley Silla, que busca proteger la salud de
los trabajadores para no permanecer de
pie durante largas jornadas laborales.

El dictamen, que modifica el artículo
133 constitucional, obliga a los patrones
a proveer asientos o sillas con respaldo
a personas que laboran en sectores de
servicios, comercio o análogos, a fin de
garantizar el descanso periódico en la
jornada de trabajo.

Desde tribuna, el presidente de la
Comisión de Trabajo y Previsión Social
del Senado, Napoleón Gómez Urrutia,
destacó que en caso de que se viole esta
disposición legal, se deberán aplicar
sanciones que van desde 250 hasta 2 mil

500 veces la Unidad de Medida de
Actualización, equivalente a más de 270
mil pesos, y en caso de reincidencia, se
podría llegar a la suspensión temporal
de actividades.

"La Ley Silla es una respuesta clave
a esta problemática, busca establecer el
descanso periódico, obligatorio y prohi-
bir la obligatoriedad de permanecer de
pie en los centros de trabajo, especial-
mente aquellos en la industria de la
moda y tiendas departamentales",
explicó el senador morenista.

En la discusión de esta reforma se
destacó que las fracciones que la ini-
ciativa busca reformar no han experi-
mentado cambios desde 1970, un retra-
so de más de 53 años en la actualiza-
ción de esta materia. 

También sumaron 279 revisiones de cumplimiento financiero, 112 de desem-

peño y mil 762 al gasto federalizado.
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El dictamen fue remitido a la Cámara

de Diputados para su análisis.

Los felinos jugarán contra los rojinegros en 
la fecha ocho de la Liga MX, quienes carecen 

de goles en los últimos partidos.
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Tigres enfrentará al Atlas

“Es una cifra sin precedentes en la
cobertura fiscalizadora de la

Auditoría Superior de la
Federación”

Colmenares Páramo
Titular de la ASF 

El científico del IPN cumplió más de 50 años dando cátedra en las aulas y

laboratorios de la ENCB.

EL UNIVERSAL.-                                 
El exdirector de Pemex, Emilio

Lozoya Austin, salió esta noche del
Reclusorio Norte, luego de estar poco
más de dos años preso por los casos de
corrupción Odebrecht y
Agronitrogenados.

Antes de las ocho de la noche,
Lozoya Austin abandonó el penal
varonil oculto en una camioneta
Toyota gris con vidrios polarizados.

Tras su salida, fuentes penitencia-
rias de la Ciudad de México confir-
maron que el exfuncionario durante el
sexenio del expresidente Enrique Peña
Nieto, egresó del penal.

Este martes un Tribunal Colegiado
concedió un amparo a Lozoya Austin
que dejó sin efecto la prisión preventi-
va justificada que tenía en el caso de
los sobornos de Odebrecht, único caso
por el que se encontraba preso.

Luego de estar prófugo de la justi-
cia, Lozoya Austin fue detenido por la
Interpol en febrero de 2020 en un
complejo residencial de Málaga,
España, país que en julio del mismo
año lo entregó en extradición a
México para ser procesado por los
delitos de lavado de dinero, cohecho y
asociación delictuosa.



a clase política entró en
conmoción con la muerte
de uno de los más férreos
críticos de las políticas
económicas de Andrés
Manuel López Obrador,

quien se desempeñó como su secre-
tario de Hacienda al principio del sex-
enio: Carlos Manuel Urzúa.

Urzúa abandonó a su jefe y amigo
pocos meses después de iniciada la
administración, cansado de que se
inmiscuyeran en la definición del pre-
supuesto personajes como el entonces
jefe de la Oficina de la Presidencia,
Alfonso Romo, y el Consejero
Jurídico, Julio Scherer Ibarra.

Las diferencias por las que Urzúa
dejó su encargo se originaron en la
elaboración del Plan Nacional de
Desarrollo del presidente López
Obrador, sumado a lo “poco realistas y
sin sustento” que le resultaron los
paquetes económicos de 2019 y 2020.
De repente, según fuentes cercanas al
funcionario, aparecían hojas anexas a
los planes presupuestales que él envia-
ba a Palacio Nacional.

“Estoy convencido de que toda
política económica debe realizarse con
base en evidencia, cuidando los diver-
sos efectos que esta pueda tener y libre
de todo extremismo, sea este de
derecha o izquierda. Sin embargo,
durante mi gestión las convicciones
anteriores no encontraron eco”,
escribió el matemático en la carta con
la que presentó su renuncia.

Abundó en que le “resultó inacept-
able la imposición de funcionarios que
no tienen conocimiento de la Hacienda
Pública. Esto fue motivado por per-
sonajes influyentes del actual gobierno
con un patente conflicto de interés”; se
refería en ese párrafo a los recomenda-
dos de Alfonso Romo ubicados la en
banca de desarrollo y en el SAT.

El fugaz exsecretario tampoco esta-
ba de acuerdo con la disposición de
recursos que debía hacerse para
cumplir con los megaproyectos de
infraestructura del presidente, llá-
mense estos la refinería de Dos Bocas,
el AIFA y el Tren Maya. El tiempo le
daría la razón con una refinería que
duplicó su presupuesto hasta los 16
mil millones de dólares y un par de

proyectos de transporte que se han
inaugurado para operar con menos del
50% de su capacidad.

En últimas fechas, Urzúa se había
acercado al equipo de Xóchitl Gálvez
para posicionarse como uno de sus
principales asesores en materia
económica. Su presencia al lado de la
candidata de oposición era un recorda-
torio para los mercados interna-
cionales de que la política financiera
obradorista carece de solidez: el
mismo experto que diseñó el proyecto
económico para el actual gobierno era
el encargado de desnudarlo como
colaborador de la oposición.

Además, no fue el único respons-
able de las finanzas en la 4T que entró
en conflicto con el presidente o con el
grupo político que lo acompaña. Se
recuerdan las vicisitudes que tuvo
Arturo Herrera, pupilo de Urzúa,
durante su paso por la cartera de
Hacienda, en especial cuando se atre-
vió a cuestionar la viabilidad
financiera de los proyectos prioritarios
y, más grave aún, decidió expresar
esas dudas en foros internacionales.

De hecho, no ha estado exento de
estas diferencias el actual titular de
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.
Hay versiones sobre que el fun-
cionario cuenta los días para terminar
la administración y que es por demás
cuidadoso de no firmar cualquier doc-
umento, mucho menos los que se
reciben del equipo de Rocío Nahle ref-
erentes al tema de Dos Bocas.

El fallecimiento -por una caída en
su casa- de Carlos Urzúa es una gran
pérdida para el gremio de los
matemáticos y economistas del país; y
en un escenario de competencia políti-
ca, la tragedia también favorece a la
4T de la cual huyó.

Por cierto, hasta el cierre de esta
columna, el presidente López Obrador,
jefe en dos ocasiones de Urzúa, y
amigo durante un buen tiempo, no
había expresado sus condolencias.

Posdata 1
Muy buena convocatoria lograron

el presidente de la CATEM, Pedro
Haces, y el presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Francisco Cervantes, este lunes en un
evento en la Ciudad de México para
promover, analizar y aprovechar el

nearshoring en México.
Desde Carlos Slim, quien consideró

que México puede reactivar su crec-
imiento económico si aprovecha la
relocalización de inversiones, pasando
por la empresaria mexicana Altagracia
Gómez Sierra; el presidente de IUSA,
Carlos Peralta; José Miguel Bejos, de
Monta-Engil, y Max El-Mann, de
Fibra Uno, hasta líderes de cámaras
empresariales, políticos y gober-
nadores presentaron sus ideas y
planteamientos sobre cómo
aprovechar la tendencia que le ha gen-
erado a México una oportunidad
histórica para ampliar sus acuerdos
comerciales con el mundo y fortalecer
el mercado interno.

Del lado de la política estuvieron el
gobernador de Querétaro, Mauricio
Kuri; el de Nayarit, Miguel Ángel
Navarro; el de Puebla, Sergio
Salomón, y las mandatarias de
Quintana Roo, Mara Lezama, y de
Aguascalientes, María Teresa Jiménez.
También estuvo el senador Ricardo
Monreal, entre otros legisladores del
oficialismo y la oposición.

Voces de prácticamente todas las
cámaras y organismos gremiales,
nacionales e internacionales, y varios
funcionarios del gabinete presidencial,
como el secretario del Trabajo, Marath
Bolaños, y el subsecretario de
Comercio, Alejandro Encinas, entre
otros.

“La respuesta más rápida es la acción”
Proverbio americano

quivoca total, rotunda y
estrepitosamente su respuesta
el alcalde de San Pedro,
Miguel Treviño, ante el
asesinato de un hombre en el
restaurante de un hotel en

plena tarde del domingo y falla porque su
respuesta no es la que mínimamente esper-
an los habitantes de ese lugar.

Para los sampetrinos la seguridad no es
una prioridad, es “la prioridad” y no sólo
quieren ver pasar a cada rato por su casa a
la patrulla limpia y bonita, sino que de ver-
dad quienes están a cargo de su protección
velen por su integridad física y su patri-
monio y eso, hoy, no está ocurriendo.

Dentro del marco que engloban los ser-
vicios públicos que brinda el Municipio,
además de la limpieza, recolección de
basura, pavimentación, alumbrado públi-
co, parques y jardines, la seguridad es el
tema número uno y si Miguel Treviño
llegó como candidato independiente a la
presidencia municipal se debe, en mucho,
a que lo “vendieron” como un especialista
en seguridad.

Salir con que el asesinato de un hombre
del domingo se enmarca en el contexto
nacional no es respuesta para quienes
viven en San Pedro. ¿Cómo pueden acud-
ir a comer, de compras o simplemente
pasar por ahí cualquier día si de manera
impune un pistolero llega al lugar, cruza el
lobby, se introduce al restaurante, llega
hasta la mesa y a distancia dispara sobre la
víctima para después acercarse a rematar-
lo y salir tranquilamente hiriendo de paso
a otras dos personas?

“Es que sucedió en una orilla de San
Pedro”, dice Miguel, pero su responsabili-
dad llega justamente hasta el límite de esa
orilla y debe cuidarla como debe cuidar la
orilla contraria. “Es que ya aportamos los
videos del hotel y de las cámaras del
municipio”, ¿y eso, de qué sirvió si no
detuvieron en flagrancia al homicida?

Ah, pero eso sí, ayer por la noche para
terminar de emproblemar nuestra caótica
vialidad, el alcalde ordenó la instalación
de filtros en diversas avenidas, estrangu-
lando la circulación que normalmente
viaja a vuelta de rueda.

No Miguel, los sampetrinos no quieren
explicaciones ni pretextos, quieren resul-
tados y cada vez que ha ocurrido un hecho
similar, lo único que obtienen son eso, dis-
cursos, palabras vanas, huecas.

Damnificada de la falta de acción,
estrategia y rumbo de Treviño, la aspirante
independiente a sucederlo en el cargo,
Vivianne Clariond, se mantiene en el
mismo discurso del alcalde al ser presi-
denta de la Comisión de Seguridad del
Cabildo, pero a estas horas ya debe estarse
arrepintiendo por el tropel de reclamos
que seguro ha recibido.

Si verdaderamente quiere hacer un
papel digno en los siguientes comicios,
Vivianne tiene que deslindarse de Miguel
y atender con seriedad el tema de la
seguridad y, como en el caso de los alco-
hólicos y los drogadictos, el primer paso
para recuperarse es aceptar que están mal
y buscar ayuda.

Bien o mal, a Mauricio Fernández se le
alinean los planetas porque de siempre la
seguridad ha sido su estandarte y ante lo
sucedido sólo tiene que salir a cuestionar y
proponer cualquier medida y eso es lo que
está haciendo, porque justa y precisamente
es lo que esperan los habitantes de San
Pedro.

La de Miguel sigue siendo la respuesta
más errónea.

a vida humana sigue
siendo un misterio, “tan-
tos siglos, tanto espacio
y coincidir” entona el
grupo Mexicanto. La
vida humana transcurre

entre dos imposibles: no pedir nacer y
no poder hacer nada –hasta el nuevo
aviso tecnológico—para no morir. 

En la vida acontecen muchas experi-
encias, una de ellas, de las más funda-
mentales, es la experiencia de la pérdi-
da: perder a un ser querido, sea porque
se ha muerto o porque la relación se ha
terminado; perder el lugar de origen o
esa ciudad o país donde había transcur-
rido gran parte de nuestra existencia;
perder tiempo, recursos materiales, la
salud…en fin pérdidas y pérdidas
pueblan nuestra existencia, marcán-
donos con sus efectos y desenlaces. 

Se le llama luto al tiempo que se abre
después de una pérdida. Ante dichas
pérdidas podemos tener diferentes reac-
ciones: se habla de trabajo del luto a la
elaboración que hace a partir de la pér-
dida, que implica, de alguna manera,

inscribir esa experiencia de otra forma,
darle un toque y sentido diferente, a fin
de darle “la vuelta a la página” y con-
tinuar con nuestra existencia, con, a
pesar de, pero, sobre todo, gracias a la
pérdida. Pero también puede suceder
que ese trabajo del luto se vuelva
imposible y entonces se pueden presen-
tar otras reacciones, como el enojo,
desplazando la atención a otra cosa, así
como negando dicha pérdida llenándose
de un exceso de actividades, una
respuesta maniaca ante la pérdida,
como si no lo que se buscara es no sen-
tir, no estar a solas con las propias sen-
saciones y pensamientos. 

El luto imposible es aquel en el que
se dificulta lidiar y elaborar la pérdida
de alguien (o algo) que daba sentido al
mundo, generándose una pérdida doble:
en la persona y en la forma en la que se
representaba y experimentaba el
mundo, por ejemplo, por la pérdida de
la rutina, la relación compartida, la
familia…

Existen personas que, no obstante
que se declaren vivir presas del peso de
la rutina, ya que esta funciona para ellas
como un organizador fundamental de su

vida, les marca el quienes son (identi-
dad), qué tienen que hacer (actividades)
y qué es la vida (significado trascenden-
tal) no son capaces de modificar en lo
más mínimo la rutina de sus activi-
dades, el trayecto de su existencia. Se
refugian en alguien o algo a la manera
de una protección de eso que les aterra,
hasta que pierden esa seguridad y
entonces ese aparente equilibrio y pro-
tección los expone al riesgo de tener
que decidir su siguiente movimiento:
aceptar y lidiar con la perdida de man-
eras creativas o intentar lo imposible:
regresar a un tiempo que ya no existe.
Al ser esto imposible la persona puede
desarrollar una depresión, por no con-
seguir retomar el interés en las cosas del
mundo. 

Por otro lado, podemos destacar
algunas experiencias del trabajo del
luto: la pérdida de un ser querido impli-
ca la desaparición de su dimensión sen-
sible: ya no hay un cuerpo sensible al
cual dirigirse, el otro ya no responde.
“¿A dónde le llamo?” –decía un
paciente, refiriéndose a su padre que
había fallecido. La muerte abre inaugu-
ra una experiencia irreversible: ya no se
dispondrá de un otro sensible para
dialogar, abrazar… ahora esa persona
pasa a ser recuerdo, habitando la dimen-
sión de la memoria, desde donde se le
evocará para que algo de eso que se
tenía regrese.  “Jamás intentes regresar

a donde fuiste feliz, pues el tiempo ya
habrá hecho sus estragos” (Joaquín
Sabina). Sin embargo, por más fuerte
que sea un recuerdo y su relato, nunca
habrá una fuerza tal que logre –como lo
ha expresado Massimo Recalcati—
materializar nuevamente un cuerpo, una
vida; hay algo que se ha perdido para
siempre. El trabajo imposible del luto
pretende regresar a un pasado que ya no
existe, a algo que ya fue, recuperar lo
que se tenía. Y como nunca se puede
realizar ese viaje hacia el pasado se blo-
quea e impide el presente, se lo cancela,
por lo tanto, el futuro se desvanece.  

Transitar del luto imposible al luto
posible implica pasar del sufrimiento
del luto a su enigma, a poder descifrar y
reconocer lo que hemos recibido de
aquellos que hemos amado y perdido, y
entonces, desde ese contexto, partir
hacia la creación de algo nuevo, donde
nos relacionemos con esa persona de
otra manera, una nueva que nos acom-
pañe en otros sentidos. Perder a esa per-
sona, lugar o cosa, que daba sentido al
mundo, es en cierta forma perder un
fundamento del mundo, o al menos, el
mundo tal cual lo conocíamos hasta ese
momento. Por lo tanto, el trabajo del
luto implica también la construcción de
un nuevo mundo, donde la persona que
hemos perdido adquiere otra ciu-
dadanía, un espacio desde donde nos
acompaña de otras maneras. 

ste país escuchó con aten-
ción que no hay otra forma
de convivir en paz que por la
vía de un patriotismo consti-
tucional y democrático

Para cualquier político que reivindique el
humanismo como su manantial y su estrella
polar, es decir, su origen y su destino, la
concentración que tuvo ayer lugar en el
Zócalo no lo pudo haber dejado indiferente.

En primer lugar porque fue la expresión
de un sano patriotismo constitucional que se
expresó sin estridencias ni salidas de tono.
La bandera que el gobierno unilateralmente
retiró de la plancha, fue replicada miles de
veces por los ciudadanos para demostrar
que la patria, como dice Víctor Manuel, es
de quien la lleva adentro, pegada al corazón,
y no anda por la calle con ella en procesión. 

Creo que de manera saludable la
sociedad se apropió de los símbolos
nacionales que de manera sistemática el
gobierno quiere presentar como patrimonio
privativo. La forma en que se entonó el
himno nacional fue emotiva y nos recuerda
a todos que a pesar de las divisiones artifi-

ciales, este país cuenta con una voluntad,
una disposición, adjetiva y sustantiva, de
mantenerse unido.

Para cualquier político que reivindique el
humanismo no debe ser intrascendente que
la defensa de los valores democráticos se
haya hecho con tanta convicción y desde
una postura que la izquierda cómodamente
debería compartir. 

El presidente proviene de esas luchas que
recordó Lorenzo y fue uno de los paladines
de la apertura democrática. 

La historia le reconoce su aportación,
como la reconoce a todos aquellos que han
hecho uso de la palabra en las distintas con-
centraciones empezando por la de ayer.

Desde cualquier óptica no partidista
Lorenzo Córdova es un ciudadano ejemplar.
Lo es como académico y como intelectual
público. 

Por tradición familiar viene de una cul-
tura universitaria y no de un elitismo cerril
y retrógrada. 

Como presidente de la autoridad elec-
toral mostró integridad, capacidad y fue
coherente con su propio compromiso insti-
tucional. Escuchar el discurso de defensa de

la democracia y la legalidad debería suscitar
apoyo; es muy difícil desmarcarse del
mismo sin caer en el abismo del sectarismo
o en un furor personal poco acompasado.
Lo mismo se puede decir de quienes en
otros momentos han hablado en las concen-
traciones de la marea rosa. José Ramón
Cossío, miembro de El Colegio nacional y
uno de los intelectuales más creativos este
país y José Woldenberg a quien la historia le
sigue reconociendo no solamente su trayec-
toria intelectual, sino en su papel en el
México contemporáneo como gran partero
de la alternancia. 

No hay manera de no escuchar esas
voces y no sentirse interpelado y al mismo
preguntarse: ¿por qué es necesario que hoy
intelectuales de ese calibre tengan que salir
a la plaza a defender el patriotismo consti-
tucional?

Tal vez para conjurar el fantasma del sec-
tarismo nacionalista, las elecciones de esta-
do y la polarización confrontadora.

La voz se escuchó en todas las plazas y
millones de personas la siguieron por redes
sociales; este país escuchó con atención que
nos pertenece a todos y a todos nos toca
cuidarlo y que no hay otra manera de con-
vivir en paz que por la vía de un patriotismo
constitucional y democrático.

miércoles 21 de febrero de 2024

Diálogo de paz

El patriotismo constitucional

Mario Maldonado

Leonardo Curzio
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Carlos Urzúa: el economista que llegó, vio y se asustó de la 4T

El luto imposibleRespuesta 
errónea
Francisco Tijerina Elguezabal

Percepciones

Camilo E. Ramírez
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MONTERREY, N.L., MIERCOLES 21 DE FEBRERO DE 2024

EDICTO
En fecha siete de diciembre de dos mil veintitrés,
dentro del expediente número 1658/2023 relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a bienes
de Ma. Esther Lerma Pérez o Esther Lerma de
Banda o Esther Lerma Pérez, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de diez
días, contados a partir del día siguiente al de la
publicación del edicto ordenado.- Doy Fe. San
Nicolás de los Garza, Nuevo León a 13 de febrero
de 2024. 
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL TERCER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO

LICENCIADA AÍDA MARYSOL
VALDÉS ULLOA

(21)

EDICTO
Con fecha 7 siete de febrero del año 2024 dos mil
veinticuatro se admitió en este Juzgado Tercero
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 1187/2021, relativo
al juicio sucesorio acumulado de intestado a
bienes de Arcadia Cortes Villegas y Margarita
Proa Cortés; ordenándose la publicación de un
edicto en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de
que ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del
término de 30 treinta días, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(21)

EDICTO
En fecha 17 diecisiete del mes de Noviembre del
año 2022 dos mil veintidós, se admitió a trámite
en este juzgado el juicio sucesorio de intestado
acumulado a bienes de RITO HERNANDEZ
GONZALEZ y MA. DE LOS SANTOS GUTIER-
REZ, ordenándose se publique un edicto por una
sola vez en el Periódico el Periódico Oficial del
Estado y en el Porvenir que se edita en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia ocurran al local de este juzgado, a deducirlo
dentro del término de 30 treinta días que para tal
efecto señala la Ley, radicándose el presente
juicio bajo el número de expediente 1223/2022.
Doy fe. Montemorelos, N.L. a 18 de abril del 2023. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO JOSÉ JUAN CANTÚ GARZA.

(21)

EDICTO
El día 09-nueve de febrero del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio intestado a bienes
de María Isabel Bailón Herrera y/o María Isabel
Bailón de Sánchez y/o Ma Isabel Bailón de
Sánchez, denunciado ante esta autoridad, bajo el
expediente judicial número 80/2024, ordenándose
la publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE. San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, a 12 de febrero del
2024.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(21)

EDICTO DE REMATE
960/2015

Juzgado Primero de Jurisdicción Concurrente del
Primer Distrito Judicial del Estado. Centro de
Justicia Civil y Mercantil. Avenida Pino Suárez
Sur, número 602, Zona Centro de Monterrey,
Nuevo León. Expediente Judicial número
960/2015. Juicio Ejecutivo Mercantil. Actor: José
Inés Martínez Villarreal, en su carácter de
Apoderado General para Pleitos y Cobranzas de
José Inés Martínez Leal, Bernardo Eugenio
Martínez Villarreal y Mauricio Hernán Martínez
Villarreal. Demandada: Aracely Aguirre Pecina,
Milton Carlos Bernal Moreno, Gonzalo Aguirre
Garza, María Antonia Pecina Martínez, MA.
Aurora Espinosa Perez, Antonio Garcez Del
Ángel. Fecha de remate: A las 10:00 diez horas
del día 14-catorce de marzo del año 2024 dos mil
veinticuatro a cabo la audiencia de remate en
pública subasta y primera almoneda. Respecto
del bien inmueble embargado en autos, consis-
tente en: LOTE DE TERRENO NO. 18 (DIECIO-
CHO) DE LA MANZANA NO. 15 (QUINCE) DE LA
COLONIA MIXCOAC UBICADA EN EL MUNICI-
PIO DE APODACA, N.L., CUYA LOCALIZACIÓN,
SUPERFICIE, MEDIDAS Y COLINDANCIAS
SON LAS SIGUIENTES: SE ENCUENTRA UBI-
CADO EN LA MANZANA CIRCUNDADA POR
LAS CALLES DE: AL NORTE HABAS, AL SUR
GARBANZO, AL ORIENTE MIXCOAC Y AL
PONIENTE TRIGO, LOTE DE TERRENO DE
FORMA REGULAR CON UNA SUPERFICIE DE
160.00 (CIENTO SESENTA METROS CUADRA-
DOS), QUE MIDE AL NORTE 8.00 METROS DE
FRENTE A LA CALLE HABAS, AL SUR 8.00 MET-
ROS A COLINDAR CON EL LOTE NO. 5, AL ORI-
ENTE MIDE 20.00 METROS A COLINDAR CON
EL LOTE NO. 19 Y AL PONIENTE MIDE 20.00
METROS A COLINDAR CON EL LOTE NO. 17,
TODOS DE LA MISMA MANZANA NO. 15. Con
datos de registro: Número 572, Volumen 35, Libro
12, Sección Propiedad, Unidad Apodaca, Nuevo
León, de fecha 18 dieciocho de mayo de 1987 mil
novecientos ochenta y siete. Avalúo Pericial:
$885,000.00 (ochocientos ochenta y cinco mil
pesos 00/100 moneda nacional). Postura legal:
$590,000.00 (quinientos noventa mil pesos
00/100 moneda nacional), que corresponde a las
dos terceras del avalúo rendido por el perito des-
ignado por la parte actora. Los edictos deberán
publicarse por 2-dos veces en un periódico de cir-
culación amplia de la Entidad Federativa; ya sea
en el periódico "El Norte", en el periódico “El
Porvenir” o en el periódico "Milenio Diario
Monterrey" que se editan en esta ciudad, lo ante-
rior a elección del compareciente; entre la primera
y la segunda publicación, deberá mediar un lapso
de 9-nueve días. Asimismo, entre la última publi-
cación y la fecha de remate deberá mediar un
plazo no menor de cinco días. Requisitos: Los
postores interesados en intervenir en la subasta
de referencia, deberán consignar ante este juzga-
do certificado de depósito, expedido por la
Secretaria de Finanzas y Tesorería General del
Estado, cuando menos por la cantidad equiva-
lente al 10%-diez por ciento del valor avalúo peri-
cial. En la inteligencia que la audiencia de remate
fue programada a distancia, de manera virtual, se
pone a su disposición el correo electrónico "con-
currente1@pjenl.gob.mx", así como los números
telefónicos 8120202386 y 8120206182, a efecto
que, si lo requieren, reciban orientación acerca de
la forma de conectarse a la audiencia respectiva;
o bien, en el Juzgado podrá proporcionárseles
mayor información. Doy Fe.- Monterrey, Nuevo
León, a 19-diecinueve de febrero de 2024 dos mil
veinticuatro.

EL SECRETARIO FEDATARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO GERARDO SEBASTIÁN 

MEDINA BARAJAS.
(21 y 6)

EDICTO
El día 22-veintidos de enero del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Juan Ramón Miranda Colorado, denun-
ciado ante esta autoridad, bajo el expediente judi-
cial número 1649/2023, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE. San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, a 08 de febrero del
2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(21)

Ayer
a las 12:00 horas falleció el Sr.

José Rodríguez Mendoza
a la edad de 89 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Olga Siller de Rodríguez (+), 
hijos: Olga, Sabrina Alejandra, Dalia Irene y José Eduardo Rodríguez Siller, 

hijos políticos, nietos, bisnietos, hermanos, sobrinos y demás familiares
lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones 

a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).  
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 16:00 horas en el Oratorio 

de las propias capillas, para despedirse en el Panteón Dolores.

Monterrey, Nuevo León, a 21 de febrero del 2024.
capillas.carmen@ocyd.mx

Ciudad de México/El Universal.-
Al registrar su candidatura presiden-

cial ante el Instituto Nacional Electoral
(INE), Xóchitl Gálvez Ruiz exigió al
presidente Andrés Manuel López
Obrador que saque las manos del pro-
ceso electoral y que el gobierno cumpla
su obligación de impedir que el crimen
organizado intervenga en las elec-
ciones del próximo 2 de junio.

Arropada por dirigentes y militantes
del PAN, PRI y PRD, que llenaron el
auditorio del INE y la ovacionaron con
el grito "¡presidenta!, ¡presidenta!,
¡presidenta!", la abanderada de la
coalición Fuerza y Corazón por
México emplazó al Mandatario federal
a comportarse como un demócrata y a
dejar de utilizar a las instituciones del
Estado para perseguir a opositores y a
los medios públicos para hacer propa-
ganda en favor de su partido Morena y
de la candidata del oficialismo.

"Señor Presidente, le recuerdo que
usted ya no estará en la boleta elec-
toral. Si usted es un demócrata, usted
debe estar preparado para su derrota.
Por respeto a su candidata, por respeto
a la democracia, por respeto al pueblo,
¡saque ya las manos de esta elección!",
exigió Gálvez Ruiz.

En este sentido, la candidata de
oposición pidió a las autoridades elec-
torales poner atención y no dejar pasar
la injerencia del Presidente de la
República en este proceso electoral.

"El INE y el Tribunal Electoral [del
Poder Judicial de la Federación] deben
asumir su responsabilidad histórica
frente a un hombre que olvidó la jefatu-
ra de Estado para asumir las tareas
coyunturales de una jefatura de cam-
paña. En su último libro, en su esfuer-
zo por ofenderme, el Presidente se
insulta a sí mismo y mancha su
investidura utilizando el peor agravio
con el que se puede referir a una per-
sona de origen indígena. ‘Ladino’ lo
utilizaban los conquistadores de man-
era racista y clasista contra los indíge-

nas que buscaban superarse. Que quede
claro: ¡Soy orgullosamente mujer y soy
orgullosamente indígena!", recalcó.

La presidenta del INE, Guadalupe
Taddei Zavala, afirmó que el organis-
mo garantizará la voluntad de la ciu-
dadanía en las urnas y será un árbitro
imparcial, al tiempo que llamó a
Xóchitl Gálvez Ruiz y a la coalición
opositora a que se apeguen a las reglas
electorales.

"Tengan la confianza de contar con
un árbitro electoral ciudadano e impar-
cial que garantizará el mandato de
organizar las elecciones cumpliendo
los principios rectores de la función
electoral, y el más alto sentido de
responsabilidad y de amor por nuestro
país", aseguró.

Taddei Zavala exhortó a la coalición
opositora Fuerza y Corazón por
México con "mucho respeto, pero con
firmeza, a ceñirse al marco de la
Constitución y a la observancia estricta
de las reglas electorales. Es el respeto a
la ley la mejor manera de convocar a la
ciudadanía para que salga a votar",
remarcó.

Ciudad de México/El Universal.-
La candidata presidencial de Morena,

Claudia Sheinbaum, anunció que su par-
tido realiza una investigación sobre el ori-
gen de los hashtags #NarcoPresidente-
AMLO y #NarcoCandidataClaudia, que la
ligan a ella y al presidente López Obrador
con el crimen organizado, para interponer
una queja ante el Instituto Nacional
Electoral (INE).

"Más que algo orgánico, es algo que
está pagado, nosotros estamos haciendo
una investigación para presentar una
denuncia formal ante el INE y todo lo que
esto requiera, porque nosotros queremos
que la elección se desenvuelva en un clima
positivo de propuestas", dijo.

Añadió que también pedirán a la red
social X que prohíba este tipo de hashtags
en su contra o de Morena durante el pro-
ceso electoral, porque buscará que su cam-
paña se identifique con la alegría y las
propuestas.

"Se está haciendo un estudio muy pro-
fundo por parte de Morena, más que una
denuncia personal por parte de Morena. Se
está revisando y en su momento se presen-
tará contra quiénes y pedir también a esta
red social que evite estas formas, en
momentos de definición en nuestro país",
expresó.

Durante su conferencia de prensa de
este martes, en compañía de Juan Ramón
de la Fuente, coordinador de los Diálogos
por la Transformación, indicó que los

hashtags son parte de una campaña pagada
en su contra y en contra del presidente
Andrés Manuel López Obrador.

"Estas tendencias que están ahora en X,
están levantando un hashtag que tiene que
ver fundamentalmente con este tema y
ayer se demuestra que a partir de este hilo
y de entrevistas que ha dado la persona
que hace esta investigación, a partir del
bots, de cuentas diversas", comentó
Sheinbaum.

También insistió en minimizar las
denuncias de los ciudadanos que partici-
paron en la Marcha por la Democracia, el
pasado domingo, donde el expresidente
del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que el
gobierno federal busca establecer "un
proyecto de restauración autoritaria".

"Yo no estoy de acuerdo con este
planteamiento que se hizo por parte de
quien tomó la palabra ese día, porque no
creo que esté en riesgo la democracia.
Creo que a quién participó en la marcha,
debo decirle que desde nosotros no está en
riesgo la democracia, nunca va a estar en
riesgo, quienes hemos luchado por la
democracia, hemos sido nosotros", argu-
mentó.

"Nos ha costado mucho defender la
democracia y queremos que no sólo sea
electoral, sino participativa (...) Creemos
en la democracia como forma de vida,
creemos en la democracia como enseñan-
za (…) Vivimos en un país democrático",
opinó.

Ciudad de México/El Universal.-                     

A menos de una semana para el arranque de
la campaña presidencial, el equipo del can-
didato de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge
Álvarez Máynez, presentó una fisura luego de
que la senadora Patricia Mercado anunció que
deja la coordinación del Programa de
Gobierno y sus funciones de vocería.

La senadora del partido naranja explicó que
su salida obedece "a que hay decisiones del
partido que le son ajenas y no puede ser ella
quien las defienda".

Mercado Castro expresó en redes sociales
que "el candidato cuenta con los insumos para
salir a hacer propuestas concretas a partir del 1
de marzo", basadas en la plataforma electoral
y programa de gobierno que se construyó en
colectivo a lo largo de dos años.

"Es responsabilidad de todas las candidat-
uras de Movimiento Ciudadano en el país ser

congruentes con esos compromisos", escribió
en su cuenta de X la economista

Anteriormente, Jorge Álvarez Máynez
reconoció que Mercado fue uno de los pilares
de su formación política, hecho por el que el
pasado 22 de enero el aspirante más joven en
casi un siglo a la presidencia de la República
mexicana la nombró como la coordinadora del
Programa de Gobierno que presentará en el
periodo de campaña.

"He dicho que este proyecto va a tener
como prioridad las causas y las ideas, y hoy
me siento orgulloso de anunciarles que
Patricia Mercado coordinará la nueva visión
de país para el México nuevo. Desde que era
estudiante, Patricia ha sido inspiración y refer-
encia en la lucha por un México de iguales.
Hoy, frente al reto más importante de mi vida,
caminamos juntos", enfatizó en ese entonces el
abanderado emecista.

Ciudad de México/El Universal.-
Esta tarde, la secretaria de Seguridad

y Protección Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez, sostuvo una reunión con los
integrantes de la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) de la Cámara de
Diputados, a quienes les presentó los
índices de incidencia delictiva y los
planes de seguridad para los candidatos a
la Presidencia de la República, al
Congreso de la Unión y las gubernaturas.

Aseguró que hay problemas de inse-
guridad y violencia sólo 50 municipios,
pero no en todo el país, y que el Estado
mexicano está comprometido a garanti-
zar que la elección concurrente se desar-
rolle de manera pacífica.

"Nosotros estamos pensando en unas
elecciones que se desarrollen de manera
pacífica y con tranquilidad, eso es lo que
piden los mexicanos y esa es la exigencia
de los partidos políticos. El Estado debe
garantizar, es nuestra obligación y nues-
tra responsabilidad. Hay capacidad",
declaró al término de la reunión con los
diputados federales.

En el diálogo que sostuvieron los
coordinadores de las bancadas con la
funcionaria federal, también trataron el
tema de tipificar el llamado "cobro de
piso" como extorsión, a través de una
reforma constitucional, y el tráfico de
armas, entre otros.

"Hay problemas en algunas zonas del
país, pero eso no quiere decir que en todo
el país haya problemas de estos temas.
También hablamos sobre el informe,
sobre los números de la incidencia delic-
tiva, vieron ellos cómo hemos bajado la
mayoría de los delitos, y como en otros
delitos siguen siendo un desafío para el

Estado mexicano", refirió Rodríguez.
Explicó que se reunirán periódica-

mente, la próxima vez en 15 días, para
hablar sobre la seguridad de los can-
didatos de todos los partidos, durante la
elección concurrente.

"Los temas que a ellos les interesan,
es la seguridad de los candidatos para
estos tres meses que vienen de las elec-
ciones. Entonces, les explicamos el pro-

cedimiento que se le ha explicado con el
INE, y ellos estuvieron de acuerdo, en
también transmitir la información a sus
partidos. Y va a haber unas mesas aquí
mismo, sobre los temas instalación, para
ver el tema de las elecciones, no sola-
mente la seguridad, sino otros temas",
dijo.

Detalló que la SSPC se hará cargo de
la seguridad de los candidatos a la

Presidencia de la República, a las guber-
naturas y de los aspirantes a diputados
federales y senadores; y los estados se
harán cargo de los candidatos que partic-
iparán en las elecciones locales.

Por su parte, el coordinador de la ban-
cada de Morena, Ignacio Mier, expuso
que la Jucopo instalará un grupo de tra-
bajo para darle seguimiento a la elección
concurrente de este año, y "va a haber
coordinación con el Instituto Nacional
Electoral y la Secretaría de Seguridad
Ciudadana".

Añadió que la Jucopo analiza la posi-
bilidad de reformar el artículo 19 de la
Constitución, como propuso hoy el pres-
idente López Obrador, para que se tipi-
fique como delito el llamado "cobro de
piso".

"Hoy hablamos de cuáles son aquellas
iniciativas de ley, reformas, que se tienen
que hacer, y una de ellas es la de la extor-
sión, incluirlo en el artículo 19 constitu-
cional, como parte del catálogo de deli-
tos graves y, especialmente, por lo que es
el cobro de piso en su modalidad de
extorsión", señaló.

La próxima reunión entre la secretaria
de Seguridad y los coordinadores de las
bancadas de la Cámara de Diputados, se
realizará dentro de 15 días, en las insta-
laciones de la dependencia federal.

"Elecciones serán pacíficas, 
es nuestra responsabilidad"

Rosa Icela Rodríguez, sostuvo una reunión con los integrantes de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados.

Se baja Mercado de Vocería

Anuncia Claudia queja ante INE

Realizan investigación sobre el origen de los hashtags #NarcoPresidenteAMLO y
#NarcoCandidataClaudia,

‘Presidente, saque las 
manos del proceso’

Se registra ante el INE.
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Ciudad de México/El Universal.-

Negociar con el crimen organizado
"no es válido", pero refleja la deses-
peración de algunas regiones donde ya
no hay manera de transitar libremente,
dijo el presidente del Consejo
Mexicano de Negocios (CMN),
Rolando Vega.

"No es válido (negociar con el
crimen organizado)" y añadió que la
tarea de dar seguridad "es una labor del
Estado y es un pendiente que tiene que
atenderse".

Añadió que "el principal pendiente

es la seguridad, es el tema central y sin
seguridad los países no avanzan y
cuando vemos estas expresiones es que
hay desesperación de grupos que
quieren tener cierta tranquilidad para
llevar a cabo sus funciones".

Sobre la marcha por la democracia,
del domingo pasado, Vega dijo que
"fue buscando que se lleve una elec-
ción transparente ordenada y firme y
tuvo un gran éxito en la convocatoria,
no solamente en la Ciudad de México,
también en el interior de la República",
explicó.

Hermosillo, Son./El Universal.-  

"Enfóquese en su país que se le está
cayendo a pedazos", expresó Ceci
Patricia Flores Armenta en un mensaje
que envió al Presidente de la República
por mandar a Panamá a una tropa mili-
tar a la búsqueda de Catarino Erasmo
Garza Rodríguez, un general de la
Revolución Mexicana que desapareció
en el siglo XIX.

Manda a 80 militares a Panamá para
la búsqueda de los restos del general
exiliado en tiempos de Porfirio Díaz,
pero no puede mandar a personal a bus-
car a los desaparecidos en su sexenio,
expresó la líder del Colectivo Madres
Buscadoras de Sonora.

Recordó al presidente Andrés
Manuel López Obrador que en su pos-
tulación dijo que el tema de las vícti-
mas iba a ser su prioridad y ahora las ha
abandonado cuando más lo necesitan.

Gasta miles de recursos en la
búsqueda de esa persona y está siendo
"candil en la calle y oscuridad de su

casa" porque debe de buscar los desa-
parecidos que están en su país, en el
tiempo que él entró a este gobierno, no
a personas que ni siquiera desa-
parecieron cuando él no estaba.

Lo que debería de hacer es cuidar de
México, ver la seguridad de México y
ayudar a las familias, ¿por qué estar
haciendo este protagonismo, gastán-
dose todos los recursos que debería
gastarlos con las madres?, cuestionó.

De verdad necesitamos tecnología,
herramientas, recursos para buscar a
nuestros desaparecidos, porque esta-
mos haciendo un trabajo que le corre-
sponde al gobierno, han desaparecido
en el tiempo que él (Andrés Manuel
López Obrador) entró a este gobierno
no a personas que ni siquiera desa-
parecieron cuando él no estaba.

El gobierno no ha hecho nada
porque no tiene un desaparecido en
casa, porque para ellos nuestros hijos
son un delincuente menos y una
estadística más, pero para las madres
son toda la vida.

Estamos arriesgando la vida, yo
estoy desplazada desde el 2021, hay
madres que han desaparecido como
Lorenza Cano, y a las madres y a los
padres nos están matando por buscar a
nuestros desaparecidos, reprochó.

"En eso enfóquese señor Presidente,
su país que se le está cayendo a peda-
zos", reclamó Ceci Flores.

Describió la realidad que están
viviendo encontrando panteones clan-
destinos como en El Choyudo, munici-
pio de Hermosillo, donde la misma a
Fiscalía de Sonora ha reconocido el
hallazgo de enero, de 57 personas en
cuerpos y osamentas.

También, le hizo de conocimiento
que en febrero localizaron un pozo con
cuerpos humanos en la Costa de
Hermosillo, pero no hay recursos para
rescatarlos. Lo peor, dijo ahí podría
estar su hijo.

"Esa es mi petición para el
Presidente que está siendo candil en la
calle y oscuridad de su casa", recriminó
la líder buscadora.

Chilpancingo, Gro./El Universal.-          

Un enfrentamiento entre presuntos
integrantes de las organizaciones crim-
inales Los Tlacos y La Familia
Michoacana (FM) dejó un saldo de 17
muertos en la sierra del municipio de
San Miguel Totolapan, en la región de
Tierra Caliente de Guerrero.

De acuerdo con reportes de
pobladores de esa parte de la sierra, el
enfrentamiento ocurrió el mediodía del
lunes en un punto conocido como
Piedra Concha, cerca de la comunidad
Las Tunas.

En el enfrentamiento murieron 16
supuestos integrantes de La Familia
Michoacana y uno de Los Tlacos.

Hasta el cierre de esta edición,
ninguna autoridad había confirmado o
desmentido este enfrentamiento ni el
número de muertos. La Fiscalía
General del Estado (FGE) se limitó a
informar que un grupo de policías y
peritos se dirigían hacia la zona para
verificar los hechos.

En un video que circula en redes
sociales, se ven varios cadáveres tira-
dos ensangrentados y de fondo se
escucha la voz de un hombre que ase-
gura que las víctimas pertenecen a La
Familia Michoacana.

En las imágenes se ve a las víctimas
tiradas en el piso con ropa y botas tipo
militar.

El hombre que graba con su celular
afirma que los ultimaron en un punto
de control instalado por los presuntos
integrantes de La Familia Michoacana.
"Nos metimos en los parapetos y ust-
edes andan presumiendo que son la

gran verga", dice en tono de mofa.
Luego recorre el sitio y se siguen

observando cadáveres; tras unos pasos
se detiene y apunta a uno de los cuer-
pos. Enseguida ve a un hombre que
supuestamente está agonizando y le
pone su arma en el cuerpo. "¿Te
mueres o qué?" le dice. El hombre no
le responde, apenas y puede respirar,
tiene el rostro destrozado por las balas.

Luego le coloca su arma en el pecho
y le dice: "tranquilo, ahí para que no te
duela" y lo remata.

En otro video se ve como tienen
todos los cadáveres apilados; les
siguen disparando, mencionan "gracias
por las armitas", les rocían gasolina y
les prenden fuego.

Cd. Victoria, Tamps
/El Universal.-                                       
La Universidad Autónoma de

Tamaulipas (UAT) presentó una denun-
cia en contra del exgobernador
Francisco García Cabeza de Vaca y el
exrector Guillermo Mendoza Cavazos,
por los delitos de Ejercicio ilícito de
servicio público, Peculado, Coalición
de servidores públicos y uso ilícito de
atribuciones y facultades.

Además de ellos, la denuncia tam-
bién incluye al exsecretario general del
Gobierno de Tamaulipas, Gerardo Peña
Flores, y el exsecretario de
Administración, Jesús Alberto Salazar
Anzaldúa.

El abogado general de la UAT, José
Carlos Mora García, informó en rueda
de prensa que la denuncia fue presenta-
da ante la Fiscalía General de Justicia
del Estado de Tamaulipas.

"Derivado del proceso entrega-
recepción, y, en consecuencia, de este
proceso, se han encontrado una serie de
inconsistencias graves que afectan el
patrimonio de la Universidad
Autónoma de Tamaulipas, en un orden
de 180 millones de pesos", explicó
Mora, quien estuvo acompañado por la
contralora de la UAT, María del refugio
Flores Salomón.

Dijo que la Universidad opera con
base en subsidios aportados por el gob-
ierno federal y también por el estatal,
que son entregados a través de un con-
venio macro que determina las canti-
dades que deben ser aportadas por

ambas administraciones.
"Una parte importante de las partic-

ipaciones que correspondía al gobierno
estatal entregar, no fueron entregadas,
esto implica un daño patrimonial par-
ticularmente importante, porque
muchas de las funciones que la
Universidad tiene encomendadas no
pueden ser realizadas en virtud de la
carencia de estos recursos", agregó el
abogado general.

Mora García señaló que en la
revisión que se realizó se detectaron
otra serie de irregularidades con afecta-
ciones al patrimonio de la Universidad
que pueden ascender a los 500 millones
de pesos.

Según la denuncia que se presentó,
como parte del convenio con el
Gobierno del Estado y la Secretaría de
Educación Pública para el ejercicio fis-
cal del año 2022, la UAT recibiría
aportaciones por 4 mil 122 millones
429 mil 006 pesos, de los cuales, el
Gobierno de Tamaulipas aportaría 1

mil 650 millones 739 mil 222 pesos.
Se indica que el 19 de abril de 2022

el entonces rector, Guillermo Mendoza,
solicitó al entonces gobernador un
inmueble en donación en el municipio
de Reynosa, Tamaulipas, para realizar
un campus universitario, y que dicho
inmueble finalmente fue enajenado,
pero con un sobreprecio de su valor en
detrimento de la institución.

En la denuncia se añade que, "la ini-
ciativa que se envió al Congreso del
Estado por parte del exgobernador y
exsecretario general de Gobierno
refiere que el valor del inmueble era de
187 millones 804 mil 94 pesos, siendo
el valor real del inmueble de 13 mil-
lones 81 mil pesos, según avalúo que
acompaña a la denuncia".

Indicó que la denuncia señala que
los ahora exfuncionarios dolosamente
omitieron aportar más de quinientos
millones de pesos a la Universidad,
ocultando el uso y destino final del
recurso.

Ciudad de México/El Universal.-

En 2022 se iniciaron 6 mil 226 car-
petas de investigación en el tema de
tortura o tratos inhumanos, crueles y
degradantes, que representa un incre-
mento de 11% con respecto a 2021.

En el mismo año, 82 casos fueron
judicializados, de acuerdo con el
informe Hallazgos 2022, que presentó
el Observatorio contra la Tortura.

En conferencia de prensa, Jesús
Peña Palacios, representante adjunto en
México del Alto Comisionado de las
Naciones Unidas para los Derechos
Humanos, señaló que los mecanismos
de la ONU para la protección de las
garantías individuales son insistentes
desde hace décadas, por lo que México
tiene que emprender especiales esfuer-
zos para hacer frente a la tortura.

Acompañado de especialistas en el
Centro de Derechos Humanos Miguel
Agustín Pro Juárez (Centro Prodh),
Peña Palacios resaltó que las últimas
revisiones a México de organismos de
tratados internacionales reconocen que
hay una ausencia de voluntad y de
capacidad para emprender una investi-
gación seria y eficiente de hechos de
tortura por parte de las fiscalías del
país, y resaltan la falta de independen-
cia y de parcialidad en las investiga-
ciones de los casos.

En su intervención, Ángel Salvador
Ferrer, coordinador de Prevención de la
Tortura e integrante del organismo
Documenta, señaló que en 2022 se ini-
ciaron más de 6 mil carpetas de inves-

tigación.
Subrayó que el aumento representa

11% con respecto a 2021 y en estas car-
petas se registraron más de 6 mil 300
víctimas, de las cuales, 11% son
mujeres, y varía el porcentaje a 9.9%
en lo que se refiere a tratos inhumanos,
crueles o degradantes.

"Además de todo este universo de

carpetas de investigación que se ini-
cian, que son más de 6 mil, únicamente
82 fueron judicializadas, esto significa
que solamente poco más de 1% de los
casos, haciendo una comparativa de
muestras, realmente pasó de la etapa de
investigación a la etapa de juicio, es
decir, que se formuló una acusación
formal", expresó.

‘Enfóquese en su país, que se le está cayendo a pedazos’

“Está siendo candil en la calle y oscuridad de su casa", recriminó la líder
buscadora.

Presenta UAT
otra denuncia
contra García 

Cabeza de Vaca

Es por los delitos de Ejercicio ilícito de servicio público, Peculado, Coalición
de servidores públicos y uso ilícito de atribuciones y facultades.

Deja balacera 17
muertos en Totolapan 

Sigue la violencia.

No es válido negociar 
con el crimen: CMN

La tarea de dar seguridad "es una labor del Estado y es un pendiente que
tiene que atenderse".

Aumentan los casos de 
tortura en México:ONU

En 2022 se iniciaron 6 mil 226 carpetas de investigación en el tema de tor-
tura o tratos inhumanos, crueles y degradantes, que representa un incre-
mento de 11% con respecto a 2021.
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El dato del día
El Banco de México dio a conocer que, al cierre

del 16 de febrero, la circulación de billetes y

monedas aumentó en 17 mil 398 millones de

pesos y el saldo total del dinero legal en circu-

lación, más el saldo neto de las cuentas corrien-

tes, alcanzó cerca de 3 billones de pesos.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,500.00

Plata México
$386.43

VentaDlr. Americano

Interbancario 19

Interbancario  20

$17.50

$17.03

$17.06

11.4925

11.6394

11.8036

8.65

8.102582

8.104321

8.1060611,181.59

Actual

$16.55

$17.02

$17.05

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 20

Udis 21

Udis 22

Udis 23

11.30

11.38

11.48

10.96

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

77.84
Brent

82.34
WTI

78.18

S&P BMV 

-0.46%

FTSE BIVA

-0.40%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.17%38,627.99

NUEVA YORK
38,563.80

57,490.05 57,227.67

Expo Tu Boda

24 y 25  en

Cintermex

1,186.38

8.107801

20 de Febrero, 2024

17.0458
16.55 17.50

18.19

0.11364 0.11367

57,227.67

0.46% menos

Baja

2 centavos menos

6 centavos más

0.0015 centavos más

38,563.80

0.17% menos

11.15 11.30

64.19

18.71

Baja262.38

Ciudad de México/El Universal.-

La Auditoría Superior de la
Federación (ASF) detectó irregulari-
dades en la construcción de la Refinería
Olmeca Dos Bocas por 109.9 millones
de pesos, de acuerdo con los informes
de la cuenta pública de 2022 publica-
dos este martes.

En total fueron siete informes los
que se publicaron este día como parte
del tercer informe de resultados de la
fiscalización superior de la cuenta
pública 2022.

Estos documentos son investiga-
ciones de esta autoridad fiscalizadora,
los cuales fueron culminados el pasado

6 de febrero.
Se trata de pagos no aclarados o

realizados de forma individual que no
fueron justificados por el gobierno,
específicamente por el Pemex
Corporativo.

Por ejemplo, los 32.8 millones de
pesos por el concepto no previsto en el
catálogo original de demolición con
maquinaria de vialidades de concreto
reforzado de hasta 33 cm de espesor, ya
que los rendimientos que se consider-
aron en dicho concepto resultaron infe-
riores a los considerados para este tipo
de trabajos con mayor grado de dificul-
tad.

Otro ejemplo fue la falta de apli-

cación de penas convencionales por
13.9 millones de pesos en tres contratos
de adquisiciones en el sistema de vacío
de la Planta Combinada; en la
aceptación del hito 8 del sistema de
corte de coque y en la entrega de los
hitos, relativos al Módulo DC. Merox,
ya que no se acreditó el cumplimiento
de las diversas fechas de entrega de la
Planta de Coquización Retardada.

De acuerdo con los últimos informes
de Petróleos Mexicanos, la apuestan
operación de la refinería debe de darse
a finales de febrero o principios de
marzo de acuerdo con los preparativos
que ya ha anunciado Octavio Romero
Oropeza, director general de la com-

pañía.
A la fecha, el gobierno no ha anun-

ciado oficialmente cuál es el costo total
de la refinería, pero vía Transparencia,
pero EL UNIVERSAL ha dado cuenta

que el valor se ha duplicado respecto a
la inversión inicial esperada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, y ya supera los 17 mil mil-
lones de dólares al menos.

Ciudad de México/El Universal.-               
La Auditoría Superior de la Federación

(ASF) detectó 6.5 millones de pesos por
aclarar en obras del Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y
otros 7.1 millones en irregularidades por la
ampliación de la Línea 1 del Tren
Suburbano Lechería-Jaltocan-AIFA.

En la tercera entrega de la Cuenta
Pública 2022 a la Cámara de Diputados, la
ASF indica que en la construcción de la
"Terminal de Pasajeros del Aeropuerto
Internacional de Santa Lucía, en el Estado
de México", no se especificó en el finiqui-
to de los trabajos del frente 7 el monto de
obra que se pagó bajo la figura jurídica de
"Dación en pago".

Además, dicho finiquito de los trabajos
contiene errores aritméticos en la suma de
las estimaciones.

También se observó la falta de apli-
cación de penas convencionales por 810
mil pesos, por el incumplimiento del pro-
grama de entrega de bienes.

Y del contrato abierto núm.
SDN/DN8/AIFA/12916-F7/2021-AD-027,
se observaron pagos en exceso por 5.7 mil-
lones pesos, ya que no se justificó el uso de
la pintura intumescente adquirida para la
estructura de la Terminal de Pasajeros.

Por lo tanto, el AIFA a cargo de la
Secretaría de la Defensa Nacional tiene un
monto por aclarar de 6.5 millones de
pesos.

Asimismo, en la auditoría al
Estacionamiento del Aeropuerto
Internacional de Santa Lucía, la ASF

encontró deficiencias en la formalización
de 18 contratos de adquisiciones y servi-
cios formalizados en 2022, debido a que no
se establecieron los datos relativos a la
autorización del presupuesto para cubrir
los compromisos derivados de los mismos.

Además, se incrementó un 36% la pues-
ta en marcha del cargador para vehículos
eléctricos de carga lenta.

TREN SUBURBANO LECHERÍA-
JALTOCAN-AIFA

Mientras que en la fiscalización a la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transporte por la
ampliación de la Línea 1 del Tren
Suburbano Lechería-Jaltocan-AIFA, se

detectaron 7.1 millones de pesos de irregu-
laridades financieras.

Este monto resulta de no realizar ajustes
al contrato de "Construcción de muro con-
tención perimetral al patio"; no se verificó
la entrega física del sitio de la obra al
Superintendente, en razón de que el con-
trato de supervisión se formalizó cuatro
meses después de iniciada la ejecución de
los trabajos de obra; y a que en 16 concep-
tos de servicios no se señaló la plantilla de
trabajo empleada, la cual debía de contar
con el visto bueno de la residencia de obra,
por lo que no se acreditó la participación
de todo el personal considerado en la
matriz de los precios unitarios.

Alberto Medina Espinosa                     
Como parte de una estrega de apoyo

fiscal a las familias, el Infonavit ha
logrado créditos  para beneficio de 18
mil personas, los cuales  han unido sus
créditos en Nuevo León.

Lo cual representa una derrama de
más de 7 mil 100 millones de pesos,
reveló el Delegado del Infonavit Sergio
Manuel Zertuche Romero.

“Desde el lanzamiento de Unamos
Créditos en 2020, hasta el 31 de enero
de este año, el Instituto del Fondo
Nacional para la Vivienda de los
Trabajadores (Infonavit) otorgó 18 mil
058 financiamientos en Nuevo León, a
personas derechohabientes que jun-
taron el monto de sus créditos para
comprar una casa o departamento”.

Y es que esto  representa una derra-
ma por parte del Instituto de 7 mil 190
millones de pesos en el estado.

“Del total de créditos otorgados 8
mil 174 se unieron entre parejas, 3 mil
460 entre padres e hijos, 4 mil 506
entre amigos y Mil 918 entre her-
manos”.

Y es que entre los beneficios para
las y los derechohabientes con Unamos
Créditos están el unir sus créditos con
hermanos, padres, amigos, pareja en
unión libre o del mismo sexo, sin la
necesidad de estar casados.

Además de obtener un monto de
financiamiento de hasta 4 millones 889
mil 402 pesos.

Esto con una tasa de interés fija de
3.76% (para quienes ganan un salario

mínimo) a 10.45%, dependiendo su
nivel de ingreso.

“Además se les da un seguro de vida
y Fondo de Protección de Pagos, lo
cual les dará mayor tranquilidad en el
plazo que dure su deuda y seguro de
daños”.

En este tema y para poder unir sus
créditos, las y los derechohabientes
deben tener un empleo formal vigente
y cotizar ante el Instituto, contar con
los puntos necesarios para solicitar su
crédito y realizar el curso en línea
Saber Más Para Decidir Mejor en Mi
Cuenta Infonavit (micuen-
ta.infonavit.org.mx).

Alma Torres Torres.-                   
Los industriales de Nuevo León cel-

ebraron que tuvieron el mejor arranque
de año para el sector manufacturero en
generación de empleo en el estado, sin
contar el periodo de  pandemia. 

Lo anterior, muestra la competitivi-
dad de la industria, una alta demanda
por los productos  de Nuevo León, así
como el compromiso de la industria
por aportar mayor bienestar a los
neoloneses a través de nuevos empleos. 

En enero de 2024 el sector manufac-
turero de Nuevo León generó  7 mil
434 empleos nuevos, registrando la
mayor generación para un mes de
enero desde que se  empezó a medir
este indicador, según las cifras del
IMSS.

Los industriales manifestaron que
eso es sin contar enero de 2021, donde
se crearon 8 mil empleos en el sector,
recuperando los empleos perdidos a
raíz de la pandemia. 

Con ello mostraron un dinamismo
excepcional en este indicador para el
arranque de este año. Así como la rele-
vancia  del sector en su aportación al
desarrollo económico y social del esta-

do.  
“Ante este desempeño, hacemos un

llamado al gobierno estatal a brindar un
mayor empuje al  sector, principal-
mente a las PyMEs industriales, para
seguir favoreciendo la generación de
empleos en Nuevo León”, comentó. 

Todo eso mediante la mejora regula-
toria, detonando acciones para reducir,
simplificar y digitalizar una mayor can-
tidad de trámites, así como con la
implementación de  programas de
capacitación en rubros industriales
para los trabajadores. 

Hallan irregularidades 
en obras de Dos Bocas

Es por 109.9 millones de pesos, de acuerdo con los informes de la cuenta
pública de 2022 publicados este martes.

Y también en construcción del AIFA

No se especificó en el finiquito de los trabajos del frente 7 el monto de obra que se
pagó bajo la figura jurídica de "Dación en pago".

Inicia NL
con récord

en empleo de
manufactura

Los industriales de Nuevo León celebraron que tuvieron el mejor arranque
de año para el sector manufacturero en generación de empleo en el estado.

Beneficia Infonavit a 18
mil personas con créditos

Esto  representa una derrama de 7
mil 190 millones de pesos. 



EDICTO
Tipo de audiencia: Remate en pública subasta y
primera almoneda de bien inmueble. Fecha, hora
y lugar de la audiencia: doce horas del día veintin-
ueve de febrero del dos mil veinticuatro, en el
Juzgado Sexto de Jurisdicción Concurrente del
Primer Distrito Judicial del Estado. Los derechos
de propiedad que le corresponden a la parte
demandada Claudia Elizabeth Molina de León,
del bien inmueble a rematar. Descripción del bien
objeto del remate: LOTE DE TERRENO MARCA-
DO CON EL NUMERO 26 (VEINTISEIS) DE LA
MANZANA 300 (TRESCIENTOS), DEL FRAC-
CIONAMIENTO LOS ENCINOS RESIDENCIAL,
PRIMERA ETAPA: UBICADO EN EL MUNICIPIO
DE APODACA, NUEVO LEÓN, CON UNA
SUPERFICIE TOTAL DE 98.00 M2 (NOVENTA Y
OCHO METROS CUADRADOS) Y CON LAS
SIGUIENTES MEDIDAS COLINDANCIAS; AL
NOROESTE MIDE 7.00 (SIETE METROS) A DAR
FRENTE A LA CALLE MEZQUITE, AL SURESTE
MIDE 7.00 (SIETE METROS) A COLINDAR CON
EL LIMITE DE FRACCIONAMIENTO, AL
NORESTE MIDE 14.00 (CATORCE METROS) A
COLINDAR CON EL LOTE NUMERO 27 (VEIN-
TISIETE) Y AL SUROESTE MIDE 14.00
(CATORCE METROS) A COLINDAR CON EL
LOTE NUMERO 25 (VEINTICINCO). LA MAN-
ZANA DE REFERENCIA SE ENCUENTRA CIR-
CUNDADA POR LAS SIGUIENTES CALLES: AL
NOROESTE CON MEZQUITE, AL SURESTE
LIMITE DE FRACCIONAMIENTO, AL NORESTE
LIMITE DE FRACCIONAMIENTO Y AL
SUROESTE CON LIMITE DE FRACCIONAMIEN-
TO. DICHO INMUEBLE TIENE COMO MEJORAS
LA FINCA MARCADA CON EL NÚMERO 126
(CIENTO VEINTISEIS), DE LA CALLE
MEZQUITE, EN LA CITADA COLONIA. Datos de
Registro: Inscripción número 3858, volumen 112,
libro 155, Sección Propiedad de fecha 26 de
agosto de 2015 de la Unidad Apodaca, Nuevo
León. Servirá como postura legal la cantidad de
$800,000.00 (ochocientos mil pesos 00/100 mon-
eda nacional), es decir, las dos terceras partes del
valor del avalúo rendido por el perito valuador
designado por la parte actora. En la inteligencia
que, a los interesados se les proporcionará mayor
información en la secretaría de este juzgado,
debiendo exhibir los postores interesados en par-
ticipar en el remate un certificado de depósito que
ampare el 10% diez por ciento de $1'200,000.00
(un millón doscientos mil pesos 00/100 moneda
nacional), respecto al bien raíz antes descrito, que
es el valor que arroja el avalúo exhibido por el per-
ito de la parte actora, además, deberán de mani-
festar en su escrito de comparecencia la postura
legal que ofrecen, lo anterior de conformidad con
el artículo 490 del Código Federal de
Procedimientos Civiles, aplicado supletoriamente
al Código de Comercio. Datos del asunto:
Expediente judicial número 356/2019 relativo al
Juicio Ejecutivo Mercantil promovido por Miguel
Ángel Zepeda González en contra de Claudia
Elizabeth Molina de León. Mayores informes: En
la Secretaria del Juzgado. Observaciones: Los
edictos se publicarán por dos veces en el periódi-
co El Norte o Milenio Diario o El Porvenir o El
Horizonte, a elección del ejecutante, que se edi-
tan en esta ciudad, a elección del ejecutante,
entendiéndose que entre la primera y la segunda
publicación deberán mediar 9 nueve días hábiles,
es decir, publicado el primer edicto, deberán
pasar 9 nueve días hábiles siguientes para que al
décimo, se publique el segundo edicto, en la
inteligencia que, entre la publicación del segundo
edicto y la fecha de remate, deberá mediar un
plazo no menor de 5 cinco días hábiles. Lo ante-
rior, atento a lo establecido en los artículos 1075,
1076 primer párrafo, 1410, 1411 y 1412 del
Código de Comercio aplicable al presente proced-
imiento, según auto de admisión de demanda.
Doy Fe. Monterrey, Nuevo León a 06 de Febrero
del año 2024.

SECRETARIO DEL JUZGADO SEXTO DE
JURISDICCION CONCURRENTE DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. ALEJANDRO RUELAS BURGOA.

(7 y 21)

EDICTO
Juan Pablo Juárez Canales 
Ubicación desconocida.
Con fecha 13 trece de octubre de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite en este Juzgado
Sexto de Juicio Familiar Oral del Primer Distrito
Judicial del Estado, el juicio oral sobre divorcio
incausado, promovido por Ángela Mata González
en contra de Juan Pablo Juárez Canales, bajo el
expediente judicial número 942/2023; Igualmente,
en fecha 01 uno de febrero de 2004 dos mil vein-
ticuatro, se ordenó por esta Autoridad que la noti-
ficación personal que ordena el auto de referen-
cia, a Juan Pablo Juárez Canales, se realice por
medio de edictos que se publicarán por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, Boletín Judicial y Periódico El Porvenir los
cuales se editan en esta Entidad, a fin de que
dentro del término de 9 nueve días contados a
partir del siguiente en que quede notificado, ocur-
ra ante este Tribunal por escrito, a formular su
contestación debiendo hacer valer las excep-
ciones de su intención si las tuviere. Aclaración
hecha de que la notificación realizada así surtirá
sus efectos a los 10 diez días contados desde el
siguiente al de la última publicación del edicto que
se ordena, quedando en la Secretaría del
Juzgado a disposición de la parte reo, las copias
simples de la demanda promovida en su contra,
así como los documentos acompañados en la
misma, debidamente sellados y requisitados por
la Secretaría de este Honorable Juzgado para su
debida instrucción. Por otra parte, acorde con lo
preceptuado por el artículo 68 del Código Adjetivo
Civil, se previene al demandado Juan Pablo
Juárez Canales, a fin de que señale domicilio
para el efecto de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Monterrey, San Nicolás de los Garza y
Santa Catarina, Nuevo León, apercibido de que
de no hacerlo las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de los
estrados de éste Juzgado. Doy Fe. 
Monterrey, Nuevo León, 15 quince de febrero de
2024 dos mil veinticuatro. 
LA C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEXTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LICENCIADA LESLIE VIRIDIANA
ESTRADA TORRES

(19, 20 y 21)

EDICTO
A LA CIUDADANA: ESMERALDA ELOÍSA
ESPINOZA ROSALES. 
DOMICILIO: IGNORADO.
Mediante auto dictado en fecha de 15 quince de
enero del año 2024 dos mil veinticuatro, se
ordenó dar cumplimiento al proveído dictado en
fecha 30 treinta de marzo del año 2023 dos mil
veintitrés, y por consiguiente, emplazar a la parte
demandada Esmeralda Eloísa Espinoza Rosales,
por medio de edictos que deberán de ser publica-
dos por 3 tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial y en el periódico de elección de la parte
actora pudiendo ser en su caso "Milenio Diario",
"El Porvenir" o "El Norte", los cuales son consid-
erados por la suscrita jueza como de mayor circu-
lación, publicación que igualmente se hará en el
Boletín Judicial, que edita el Tribunal Superior de
Justicia del Estado, lo anterior dentro de los autos
que integran el expediente judicial número
309/2023, relativo al juicio ordinario civil promovi-
do por Angélica Moalvar Sánchez Alonso, en su
carácter de apoderada general para pleitos y
cobranzas del Instituto del Fondo Nacional de la
Vivienda para los Trabajadores, en contra de
Esmeralda Eloísa Espinoza Rosales; en conse-
cuencia y por este conducto, emplácese a la parte
demandada de referencia, a fin de que dentro del
improrrogable término de 09 nueve días acuda al
local de éste juzgado a producir su contestación y
a oponer las excepciones de su intención, si las
tuviere, quedando a disposición de la parte
demandada de referencia, la copia de traslado
correspondiente, así como los documentos acom-
pañados a la demanda inicial, para su debida
instrucción. En la inteligencia de que la notifi-
cación de emplazamiento hecha de esta manera,
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados
desde el día siguiente al de la última publicación,
previniéndose a la parte demandada Esmeralda
Eloísa Espinoza Rosales, a efecto de que señale
domicilio para los efectos de oír y recibir notifica-
ciones en el lugar del juicio, es decir Cadereyta
Jiménez, Nuevo León, apercibida de que en caso
de no hacerlo así, o de no comparecer a juicio, se
les harán las subsecuentes notificaciones de
carácter personal por medio de instructivo que se
coloque en la tabla de avisos que para tal efecto
se lleva en éste juzgado, en los términos del
numeral 68 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.CADEREYTA JIMÉNEZ,
NUEVO LEÓN, A 14 DE FEBRERO DEL AÑO
2024.

CIUDADANO SECRETARIO DEL JUZGADO
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL

Y FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO
JUDICIAL DEL ESTADO.

LICENCIADO EFRAÍN ISAÍAS HERNÁNDEZ
GUZMÁN.

(19, 20 y 21)

EDICTO
Esteban Aguirre Salazar y Catalina López de
Aguirre y/o Catalina López Moreno, domicilio
ignorado. En fecha veintiocho de febrero del dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 315/2023, tramitado ante este
Juzgado Segundo de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, relativo al juicio ordinario civil,
promovido por Luz María Cortez Garza, en contra
de Esteban Aguirre Salazar y Catalina López de
Aguirre y/o Catalina López Moreno, al haberse
realizado la búsqueda de la parte demandada en
cita, no fue posible localizar su domicilio, por lo
que mediante auto de fecha veinticuatro de
octubre de dos mil veintitrés, se ordenó emplazar
a la parte demandada Esteban Aguirre Salazar y
Catalina López de Aguirre y/o Catalina López
Moreno, por medio de edictos, los cuales deberán
publicarse por 03 tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en cualquiera de los
periódicos ABC, EI Porvenir, El Norte o Milenio
que se editan en esta Ciudad a elección del actor,
publicación que igualmente se hará por medio del
Boletín Judicial, a fin de que dentro del término de
09 nueve días ocurra a producir su contestación a
la demanda instaurada en su contra si para ello
tuviere excepciones legales que hacer valer, por
lo que quedan a su disposición las copias de
traslado, debidamente selladas y rubricadas que
lo sean por la secretaría de este juzgado. En la
inteligencia de que la notificación realizada de
esta manera surtirá sus efectos a los 10 diez días
contados a partir de la última publicación, lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el artícu-
lo 73 del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a
la citada demandada, para que dentro del término
para contestar la demanda señale domicilio para
los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos de
este Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(20, 21 y 22)

EDICTO
A la persona moral Promotora de Viviendas
Modelo, Sociedad Anónima, con domicilio
desconocido, en el Juzgado Tercero de lo civil del
Primer Distrito Judicial en el Estado de Nuevo
León, en fecha 29 veintinueve de noviembre de
2022 dos mil veintidós, se radicó el expediente
judicial número 1727/2022, relativo al juicio ordi-
nario civil promovido por Vidal Antonio Saavedra
Rodríguez, en contra de Promotora de Viviendas
Modelo, Sociedad Anónima, mediante proveído
de 1 uno de diciembre de 2023 dos mil veintitrés,
se ordenó emplazar a la persona moral Promotora
de Viviendas Modelo, Sociedad Anónima, por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse
por 3 tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, en el Boletín Judicial, así como
en un periódico de los de mayor circulación,
quedando a elección del interesado esto último el
hacer la publicación en el Diario el Porvenir, per-
iódico El Norte, en el periódico Milenio Diario de
Monterrey o el ABC de Monterrey, lo anterior para
los efectos de que dentro del término de 3 tres
días, ocurra a producir contestación a la demanda
y a oponer las excepciones de su intención si las
tuviere, en la inteligencia de que dicha notificación
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados
desde el siguiente al de la última publicación, lo
anterior con fundamento en el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles en vigor,
debiéndosele prevenir a la parte demandada,
para que señale domicilio para oír y recibir, notifi-
caciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León,
apercibida de que en caso de no hacerlo así, las
posteriores notificaciones de carácter personal se
les hará en la forma prevista por el artículo 68 del
Ordenamiento legal en cita. Así mismo quedan a
disposición de la parte demandada, las copias de
traslado en la Secretaría de este Juzgado.-
Monterrey, Nuevo León a 22 veintidós de enero
de 2024 dos mil veinticuatro. DOY FE.

MARÍA TRINIDAD LOZANO MARTINEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(20, 21 y 22)

EDICTO
Con fecha 14 catorce de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
número 73/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado acumulado a bienes de Lorenzo Aguilar
Jaramillo y/o Lorenzo Aguilar, y Agapita Zúñiga
Torres y/o Agapita Zúñiga de Aguilar y/o Agapita
Zúñiga, ordenándose la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir que se
edita en esta Ciudad, y en el Boletín Judicial del
Estado, a fin de convocar a todas aquellas per-
sonas que se crean con derecho a la herencia para
que dentro del término de 30-treinta días contados
a partir de la última publicación del edicto que se
ordena, comparezcan ante ésta autoridad a fin de
deducir sus derechos hereditarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 16 de febrero de 2024.

LIC. JENIFFER ITZEL MUZQUIZ SANCHEZ.
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO

(21)

EDICTO
En fecha 10 diez de octubre del 2023 dos mil vein-
titrés, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 1182/2023, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Victoria Vidal
Pastrana; se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos
que se editan en esta Ciudad, por medio del cual
se convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este juzgado den-
tro del término de 30-treinta días contados a par-
tir del día de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 1 uno de febrero del
2024 dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(21)

EDICTO
Simone Essmann, domicilio ignorado. En fecha
cinco de junio del dos mil veintitrés, se admitió a
trámite el expediente judicial número 820/2023,
tramitado ante este Juzgado Segundo de lo Civil
del Primer Distrito Judicial del Estado, relativo al
juicio ordinario civil, promovido por María Isabel
García Durán, en contra de Simone Essmann, al
haberse realizado la búsqueda de Simone
Essmann, no fue posible localizar su domicilio,
por lo que mediante auto de fecha quince de
enero de dos mil veinticuatro, se ordenó emplazar
al antes citado, por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse por 03 tres veces consecuti-
vas en el Periódico Oficial del Estado, en
cualquiera de los periódicos ABC, El Porvenir, el
Norte o Milenio que se editan en esta Ciudad a
elección del actor, publicación que igualmente se
hará por medio del Boletín Judicial, a fin de que
dentro del término de 09 nueve días ocurra a pro-
ducir su contestación a la demanda instaurada en
su contra si para ello tuviere excepciones legales
que hacer valer, por lo que quedan a su disposi-
ción las copias de traslado, debidamente selladas
y rubricadas que lo sean por la secretaría de este
juzgado. En la inteligencia de que la notificación
realizada de esta manera surtirá sus efectos a los
10 diez días contados a partir de la última publi-
cación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León. Asimismo,
prevéngase a los citados demandados, para que
dentro del término para contestar la demanda
señalen domicilio para los efectos de oír y recibir
notificaciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García o Santa Catarina, todos del Estado
de Nuevo León, con el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así, las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le harán por medio
de instructivo que para tal efecto se coloque en la
tabla de avisos de este Juzgado, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(21, 22 y 23)

EDICTO DE REMATE
JUZGADO OCTAVO DE JURISDICCIÓN CON-
CURRENTE DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, MÉXICO.
Dirección: Centro de Justicia Civil y Mercantil.
Ubicado en calle Matamoros, número 347, esquina
con Pino Suarez, en el Centro de Monterrey,
Nuevo León. Juicio Ejecutivo Mercantil.
Expediente: 1497/2019. Actor: Ezequiel Luis
Quijano Domínguez, en su carácter de endosatario
en procuración de Cervezas Cuauhtémoc
Moctezuma, S.A. de C.V. Demandado: Sucesión a
Bienes de Fernando Anguiano Cervantes, y José
del Carmen Anguiano Rodríguez. Fecha del
remate: 12:00 doce horas del veintinueve de
febrero del año dos mil veinticuatro. Bien a
rematar: Lote de terreno marcado con el número 4-
cuatro de la manzana número 35 treinta y cinco de
la Colonia San Martín, del Municipio de Monterrey,
Nuevo León, el cual tiene una superficie total de
240.00 mts.2.- doscientos cuarenta metros cuadra-
dos y las siguientes medidas y colindancias: Al
Norte mide 15.00 mts-quince metros y da frente a
la calle Marcelo T De Albear; Al Sur mide
15.00mts.-quince metros y colinda con el lote
número 6-seis; Al Oriente mide 16.00 mts.-
dieciséis metros y colinda con la calle Punta de
Áreas y al Poniente mide 16.00 mts y colinda con
el lote número 3 tres. Dicha manzana se encuen-
tra circundada por las siguientes calles: Al Norte,
colinda con calle Marcelo T. de Albear; Al Sur, col-
inda con la calle Chacabuco; Al Oriente colinda con
la calle Punta de Arenas y AL Poniente, colinda con
la calle 25- veinticinco de Mayo. En cuanto a los
demás datos del bien inmueble se hace una
remisión expresa del Certificado de Gravámenes
que obra en el expediente para que sean consul-
tados por los interesados. Cuyos datos de registro
son: Inscripción Número 4401, Volumen 300, Libro
177, Sección I Propiedad, Unidad Monterrey de
fecha 25 veinticinco de mayo de 2018 dos mil
dieciocho. Base del remate (valor avalúo):
$970,000.00 (novecientos setenta mil pesos
00/100 moneda nacional), el cual representa el
valor pericial de mayor cantidad de los avalúos
rendidos en autos. Postura Legal: $646,666.66
(seiscientos cuarenta y seis mil seiscientos sesen-
ta y seis pesos 66/100 moneda nacional), que cor-
responde a las dos terceras partes del avalúo emi-
tido por el perito designado en autos. Los postores
para participar, deberán consignar el 10% diez por
ciento del valor del avalúo pericial. Modalidad de
incorporación a la audiencia: La audiencia de
remate se desarrollará en línea (audiencia virtual),
por lo que las partes, postores, tercero acreedor,
copropietario, o cualquier otro con interés legítimo
en comparecer, deberán observar y cumplir con los
lineamientos y requisitos señalados en el auto que
ordena el remate, en especial para el desarrollo de
una audiencia por Microsoft Teams, debiéndose
imponer del mismo a fin de obtener la liga web
(link). En el juzgado se proporcionarán mayores
informes a los interesados. Monterrey, Nuevo
León, a veinticuatro de enero de dos mil veinticua-
tro.

EL CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO
AL JUGADO OCTAVO DE JURISDICCIÓN

CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO JUDI-
CIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.

LICENCIADO ARTURO ESPARZA CAMPOS.
(7 y 21)

EDICTO
A las 11:00 once horas del día 14 catorce de marzo
de 2024 dos mil veinticuatro dentro del juicio oral
mercantil que se tramita ante este Juzgado
Primero de Juicio Civil y Familiar Oral del Quinto
Distrito Judicial del Estado bajo el expediente judi-
cial número 2139/2021, promovido por María del
Carmen Tamez de la Garza en su carácter de
Apoderada General para Pleitos y Cobranzas de
Banco Mercantil del Norte, Sociedad Anónima,
Institución de Banca Múltiple, Grupo Financiero
Banorte, en contra de Rigoberto Rivera del Ángel,
tendrá verificativo la Audiencia de Remate en
Pública Subasta y Primera Almoneda, respecto del
bien inmueble embargado en autos propiedad de
la parte demandada, consistente en: UBICACIÓN:
TIPO INMUEBLE O PREDIO: FINCA, LOTE O
PARCELA: 59, MANZANA: 56, TIPO VIALIDAD:
CALLE, VIALIDAD: EBANO, N° EXTERIOR: 236,
TIPO ASENTAMIENTO: FRACCIONAMIENTO,
NOMBRE DE ASENTAMIENTO: ALBEROS,
EXPEDIENTE CATASTRAL: 29056059, ESTADO:
NUEVO LEÓN, MUNICIPIO: CADEREYTA,
SUPERFICIE: 90.00, UNIDAD DE MEDIDA: M2,
USO DE SUELO: NO CONSTA. ESTADO:
NUEVO LEÓN. MUNICIPIO: CADEREYTA.
SUPERFICIE: 90.00 M2. DESCRIPCIÓN.
OBSERVACIONES: DICHA MANZANA SE
ENCUENTRA CIRCUNDADA POR LAS SIGU-
IENTES CALLES: AL NORTE CON CALLE ENCI-
NO, AL ESTE CON CALLE TULE, AL SUR CON
CALLE EBANO, Y AL OESTE CON ARCO VIAL.
OESTE: MIDE 15.00 MTS. QUINCE METROS A
COLINDAR CON EL LOTE NUMERO 58 CIN-
CUENTA Y OCHO. SUR: MIDE 6.00 SEIS MET-
ROS A COLINDAR CON LA CALLE EBANO CON
LA QUE DA FRENTE; ESTE: MIDE 15.00 MTS.
QUINCE METROS A COLINDAR CON EL LOTE
NUMERO 60 SESENTA; NORTE: MIDE 6.00 SEIS
METROS A COLINDAR CON PARTE DE LOS
LOTES 19 Y 20; III. PROPIETARIOS %DOMINIO
DIRECTO %USUFRUCTO 100.00% ROGOBER-
TO RIVERA DEL ANGEL 100.00% 100.00%.
Cuyos datos de registro son: número 223, volumen
92, libro 3, sección propiedad, unidad Cadereyta,
de fecha 1 uno de febrero del año 2008 dos mil
ocho. Advirtiéndose que el valor del inmueble en
cuestión lo es la cantidad de $380,000.00 (tre-
scientos ochenta mil pesos 00/100 moneda
nacional) por lo que servirá como postura legal la
cantidad de $253,333.33 (doscientos cincuenta y
tres mil trescientos treinta y tres pesos 33/100
moneda nacional) que corresponde a las dos ter-
ceras partes del valor pericial del inmueble; lo
anterior de conformidad con el artículo 1410 del
Código de Comercio, en relación con el numeral
479 del Código Federal de Procedimientos Civiles,
aplicado supletoriamente a la legislación mercantil.
Al efecto procédase a convocar a postores por
medio de edictos que deberán publicarse por 2 dos
veces dentro del término de 9 nueve días hábiles,
en un periódico de mayor circulación en la entidad,
como lo son "El Norte", "Milenio" o el "El Porvenir",
a elección del ejecutante. En la inteligencia de que
entre la publicación y la fecha del remate deberá
mediar un plazo no menor de cinco días. Debiendo
los postores interesados en intervenir en la subas-
ta de referencia, consignar previamente, mediante
certificado de depósito, cuando menos la cantidad
equivalente al 10% (diez por ciento) del valor emi-
tido en autos. Hágase saber a los interesados que
en la Secretaría del juzgado se les proporcionarán
mayores informes. En la inteligencia de que este
recinto judicial se encuentra ubicado en el
Libramiento Monterrey-Reynosa kilómetro 30 de la
colonia El Calvario en el municipio de Cadereyta
Jiménez, Nuevo León a 01 primero de febrero del
2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADA NANCY ELIZABETH
GARZA GARZA

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL Y

FAMILIAR ORAL DEL QUINTO DISTRITO
JUDICIAL EN EL ESTADO.

(7 y 21)

EDICTO
En fecha 12 doce de febrero del 2024 dos mil vein-
ticuatro, dentro de los autos que integran el expe-
diente 97/2024, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de Francisco Cortes Díaz, se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial del Estado, ambos que se editan en esta
Ciudad, por medio del cual se convoque a todas
aquellas personas que se crean con derecho a la
herencia, para que comparezcan a deducirlo al
local de este juzgado dentro del término de 30-
treinta días contados a partir del día de la publi-
cación del edicto ordenado. Monterrey, Nuevo
León a 16 dieciséis de febrero del 2024 dos mil
veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(21)

EDICTO
En fecha 12 doce de enero del año 2024 dos mil
veinticuatro se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 3099/2023, relativo al juicio sucesorio
de intestado especial a bienes de García
Hernández y/o Petra García y/o Petra García
Hernández de Vielma y/o Petra García de Vielma,
ordenando la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir que se edita en la
capital del Estado, convocando a los que se crean
con derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo ante esta autoridad dentro del
término de 10 diez días, contados a partir del sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado.- Doy
fe. Guadalupe, Nuevo León, a 14 catorce de
febrero del 2024 dos mil veinticuatro.

GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(21)

EDICTO
AL CIUDADANO ARTURO SALAS MENDEZ 
Domicilio ignorado.
En fecha 25 veinticinco de julio de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de Juicio Familiar Oral del Segundo
Distrito Judicial en el Estado un procedimiento de
juicio oral de alimentos promovido por Elisa
Cavazos Cavazos, en representación de su
menor hija F.S.S.C. en contra de Arturo Salas
Méndez bajo el expediente judicial número
643/2023, dentro, ordenándose el emplazamiento
al demandado Arturo Salas Mendez a través de
edictos por medio del auto de fecha 08 ocho de
febrero de 2024 dos mil veinticuatro, los cuales se
deberán publicarán por 3 tres veces consecutivas
en el Periódico Oficial del Estado, en un periódico
de los de mayor circulación, Boletín Judicial, así
como en los estrados de este juzgado a fin de dar
cabal cumplimiento a lo ordenado por este tri-
bunal mediante auto de fecha 25 veinticinco de
julio de 2023 dos mil veintitrés, quedando a su
disposición en la Secretaria de la Gestión Judicial
de los Juzgados de Juicio Familiar Oral del
Segundo Distrito del Estado, las copias de trasla-
do correspondientes, a fin de que se imponga de
las mismas, y dentro del término de 05 cinco días
hábiles contados a partir de aquel en que quede
legalmente notificado, comparezca ante este tri-
bunal a producir su contestación por escrito y
ofrezca pruebas, contados a partir de que surta
efectos la notificación ordenada en el presente
auto. Apercibiéndose al demandado, para que
señale domicilio para el efecto de oír y recibir noti-
ficaciones en el lugar de este juicio, ello acorde a
lo establecido en el dispositivo 68 del citado
Código Procesal, ya que en caso de no hacerlo
así las subsecuentes notificaciones de carácter
personal se le harán por medio de los estrados de
este Juzgado. En la inteligencia de que la notifi-
cación hecha de esta manera surtirá sus efectos
a los 10 diez días contados a partir del siguiente
al de la última publicación, lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el numeral 73 del
Código Procesal Civil vigente en la Entidad.
Guadalupe, Nuevo León, a 16 de febrero de 2024

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ
GONZÁLEZ 

EL C. SECRETARIO ADSCRITO A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR ORAL

DEL PODER JUDICIAL EN EL ESTADO.
(21, 22 y 23)

EDICTO
A Richard Alan Stacey. 
Domicilio: Ignorado.
En fecha 30 treinta de mayo de 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado Quinto
de Juicio Familiar Oral del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 586/2023, rel-
ativo al Procedimiento Oral de Divorcio Incausado
promovido por Verónica Margarita Caballero
García, en contra de Richard Alan Stacey;
ordenándose emplazar a la parte demandada.
Ahora bien, a través del proveído de fecha 8 ocho
de enero de 2024 dos mil veinticuatro la Jueza
Quinto de Juicio Familiar Oral del Primer Distrito
Judicial en el Estado ordenó emplazar al citado
demandado por medio de edictos que se publi-
carán por tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial del Estado, en el Boletín Judicial
y en el periódico de mayor circulación en el
Estado, a fin de que dentro del término de 9 nueve
días acuda al local de este juzgado a producir su
contestación. Aclaración hecha de que la notifi-
cación realizada en esta forma empieza a surtir
sus efectos a los 10 diez días contados desde el
día siguiente al de la última publicación, quedan-
do a disposición de la parte demandada en el
local de este juzgado, las copias de traslado de la
demanda y documentos acompañados para su
debida instrucción. Finalmente, acorde con lo pre-
ceptuado por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, pre-
véngase a la parte demandada incidental a fin de
que señale domicilio para el efecto de oír y recibir
notificaciones, dentro de los municipios a que
alude el numeral citado con antelación, apercibido
de que en caso de no hacerlo así, las subse-
cuentes notificaciones de carácter personal se le
harán por medio de los estrados de este recinto
judicial.
Monterrey, Nuevo León, a 15 de enero de 2024.

ORALIA YADIRA PÉREZ AYALA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL
(21, 22 y 23)

EDICTO
En fecha siete de diciembre del año dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número 1585/2023,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de José Manuel Mendoza Vázquez, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez, tanto
en el Boletín Judicial del Estado, como en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de trein-
ta días, contados a partir del día de la publicación
del edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 24 de
enero de 2024. 

A LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA
ESTRADA.

(21)

EDICTO
AL CIUDADANO: FRANCISCO DANIEL FLORES
CARREÓN.
DOMICILIO: IGNORADO.
Con fecha 18 dieciocho de octubre de 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite la ejecución de
sentencia, derivada del expediente judicial
número 570/2007 relativo al procedimiento de
divorcio por mutuo consentimiento que promovier-
an Ana María Tamez Flores y Francisco Daniel
Flores Carreón, por lo que, previo a que se
realizaron las gestiones correspondientes para
localizar un domicilio de la parte demandada, sin
obtener resultados favorables, por auto de fecha
11 once de enero de 2024 dos mil veinticuatro, se
ordena emplazar al ciudadano Francisco Daniel
Flores Carreón, por medio de edictos que se pub-
licarán por tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial, Boletín Judicial y el Periódico El
Porvenir, que se editan en la capital del Estado, a
fin de que dentro del improrrogable término de 3
tres días acuda al local de este Juzgado a pro-
ducir su contestación. Aclaración hecha de que la
notificación realizada en esa forma comenzará a
surtir efectos a los DIEZ días contados desde el
siguiente al de la última publicación, quedando en
la Secretaría de este Juzgado a disposición de la
parte demandada, las copias de traslado de la
ejecución planteada y demás documentos acom-
pañados, para su debida instrucción. Por otra
parte, acorde con lo preceptuado por el artículo
68 del Código Procesal Civil en consulta, se previ-
no a la parte demandada ejecutada en menciona
para el efecto de que señalaran domicilio para el
efecto de oír y recibir notificaciones, apercibidos
que en caso de no hacerlo así, las subsecuentes
notificaciones de carácter personal se le practi-
carán por medio de la Tabla de Avisos Electrónica
que corresponde a este Juzgado.
MONTERREY, NUEVO LEÓN, A 12 DOCE DE
ENERO DE 2024 DOS MIL VEINTICUATRO.
C. SECRETARIO ADSCRITA A LA UNIDAD DE

ASISTENCIA TÉCNICA, EN APOYO A LAS
LABORES DEL JUZGADO QUINTO DE JUICIO

FAMILIAR ORAL DEL PRIMER DISTRITO
JUDICIAL DEL ESTADO

LIC. CECILIA FRANCO LEAL.
(21, 22 y 23)

EDICTO
En fecha 11 once de enero del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
número 3146/2023 relativo a las diligencias de
jurisdicción voluntaria sobre presunción de
muerte promovidas por Ángel Mario y Carlos de
apellidos Treviño Solís respecto de Moisés
Treviño Solís; proveído en el cual se ordenó citar
al ciudadano Moisés Treviño Solís mediante edic-
tos, mismos que deberán publicarse por 03 (tres)
veces consecutivas tanto en el Periódico Oficial,
como en el periódico "El Porvenir", así como en el
Boletín Judicial que se edita en el Estado, para
efecto de que dentro del término de 15-quince
días se presente en el local de éste Honorable
Juzgado, debidamente identificado con documen-
to oficial que contenga tanto su nombre como su
fotografía; en la inteligencia de que el término alu-
dido en líneas anteriores, comenzará a surtir sus
efectos a los 10-diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación de los edictos
aquí ordenados.- DOY FE.- GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 02 DOS DE FEBRERO DEL
AÑO 2024-DOS MIL VEINTICUATRO.
LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LIC. JESSICA VIELMA TORRES

(20, 21 y 22)

Miércoles 21 de febrero de 20246
EDICTO

A la persona moral Comercializadora El Bigote, Sociedad Anónima de Capital Variable.
Con domicilio desconocido.
En el Juzgado Segundo de Juicio Civil Oral del Primer Distrito Judicial en el Estado, dentro de los autos
del expediente número 663/2022 relativo al Juicio Civil Oral promovido por Mario Alberto Flores
González, en su carácter de apoderado general para pleitos y cobranzas de Operadora Micropolis,
Sociedad Anónima de Capital Variable, en contra de Comercializadora El Bigote, Sociedad Anónima de
Capital Variable y Mauricio Eligio Quintanilla Madrid, por auto de fecha cinco de diciembre de dos mil
veintitrés, se decretó emplazar a dicha persona por medio de edictos que se publicarán 3 tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial del Estado y a elección de la parte actora,
en cualesquiera de los siguientes periódicos: El Norte, El Porvenir o Milenio Diario de Monterrey, a fin de
dar cabal cumplimiento a lo ordenado por este tribunal mediante auto de fecha veintinueve de noviem-
bre de dos mil veintidós. Asimismo, es de establecerse que se le reclaman las siguientes prestaciones:
1.- A la empresa denominada COMERCIALIZADORA EL BIGOTE, S. A. DE C. V. a).- La declaración de
rescisión del contrato de arrendamiento celebrado el dio 30-treinta de septiembre del año 2020-dos mil
veinte entre la empresa denominada OPERADORA MICROPOLIS, S. A. DE C. V. como arrendadora y
la empresa denominada JAMON- JAMON RESTAURANTE, S. A. DE C. V. como arrendataria, respecto
al inmueble consistente en el local comercial identificado con el numero 9 (nueve), con una superficie
total de 259.0m2 (doscientos cincuenta y nueve metros cuadrados) de interior y 199.0m2 (ciento noven-
ta y nueve metros cuadrados) de exterior, lo dial resulta en una superficie total de 458.0m2 (cuatrocien-
tos cincuenta y ocho metros cuadrados) (el "Local"), localizado en el en el Nivel 2, del edificio sujeto al
régimen de condominio identificado como "Micropolis" (el "Edificio"), el cual se ubica en la Avenida
Eugenio Garza Sada número 3820, Más Palomas, en el Municipio de Monterrey, Nuevo León. Un plano
de ubicación con las especificaciones del Local se adjunta al presente Contrato como Anexo A. Sobre el
Edificio se constituyó el régimen de propiedad en condominio, el uso del Local está sujeto a las disposi-
ciones del Reglamento Interno del Edificio, el cual se agrega al presente como Anexo B. El citado con-
trato fue cedido por la empresa JAMON- JAMON RESTAURANTE. S. A. DE C.V. a la empresa COM-
ERCIALIZADORA EL BIGOTE. S, A DE C. V. Así mismo, la declaración de rescisión del Convenio de
Cesión de Contrato de Arrendamiento celebrada el 19-diecinueve de octubre del año 2020-dos mil veinte
entre la empresa JAMON-JAMON RESTAURANTE, S. A. DE C. V, como cedente y COMERCIAL-
IZADORA EL BIGOTE, S. A DE C. V. como cesionaria, con la intervención de mí Mandante y el señor
Mauricio Eligio Quintanilla Madrid, respecto al contrato de arrendamiento citado en líneas anteriores. b).-
La declaración de terminación del contrato de arrendamiento celebrado el día 30-treinta de septiembre
del año 2020-dos mil veinte entre la empresa denominada OPERADORA MICROPOLIS, S.A DE C. V.
como arrendadora y la empresa denominada JAMON- JAMON RESTAURANTE, S. A. DE C. V. como
arrendataria, respecto al inmueble consistente en el local comercial identificado con el numero 9 (nueve),
con una superficie total de 259.0m2 (doscientos cincuenta y nueve metros cuadrados) de interior y
199.0m2 (ciento noventa y nueve metros cuadrados) de exterior, lo dial resulta en una superficie total de
458.0m2 (cuatrocientos cincuenta y ocho metros cuadrados) (el "Local"), localizado en el en el Nivel 2,
del edificio sujeto al régimen de condominio identificado como "Micropolis" (el "Edificio"), el cual se ubica
en la Avenida Eugenio Garza Sada número 3820, Más Palomas, en el Municipio de Monterrey, Nuevo
León. Un plano de ubicación con las especificaciones del Local se adjunta al presente Contrato como
Anexo A. Sobre el Edificio se constituyó el régimen de propiedad en condominio; el uso del Local está
sujeto a las disposiciones del Reglamento Interno del Edificio, el cual se agrega al presente como Anexo
B. El citado contrato fue cedido por la empresa JAMON- JAMON RESTAURANTE, S. A. DE C. V. a la
empresa COMERCIALIZADORA EL BIGOTE, S. A DE C. V. Así mismo, la declaración de terminación del
Convenio de Cesión de Contrato de Arrendamiento celebrado el 19- diecinueve de octubre del año 2020-
dos mil veinte entre la empresa JAMON-JAMON RESTAURANTE, S. A. DE C. V. como cederte y COM-
ERCIALIZADORA EL BIGOTE, S. A DE C. V. como cesionaria, con la intervención de mí Mandante y el
señor Mauricio Eligio Quintanilla Madrid, respecto al contrato de arrendamiento citado en líneas anteri-
ores. c).- La desocupación y entrega material y jurídica del inmueble dado en arrendamiento, mismo que
se identifica en el hecho número 1-uno de este escrito y en los conceptos reclamados a la demandada
COMERCIALIZADORA EL BIGOTE, S. A. DE C. V. bajo los incisos a y b de la presente. d).- El pago de
la cantidad de $1,298,213.12 (Un Millón Doscientos Noventa y Ocho Mil Doscientos Trece Pesos 12/100
M. N.) por concepto de rentas vencidas correspondiente a los meses de septiembre del año 2021-dos
mil veintiuno a octubre del año 2022-dos mil veintidós. Lo anterior de acuerdo a los pagos parciales
respecto a los meses de septiembre y octubre del año 2021-dos mil veintiuno y los valores de renta que
se mencionan en el hecho número 14-catorce. Mas las cantidades que se sigan generando por el mismo
concepto por el mismo valor mensual, más los incrementos que se lleguen a generar, hasta que se haga
la entrega material y jurídica del inmueble objeto del contrato de arrendamiento. e).- El pago de la can-
tidad de $295,968.20 (Doscientos Noventa y Cinco Mil Novecientos Sesenta y Ocho Pesos 20/100 M.
N.) correspondiente a las Cuotas de Mantenimiento, correspondiente del mes de diciembre año 2021-
dos mil veintiuno a octubre del año 2022-dos mil veintidós más las cantidades que se sigan generando
por dicho concepto, hasta en tanto se haga la entrega material y jurídica del inmueble. f).- El pago de la
pena pactada consistente en la cantidad de dinero que se genere de acuerdo el valor de la renta que se
encuentre vigente desde la fecha en que se declare la rescisión del contrato de arrendamiento hasta el
mes de septiembre del año 2023-dos mil veintitrés. g).- El pago de los intereses moratorios por la falta
de pago puntual y oportuno que se generen por concepto de la falta de pago de la renta a partir de la
fecha en que se hace exigible el citado concepto hasta que se paguen las rentas que se reclaman. h).-
El pago de los intereses moratorios por la falta de pago puntual y oportuno que se generen por concep-
to de la falta de pago de las cuotas de mantenimiento a partir de la fecha en que se hace exigible el cita-
do concepto hasta que se paguen las cuotas de mantenimiento que se reclaman. i).- El pago de las can-
tidades que resulten por conceptos de Cuotas de Servicio de Agua y Drenaje y Estacionamiento, las que
habrán de cuantificarse en su caso hasta que se haga la entrega material y jurídica del inmueble. j).- El
pago de los gastos y costas que se originen con motivo de la tramitación del presente Juicio hasta su
conclusión, mismos que habrán de cuantificarse de acuerdo a la ley. Quedando a disposición de dicha
persona, en la Secretaria de esta Coordinación de Gestión Judicial de los Juzgados de Juicio Civil Oral
del Primer Distrito Judicial del Estado, las copias de traslado correspondientes, es decir, la demanda y
documentos acompañados consistentes en: contrato de arrendamiento ratificado, copia certificada de
escritura 21,609, convenio de cesión ratificado, dos copias simples de movimientos de actualización de
situación fiscal, copia de recibo de CFE, copia simple de constancia de situación fiscal, copia de escrit-
ura 11,338, acta fuera de protocolo 060/101,977/2022, notificación de incumplimiento, acta fuera de pro-
tocolo 060/102,945/2022 y escrito de fecha 24 de noviembre de 2022; debidamente selladas y cotejadas
por la Secretario de este Juzgado, a fin de que se imponga de las mismas, y dentro del término de 5
cinco días comparezca ante este Tribunal a producir su contestación por escrito y ofrezca pruebas,
apercibido de que en caso de no hacerlo o de presentarla extemporáneamente se tendrá por contesta-
da la demanda en sentido negativo como lo previene el artículo 1046 del citado ordenamiento procesal.
En la inteligencia de que la notificación hecha de esta manera surtirá sus efectos a los 10 diez días con-
tados a partir del siguiente al de la última publicación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 73 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo León. Por último, prevéngase a
Comercializadora El Bigote, Sociedad Anónima de Capital Variable, que señale domicilio para el efecto
de oír y recibir notificaciones dentro de los municipios de Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo León, apercibido
de que en caso de no hacerlo así, las notificaciones personales se le harán por medio de instructivo que
se publicará en la tabla de avisos electrónica de esta Coordinación de Gestión Judicial, de acuerdo a lo
establecido en el artículo 68 del Código Procesal Civil del Estado. Doy fe.

ACEL ORIANA PEZA MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL

DE LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL ORAL
(20, 21 y 22)

EDICTO
Monterrey, Nuevo León a 23-veintitrés de enero del año 2024-dos mil veinticuatro. Por recibido el ante-
rior escrito que suscribe el licenciado José Luis Alvarado Sánchez, en su carácter de abogado autoriza-
do dentro del incidente sobre liquidación de sociedad conyugal derivado del expediente judicial número
1736/2022 relativo al juicio ordinario civil sobre divorcio necesario promovido por Yanira Alejandra Rivera
Díaz en contra de Jorge Luis Martínez Aguilar. Al efecto y en atención al contenido de su petición, a efec-
to de dar cumplimiento al resolutivo tercero de la resolución dictada en fecha 05-cinco de julio del año
2023- dos mil veintitrés, y toda vez que las partes no se pusieron de acuerdo en la forma de aplicarse la
parte proporcional del inmueble ahí referido, se ordena por ésta Autoridad se proceda a la Venta Judicial
del bien inmueble objeto del presente Juicio: LOTE DE TERRENO MARCADO CON EL NUMERO 41
(CUARENTA UNO), DE LA MANZANA NUMERO 107 (CIENTO SIETE) DEL PRACCIONAMIENTO
CUMPRES DE SANTA CATARINA TERCERA ETAPA, UBICADO EN EL MUNICIPIO DE SANTA CATA-
RINA, NUEVO LEON, EL CUAL TIENE UNA SUPERFICIE TOTAL DE 105.00 M2. (CIENTO CINCO
METROS CUADRADOS) Y LAS SIGUIENTES MEDIDAS Y COLINDANCIAS: AL SUR MIDE 7.00 M
(SIETE METROS) Y DA PRENTE A LA CALLE FRANCUISE SAGAN; AL NORTE MIDE 7.00 M. (SIETE
METROS) Y COLINDA CON EL LOTE NUMERO 8 (OCHO); AL ORIENTE 15.00 M (QUINCE METROS)
Y COLINDA CON EL LOTE NUMERO 40 (CUARENTA) Y AL PONIENTE MIDE 15.00 M (QUINCE MET-
ROS) A COLINDAR CON LOTE NUMERO 42 (CUARENTA Y DOS). LAS COLINDANCIAS DE LA MAN-
ZANA SON LAS SIGUIENTES: AL NORTE, CON OPIANA FALACCI; AL SUR FRANCOISE SAGAN; AL
ORIENTE, CON SOR JUANA INES DE LA CRUZ; Y AL PONIENTE, CON EDWARD SFRANGER.
VIVIENDA LA CUAL SE IDENTIPICA CON EL NÚMERO 2833 (DOS MIL OCHOCIENTOS TREINTA Y
TRES), DE LA CALLE FRANCOISE SAGAN, DEL PRACCIONAMIENTO CUMBRES DE SANTA CATA-
RINA, TERCERA ETAPA, EN EL MUNICIPIO DE SANTA CATARINA, NUEVO LEON, CON LAS SIGU-
IENTES CARACTERISTICAS: UNIFAMILIAR, DOS RECAMARAS, SALA COMEDOR, COCINA, UN
BAÑO Y PATIO DE SERVICIO. Bien el anterior, que se encuentra inscrito en el Registro Público de la
Propiedad y del Comercio bajo el número 282, Volumen 118, Libro 12, Sección I Propiedad, Unidad
Santa Catarina, de fecha 10-diez de marzo del año 2005-dos mil cinco. Por lo cual, anúnciese la venta
judicial de dicho bien inmueble, (no como remate, ya que esto ocasionaría una merma en el patrimonio
de las partes del presente procedimiento, toda vez que la postura legal para dicha figura sería sobre las
dos terceras partes del valor del inmueble), por medio de edictos que deberán de publicarse por 2 dos
veces una cada 3 tres días en el Boletín Judicial, en el periódico El Porvenir que se edita en esta Ciudad
y en los estrados de este Juzgado, lo anterior a fin de convocar por este medio a postores. Es preciso
indicar, que para el caso de que los contendientes deseen hacer uso de su derecho de preferencia para
adquirir el bien en su totalidad, deberán exhibir a través de certificado de depósito expedido por la
Secretaria de Finanzas y Tesorería General del Estado, la cantidad consistente al 50% (cincuenta por
ciento), que es la que corresponde al pago del porcentaje de propiedad de su contraparte, la cual equiv-
ale según el avaluó pericial que obra en autos a la cantidad de $820,000.00 (ochocientos veinte mil
pesos 00/100 m.n.). En el entendido de que para el caso de que se decrete la venta judicial a favor de
una de las partes o de un tercero y uno de ellos no firmara la escritura, la Autoridad Judicial la firmará
en rebeldía. Por tanto, y si ninguna de las partes tiene recursos para comprar el inmueble, se venderá a
un tercero; si ningún interesado compareciera a la audiencia de la Venta Judicial se citará a las partes
para hacerles de su conocimiento que se hará un ajuste al precio de la venta, tomándose en cuenta sus
opiniones para fijar el nuevo precio, apercibiéndolos de que si alguno de ellos no compareciera, se ten-
drá en cuenta únicamente la opinión del que asistiera, si ninguno concurriera se hará un ajuste por parte
de esta autoridad del 10%-diez por ciento sobre su valor y se volverá a publicitar la venta y así sucesi-
vamente se irá ajustando el precio sobre dicho porcentaje, hasta que se venda o se adjudique a alguno
de los interesados en el precio ya determinado, en la inteligencia de que los gastos que se lleven a cabo,
serán cubiertos por partes iguales, antes de que se haga la repartición del numerario entre las partes.
En la inteligencia de que, la audiencia de venta judicial se llevara a cabo en el local de este Juzgado a
las 11:00-once horas del día 12 doce de marzo del año en curso. Proporcionándose mayor información
a los interesados en la Secretaría de este Honorable Juzgado. Notifíquese personalmente. Así lo acuer-
da y firma la Ciudadana Doctora en Derecho María Guadalupe Balderas Alanís de Garza, Juez Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado actuando ante la presencia de la Ciudadana
Licenciada Jeniffer Itzel Múzquiz Sánchez, Secretario con quien actúa. DOY FE. La resolución que ante-
cede se publicó en el Boletín Judicial número 8530 del día 23 de enero del año 2024. Doy Fe. C. SEC-
RETARIO. Monterrey, Nuevo León, a 06 de febrero del año 2024.

LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ MARTINEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRID JUDICIAL EN EL ESTADO
(15 y 21)

EDICTO
A la persona moral Centro Social y Cultural, Asociación Civil, con domicilio ignorado. En fecha 23 vein-
titrés de mayo de 2023 dos mil veintitrés, se admitió en este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, con el expediente judicial número 820/2023, relativo al juicio ordinario civil, pro-
movido por José Luis Padilla Montelongo y Lydia Castorena López de Padilla, en contra de Centro Social
y Cultural, Asociación Civil, en relación a que se declare judicialmente de la prescripción de la hipoteca
del reconocimiento de adeudo en primer lugar y grado del convenio de reconocimiento de adeudo y
otorgamiento de garantía hipotecaria a favor de Centro Social y Cultural, Asociación Civil, y mediante
auto de fecha 30 treinta de enero de 2024 dos mil veinticuatro, se ordenó emplazar a Centro Social y
Cultural, Asociación Civil, por medio de edictos que deberán de publicarse por tres veces consecutivas
en el Periódico Oficial del Estado, en el Boletín Judicial, así como en cualquiera de los periódicos El
Norte, El Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la parte actora, a fin de que dentro del
término de 9 nueve días produzca su contestación. Quedando a su disposición en este juzgado las cor-
respondientes copias de traslado. En la inteligencia que el emplazamiento hecho de esta manera surtirá
sus efectos diez días después contados desde el siguiente de la última publicación, lo anterior con fun-
damento en lo dispuesto por el artículo 73 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a Centro Social y Cultural, Asociación Civil para que dentro del término con-
cedido para contestar la demanda, señale domicilio para los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento de que en caso
de no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, las pendientes y de carácter personal, se le harán
por medio de instructivo que para tal efecto se fijará en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 68 del código de procedimientos civiles. 

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO CUARTO DE LO CIVIL

(21, 22 y 23)

EDICTO
El día 07 siete de febrero de 2024-dos mil veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado Primero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de expediente judicial número
826/2023 relativo al relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de Tomasa Ávila Torres, ordenán-
dose publicar un edicto, por una sola vez en el periódico el Porvenir y el Boletín Judicial que se editan
en la Entidad, convocándose a las personas que se crean con derecho a la presente sucesión, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el término de 30-treinta días, contados desde el siguiente
al de la publicación.- Doy Fe. Monterrey, Nuevo León a 20 de Febrero de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES RODRÍGUEZ 
SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
(21)



MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 21 DE FEBRERO DE 2024
EDICTO

Con fecha 15 quince de enero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado Quinto
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 1621/2023 relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a bienes
de Jesús Manuel Garza González y Alicia
Bermúdez Zapata también conocida como Alicia
Bermúdez de Garza; ordenándose la publicación
de un edicto en el Periódico el Porvenir de la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 10 diez días, que
para tal efecto señala la ley, acorde con lo ordena-
do por el numeral 879 bis del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.
Monterrey Nuevo León, a 16 dieciséis de febrero
de 2024 dos mil veinticuatro.
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO

QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNÁNDEZ

(21)

EDICTO
Con fecha 12 doce de febrero del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió en éste Juzgado Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, bajo el número de expediente número
136/2024, relativo al juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Francisco Salazar Laureano
y/o Francisco Salazar Laureno, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir que se edita en esta Ciudad,
a fin de convocar a todas aquellas personas que
se crean con derecho a la herencia para que den-
tro del término de 10-diez días contados a partir de
la publicación del edicto que se ordena comparez-
can ante ésta autoridad a fin de deducir sus dere-
chos hereditarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 13 de febrero de 2024.

LIC. JENIFFER ITZEL MÚZQUIZ SÁNCHEZ 
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA

AL JUZGADO SEGUNDO 
(21)

EDICTO
Con fecha 09 nueve de febrero del 2024 dos mil
veinticuatro se admitió en este Juzgado Tercero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 116/2024 relativo al juicio de
sucesión de intestado a bienes de Faustina
Aguilera Quiroz; ordenándose la publicación de un
edicto en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 30 treinta días, que para tal efecto señala
la ley, acorde con lo ordenado por el numeral 819
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO 
JUDICIAL EN EL ESTADO.

(21)

EDICTO
En fecha diecisiete de enero del año dos mil vein-
ticuatro, dentro del expediente número 13/2024,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
José Alberto Rodríguez Jiménez, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez, tanto en
el Boletín Judicial del Estado, como en el periódi-
co "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de trein-
ta días, contados a partir del día de la publicación
del edicto ordenado.- Doy Fe. San Nicolás de los
Garza, Nuevo León a 08 de febrero de 2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES
ELIZONDO.

(21)

EDICTO
En fecha 20 veinte de abril del año 2023 dos mil
veintitrés, dentro de los autos que integran el
expediente judicial 393/2023, relativo al juicio
sucesorio de intestado acumulado a bienes de
Isaac Peña González, Blasa Garza Garza y José
Ovidio Peña Garza, denunciado ante este juzga-
do. En el cual se ordenó la publicación de un edic-
to por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita en la
capital del Estado, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
Doy Fe. Monterrey Nuevo León a 15 de enero del
año 2024.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(21)

EDICTO
El día 02 dos de octubre de 2023-dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado Primero
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, bajo el número de expediente judicial
número 540/2023 relativo al relativo al juicio suce-
sorio de intestado acumulado a bienes de Manuel
Torres Gutiérrez y Juana Cavazos González,
ordenándose publicar un edicto, por una sola vez
en el periódico el Porvenir y el Boletín Judicial que
se editan en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la presente
sucesión, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días,
contados desde el siguiente al de la publicación.-
Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 09 de Octubre de 2023.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(21)

EDICTO
Con fecha 09 nueve de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
número 97/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de José Luis Gutiérrez Castro,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir que se edita en
esta Ciudad, y en el Boletín Judicial del Estado, a
fin de convocar a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia para que dentro
del término de 30-treinta días contados a partir de
la última publicación del edicto que se ordena,
comparezcan ante ésta autoridad a fin de deducir
sus derechos hereditarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 16 de febrero de 2024.

LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ
MARTINEZ. 

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO 
AL JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR 
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(21)

EDICTO
En fecha catorce de febrero de dos mil veinticua-
tro, dentro del expediente número 965/2023, rela-
tivo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Esperanza Lozano Hernández o Esperanza
Lozano o Esperanza Lozano HDZ o Esperanza
Lozano de Ramírez, se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez, tanto en el Boletín
Judicial del Estado, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en esta Entidad, mediante
el cual se convoque a todas aquellas personas
que se consideren con derecho a la masa heredi-
taria, para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de treinta días, conta-
dos a partir del día de la publicación del edicto
ordenado.- Doy Fe. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León a 20 de Febrero de 2024.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA
ESTRADA.

(21)

EDICTO
En fecha 16 dieciséis de enero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
judicial número 3169/2023 relativo al juicio suce-
sorio especial de intestado a bienes Osvaldo
Pérez Ríos, en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico el
Porvenir que se edita en la capital del Estado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducir dere-
chos al local de este juzgado, dentro del término
de 10 diez días contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. DOY FE.-
13 TRECE DE FEBRERO DEL AÑO 2024-DOS
MIL VEINTICUATRO.
LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LIC. GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA

SÁNCHEZ.
(21)

EDICTO
El día 05 cinco de julio de 2023-dos mil veintitrés,
se admitió a trámite ante el Juzgado Primero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
bajo el número de expediente judicial número
930/2022 relativo al relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Contreras Linares,
ordenándose publicar un edicto, por una sola vez
en el periódico el Porvenir y el Boletín Judicial que
se editan en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la presente
sucesión, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días,
contados desde el siguiente al de la publicación.-
Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 09 de Febrero de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMER
O DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(21)

EDICTO
Con fecha 14 catorce de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
número 145/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Armando Orta
Arredondo, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el periódico El Porvenir
que se edita en esta Ciudad, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia para que dentro del término de
10-diez días contados a partir de la publicación del
edicto que se ordena comparezcan ante ésta
autoridad a fin de deducir sus derechos hereditar-
ios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 16 de febrero de 2024.
LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ MARTINEZ. 

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
(21)

EDICTO
El día 08-ocho de febrero del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Armando Hernández Luna, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 1662/2023, ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el periódi-
co El Porvenir, así como en el Boletín Judicial que
se editan en la Entidad, convocándose a los que
se crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 19 de
febrero del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAUL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(21)

EDICTO
Con fecha 22 veintidós de enero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente
número 52/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Rodrigo Arriaga Solís,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir que se edita
en esta Ciudad, y en el Boletín Judicial del Estado,
a fin de convocar a todas aquellas personas que
se crean con derecho a la herencia para que den-
tro del término de 30-treinta días contados a partir
de la última publicación del edicto que se ordena,
comparezcan ante ésta autoridad a fin de deducir
sus derechos hereditarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de enero de 2024.

LIC. JENIFFER ITZEL MUZQUIZ SANCHEZ
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL 

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
(21)

EDICTO
Con fecha 7 siete de septiembre del año 2023 dos
mil veintitrés, se admitió en este Juzgado Quinto
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 1155/2023, relativo
al juicio sucesorio acumulado, intestado a bienes
de Ricardo Rodríguez de León, y testamentario a
bienes de María de los Ángeles de León Rincón y
Nicanor Rodríguez Moreno; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el periódico el Porvenir de
la ciudad de Monterrey, Nuevo León, así como en
el Boletín Judicial del Estado, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
que para tal efecto señala la ley, acorde con lo
ordenado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.
Monterrey Nuevo León, a 16 dieciséis de febrero
del año 2024 dos mil veinticuatro.
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO

QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNANDEZ

(21)

EDICTO
En fecha veintiocho de marzo del año dos mil
veintitrés, dentro del expediente número
380/2023, relativo al juicio sucesorio de intestado
a bienes de Jesús Martínez Herrera y Atanacia
Cruz Contreras, se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial
del Estado, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en esta Entidad, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se consid-
eren con derecho a la masa hereditaria, para que
acudan a deducirlo al local de éste Juzgado, den-
tro del término de treinta días, contados a partir
del día de la publicación del edicto ordenado.- Doy
Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 22 de
enero de 2024. 

A LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AIDA MARYSOL 
VALDÉS ULLOA.

(21)

EDICTO
Con fecha 08 ocho de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 111/2024 rel-
ativo al juicio sucesorio especial de intestado a
bienes de Guillermo Hernández Hernández;
ordenándose la publicación de un edicto en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 10 diez días, que para tal efecto señala la
ley, acorde con lo ordenado por el numeral 879 Bis
fracción VI del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(21)

Redacción/Chile.-                                        

La Corte de Apelaciones de
Santiago de Chile ha emitido
un fallo trascendental a 50
años de la partida del icónico
poeta Pablo Neruda, ordenan-
do la reapertura de la investi-
gación sobre las circunstancias
de su muerte. 

En una decisión unánime, el
tribunal chileno ha destacado
la presencia de diligencias
específicas que podrían arrojar
luz sobre los eventos que
rodearon su fallecimiento.

Durante cuatro décadas, la
versión oficial respecto a la
causa de la muerte de Neruda
ha sido el cáncer de próstata
con metástasis que sufría. 

Sin embargo, esta perspecti-
va cambió radicalmente cuan-
do su exchofer, Manuel Araya,
afirmó que el poeta había sido
envenenado. 

El testimonio sirvió como
fundamento para una querella

presentada por el Partido
Comunista de Chile, desenca-
denando un proceso legal de
gran relevancia.

Además, el sobrino del
poeta, Rodolfo Reyes, ha reve-
lado que expertos interna-

cionales llevaron a cabo un
análisis detallado de la bacte-
ria Clostridium botulinum,
encontrada en el cuerpo de
Neruda en 2017. 

El caso de Neruda no solo
ha sido objeto de atención

nacional en Chile, sino que
también ha capturado la aten-
ción internacional, debido a la
importancia del legado liter-
ario y político del poeta. 

La reapertura de la investi-
gación representa un paso sig-
nificativo hacia la búsqueda de
la verdad y la justicia, tanto
para Neruda como para aquel-
los que lo han seguido de cerca
a lo largo de los años.

La decisión de la Corte de
Apelaciones refleja el com-
promiso de las autoridades
chilenas con la transparencia
y el esclarecimiento de los
hechos, así como la importan-
cia de abordar adecuadamente
casos que han marcado la his-
toria del país. 

A medida que avance la
investigación, se espera que
se revelen nuevos detalles que
arrojen luz sobre uno de los
misterios más intrigantes de la
historia contemporánea de
Chile.

Reabrirán investigación sobre
la muerte de Pablo Neruda

Durante 40 años, la causa oficial de su muerte fue el cáncer de
próstata con metástasis, que el poeta padecía.

Vetan resolución para el cese al fuego en Gaza
Juan Emilio Aguillón/EU.-        

Señalan que "pondría en riesgo"
las negociaciones entre Hamás
e Israel.

Estados Unidos vetó la res-
olución de un cese al fuego,
durante la reunión del Consejo
de Seguridad de las Naciones
Unidas (ONU), en la cual se
exigía para las agresiones en
Gaza de "manera inmediata".

Este es el tercer bloqueo que
hace el país norteamericano
desde que empezó la ofensiva
israelí en Gaza, tras el ataque de
Hamás el pasado 7 de octubre.

La resolución fue elaborada
por Argelia, nación que pidió un
cese al fuego "humanitario que
debe ser respetado por todas las
partes" dentro del Consejo.

Con 13 votos a favor, una
abstención por parte del Reino

Unido y el veto de los Estados
Unidos, la resolución no pudo
proceder.

"No podemos apoyar una
resolución que pondría en peli-
gro las delicadas negociaciones
para alcanzar una tregua",
señaló la embajadora de
Estados Unidos en la ONU,
Linda Thomas-Greenfield.

"No es un esfuerzo esta-
dounidense para encubrir una
inminente incursión terrestre,
sino de una sincera declaración
de nuestra preocupación por el
millón y medio de civiles que
están en Rafah", añadió
Thomas-Greenfield.

Cabe recordar que el
Gabinete de Guerra de Israel
amenazó con atacar Rafah, la
única ciudad que no ha sido
invadida en Gaza, si Hamás no
libera a los rehenes para antes

de que inicie el Ramadán.
La ceremonia del Ramadán

empezará el próximo 10 de
marzo, siendo la tradición más
importante para los musul-
manes en el Medio Oriente.

Desde que inició el geno-
cidio de palestinos, se registran
alrededor de 29 mil muertos en
Gaza; más de un millón de per-
sonas desplazadas y alrededor
de 70 mil heridos.

Sería el tercer bloqueo que hace el país norteamericano desde
que empezó la ofensiva israelí en Gaza.

Comienza juicio
de expresidente 

hondureño
Redacción/EU.-                    

El ex presidente de Honduras,
Juan Orlando Hernández, se
enfrenta a acusaciones graves en
el tribunal del Distrito Sur de
Nueva York, Estados Unidos.

La Fiscalía ha imputado a
Hernández por tres delitos rela-
cionados con narcotráfico y pos-
esión y uso de armas, marcando el
inicio de un juicio crucial que ha
captado la atención internacional.

El proceso judicial comenzó
el martes 20 de febrero de 2024
en Nueva York con la selección
del jurado. 

Este jurado, compuesto por 12
miembros y 6 suplentes, jugará un
papel fundamental en determinar
la culpabilidad o inocencia de
Hernández en los cargos de con-
spiración para introducir grandes
cantidades de cocaína en Estados
Unidos durante casi dos décadas.

El juez Kevin Castel super-
visó un minucioso proceso para
seleccionar a los miembros del
jurado, asegurándose de su
idoneidad para el caso. 

Estos ciudadanos, cuyas iden-
tidades se mantienen en anonima-

to y fueron elegidos al azar,
deberán deliberar con el objetivo
de llegar a una conclusión más
allá de una duda razonable sobre
el destino del ex presidente, quien
gobernó Honduras desde 2012
hasta 2022.

Conocido por el acrónimo
"JOH" en Honduras, donde tam-
bién ocupó la presidencia del
Congreso entre 2010 y 2014,
Hernández enfrenta acusaciones
de haber participado y protegido
una red criminal que habría envi-
ado más de 500 toneladas de
cocaína a Estados Unidos entre
los años 2004 y 2022.

El juicio de Juan Orlando
Hernández no solo tiene impli-
caciones legales significativas,
sino que también representa un
momento crucial en la lucha
contra el narcotráfico y la cor-
rupción en Honduras y la región
centroamericana. 

La atención internacional
sobre este caso refleja la impor-
tancia de combatir el crimen
organizado transnacional y ase-
gurar la rendición de cuentas de
los funcionarios públicos impli-
cados en actividades ilícitas.

El exmandatario Juan Orlando Hernández es acusado por tres
delitos de narcotráfico y posesión y uso de armas.

El ataque ocurrió al terminar el desfile de campeón de los
Jefes tras ganar el Super Bowl.

Acusan a dos adultos por
tiroteo en Kansas City

 Juan Emilio Aguillón/EU.-        

Dos hombres fueron acusados
de homicidio este martes por el
tiroteo de la semana pasada en
Kansas City, el cual dejó un
saldo de una mujer sin vida y 22
personas heridas.

Los agresores, identificados
como Dominic Miller y Lyndell
Mays fueron acusados por
asesinato en segundo grado,
además de otros cargos en su
contra.

La noticia fue confirmada
por el fiscal del Condado de
Jackson, Jean Peters Baker,
quien informó que los respons-
ables fueron atendidos en el
hospital luego del tiroteo.

Cabe recordar que el ataque
sucedió al terminar el desfile de
campeón de los Jefes de Kansas
City, tras ganar el Super Bowl
en la ciudad de Las Vegas,
Nevada.

Según la fiscalía, los dos
hombres no se conocían antes
del tiroteo, el cual ocurrió
durante una discusión que
involucró a varias personas
armadas.

Fue Mays quien sacó
primero su arma y disparó, la
cual, según Peters Baker, fue la

que le arrebató la vida a Lisa
Lopez Galván, una madre de
familia y DJ que disfrutaba del
evento.

Asimismo, el fiscal aseguró
a la ciudadanía que las autori-
dades de seguridad pretenden
"capturar a todos los tiradores
involucrados en lo sucedido
aquel día".

"Aunque no tengamos a
todos los individuos relaciona-
dos, llegaremos a ello", declaró
Peters Baker.

El rango de edad de los heri-
dos fue de 8 a 47 años y, pese a
que el desfile contó con la pres-
encia de 800 elementos de la
policía, el tiroteo ocurrió de
todas formas.

El tiroteo que se desató al
término del festejo en el Super
Bowl no tuvo una motivación
terrorista, sino que más bien fue
resultado de una "disputa entre
varias personas", afirmó la
policía.

La jefa policial Stacey
Graves dijo que el tiroteo no
tiene que ver ni con terrorismo
ni con extremismo nacional. 

"parece haberse tratado de
una disputa entre varias per-
sonas" al menos 21 personas
resultaron heridas.
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El financiamiento se pagaría a 25 años y se utilizará para 
ampliar la planta potabilizadora de San Roque y compras varias

Busca Agua y Drenaje contratar
deuda por más de mil 800 mdp

Rinde protesta emecista; 
Alhinna insiste en regresar

Dice Tesorería embargo es
por adeudos municipales

Los 13 ediles afectados acudieron a interponen una denuncia en la FGJE.
Jorge Maldonado Díaz

A unas semanas de que inicien las

campañas electorales, el gobierno del

Estado, a través de Agua y Drenaje de

Monterrey, solicitó al Congreso del Es-

tado la autorización de un nuevo endeu-

damiento por 1,802,400,000.00 (un mil

ochocientos dos millones cuatrocientos

mil pesos).

De acuerdo con el escrito enviado

por Samuel García Sepúlveda, manda-

tario estatal, Carlos Garza Ibarra, Teso-

rero del Estado y Juan Ignacio Barragán

titular de Agua y Drenaje, el plazo de

pago de las operaciones de financia-

miento no excederá de 25 años.

Es decir, la actual administración es-

taría cubriendo la deuda durante los pró-

ximos cinco sexenios.

“Siguen viendo cómo conseguir di-

nero, cómo gastarlo, parece que ya no

les ha alcanzado con los gastos que han

estado haciendo en campaña y están

nuevamente pidiendo deuda”, expuso el

panista Mauro Guerra.

“Siguen creciendo los cobros, siguen

creciendo las fugas, sigue creciendo la

falta de agua en algunos municipios y lo

único que quieren es más deuda, más

deuda y más deuda, se demostró tam-

bién que la forma en que se ha estado

construyendo la Presa Libertad, tiene

grietas, tiene problemas, no se ha hecho

de una manera correcta, entonces creo

que hoy lo que tenemos que esperar es

que el estado se haga responsable, que

no quiera endeudar al estado y se ajuste

los gastos para todo lo que tiene pen-

diente pero no con deuda, sino gastando

menos en publicidad e imagen y otros

gastos que hacen”, consideró.

De acuerdo con la documentación

emitida por las autoridades estatales, los

recursos serían utilizados para la am-

pliación de la planta potabilizadora en

San Roque, adquisición de válvulas de

admisión y expulsión de aire, compra de

válvulas esféricas, protección catódica

para el Acueducto Cuchillo Uno.

Además, para la adquisición de vál-

vulas reguladoras de presión para la

zona metropolitana, diseño, construc-

ción, equipamientos y acciones comple-

mentarias de centrales operativas y

laboratorio.

Guerra Villarreal señaló que hay

temas más prioritarios y claros que se

tiene que resolver, porque si se ha ha-

blado de finanzas sanas y se ha hablado

de la obtención de más recursos pues

que se inviertan de manera correcta y no

con una deuda que terminaran pagando

los neoloneses durante muchos años.

El presidente del Congreso Local cri-

ticó el alza a los recibos del agua a pesar

de que el servicio no está garantizado y

a que ha habido una cantidad impresio-

nante de cortes.

“Es una irresponsabilidad, Agua y

Drenaje no le importa afectar a la gente

con la falta de agua, no le importa co-

brarle más y lo único que quieren es re-

caudar más dinero y eso es algo que la

ciudadanía está viendo” señaló Guerra

Villarreal.

“No es posible que en días donde no

tuvimos agua aumente el costo o el

cargo, vimos como querían responsabi-

lizar a los ciudadanos por las fugas,

cuando la realidad es una irresponsabi-

lidad y una falta del organismo de ad-

ministrarse”, puntualizó.

Para el presidente del Congreso, Mauro Guerra, el endeudamiento no se jus-
tifica cuando hay más cobros, hay escasez de agua y reporte de fugas.

Consuelo López González

Luego que alcaldes metropolitanos
promovieron un amparo contra el em-
bargo de las cuentas municipales, el go-
bierno del Estado atribuyó la retención
de recursos a adeudos que los munici-
pios tienen con Simeprode, por más de
300 millones de pesos.

Los ediles de San Nicolás, de García,
Pesquería, Cadereyta, Guadalupe, Apo-
daca, Galeana, General Treviño, Agua-
leguas, Lampazos, Bustamante y
General Bravo, denunciaron el viernes
el bloqueo que calificaron de cobarde,
inconstitucional, delincuencial y con
tintes electorales por parte del goberna-
dor Samuel García Sepúlveda.

A través de un comunicado de
prensa, este martes la administración es-
tatal informó que se trata de una medida
para asegurar el pago del adeudo al Sis-
tema Integral para el Manejo Ecológico
y Procesamiento de Desechos.

“Ante la necesidad de contar con re-
cursos para sustentar el servicio, pro-
gramas y proyectos que realiza
Simeprode, desde el año pasado se han
realizado las gestiones de cobranza ad-
ministrativa a los Municipios que se les
proporciona nuestro servicio, y que re-
presentan un adeudo importante que su-
pera más de 300 millones de pesos”,
refiere el escrito.

“Ante la omisión de atender a tales
requerimientos, es por lo que Simeprode

ha remitido a la Subsecretaría de Admi-
nistración Tributaria de la Secretaría de
Finanzas y Tesorería General del Estado
dichos adeudos para auxiliar en su
cobro”.

“En el procedimiento para el cobro
una figura contemplada en la legislación
tributaria se encuentra el embargo, que
tiene por objeto garantizar los créditos
fiscales a cargo de cualquier deudor”,
explica.

El documento agrega que los presi-
dentes municipales contarán con la po-
sibilidad de realizar convenios para
liquidar los adeudos.

ACUDEN A LA FISCALÍA
Los alcaldes interpusieron ayer una

denuncia ante la Fiscalía General de
Nuevo León por el presunto delito de
abuso de autoridad y sabotaje.

En voz de todos los alcaldes afecta-
dos, Daniel Carrillo Martínez reiteró
que los embargos tienen "tintes políti-
cos" a la par que calificó de tóxica la ac-
titud del gobernador Samuel García.

"Un total de trece municipios esta-
mos presentes, metropolitanos y no me-
tropolitanos poniendo una denuncia de
actos arbitrarios, de abuso de autoridad,
violación en la Ley General de Respon-
sabilidad Administrativa por las actua-
ciones de varios funcionarios, de varias
dependencias y también de la Secretaría
de Finanzas y Tesorería del Estado", ex-
plicó Carrillo Martínez.

Jorge Maldonado Díaz
Luego de 14 días, finalmente el Con-

greso Local aprobó por unanimidad la

toma de protesta del diputado suplente

José Alfredo Pérez Bernal.

El emecista llegó a ocupar la curul

que dejó vacante Waldo Fernández

González quien contenderá en el pró-

ximo proceso electoral por la Senaduría.

Aunque el espacio era de la bancada

de Morena, Pérez Bernal se unirá a los

trabajos, pero arropado por la bancada

de Movimiento Ciudadano que con este

nuevo integrante suma 13 legisladores

Tras ser aprobado, Mauro Guerra Vi-

llarreal, presidente de la Mesa Directiva,

lo llamó para hacerle la toma protocola-

ria de protesta.

Antes de que se le tomara la protesta

se le asignó a la diputada Anylú Bendi-

ción Hernández como integrante del

grupo de acompañamiento para traer al

nuevo diputado, pero esta se negó, al

considerar que usurpa una curul de Mo-

rena.

Además, al momento de ingresar el

diputado suplente, los legisladores de

Movimiento Ciudadano que se han ne-

gado a sesionar, lo acompañaron para

comprobar la toma de protesta.

Posteriormente, Sandra Pámanes

Ortiz, vicepresidenta de la fracción exi-

gió que así como se le tomó la protesta

a Pérez Bernal, también lo hicieran con

Rosaura Guerra ya que existía una orden

de un tribunal.

Acto seguido, la bancada del PAN

pidió que se suspendiera la sesión, por-

que los emecistas no quisieron partici-

par en la sesión.

REITERA DESEO DE REGRESAR
La diputada priista Alhinna Vargas

García ratificó ante el Congreso local la

intención de incorporarse a los trabajos

de la actual Legislatura.

En carta a la Mesa Directiva del

Poder Legislativo, la legisladora des-

mintió el documento que se entregó en

el Tribunal Electoral del Estado y la

Sala Regional del Tribunal Electoral del

Poder Judicial de la Federación en

donde se presumía su renuncia.

“Por medio del presente, la suscrita

Alhinna Berenice Vargas García, Dipu-

tada Local Propietaria integrante de la

LXXVI Legislatura del H. Congreso del

Estado de Nuevo León, desconozco

cualquier escrito mediante el que se ma-

nifieste mi intención de dejar sin efec-

tos o desconocer el escrito de

reincorporación que hice llegar al Poder

Legislativo en fecha 01 de febrero de

2024”. 

“Aprovecho para reiterar y ratificar

que mi intención y deseo es reincorpo-

rarme a mi función legislativa para lo

cual incluso he promovido un Juicio

para la Protección de los Derechos Polí-

tico-Electorales de la Ciudadanía (JDC)

ante la Sala Regional Monterrey del Tri-

bunal Electoral del Poder Judicial de la

Federación”, señala el escrito.

Alfredo Pérez Bernal  se suma a la
bancada de MC.

Promovó un juicio para la protección
de sus derechos políticos.

Consuelo López González

Con una inversión de 70 millones de
pesos, el gobernador Samuel García in-
auguró el nuevo Sintram en el que darán
prioridad al transporte público y vehí-
culos con seis ocupantes.

En el Parque Fundidora, el mandata-
rio estatal develó la placa del Centro de
Gestión de Movilidad, que permitirá en
una primera etapa la sincronización de
1 mil 100 semáforos y cruces.

La meta es que el tráfico de la ciudad
reduzca un 30 por ciento.

“Es un proyecto que va a utilizar
fibra, va utilizar software, va utilizar in-
teligencia para administrar el tráfico,
por eso lo hemos dicho Sintram volu-
men II o Centro de Gestión de Movili-
dad”, expuso.

“No podemos darle el mismo trato a
un carril de camión, de TransMetro o de
carpool, que a un vehículo que solo
lleva una persona; vehículos que no ten-
gan cuatro o seis personas no podrán
usar ese carril, porque es un carril de alta

ocupación”, puntualizó.
Recordó que el Sistema se creó hace

25 años, cuando el número de vehículos
eran tres veces menor, por lo que urgía
invertir en su modernización.

Pues, pese a que hay 2 mil 200 ca-
miones nuevos, las largas filas y horas
de espera en las paradas del transporte
público persisten porque las unidades se
quedan entrampadas en el tráfico.

“Esos  2 mil camiones también los
tapa el tráfico en el centro de Monterrey
y esos camiones también tienen las mis-
mas dificultades que todos los carros de
ir a un paso fluido".

“Si no arreglamos el tráfico,
podemos tener 5 mil camiones nuevas y
van a seguir llegando tarde porque están
atorados en el tráfico", explicó.

Asimismo, llamó al personal de Re-
cursos Humanos de las empresas a
escalonar horarios, tener tres turnos y
apostarle al Home Office; y a la
población a cambiar el vehículo por el
transporte público.

Inaugura Samuel nuevo Sintram

En la primera etapa se sincronizarán poco más de mil semáforos.

Consuelo López González

Pese a las múltiples denuncias en
contra, la Refinería de Cadereyta repitió
ayer altas emisiones contaminantes a la
atmósfera.

A través de su cuenta de ”X”; Al-
fonso Martínez Muñoz, Secretario de
Medio Ambiente en el Estado, informó
que las cámaras instaladas en el
perímetro captaron las expulsiones de la
planta de Pemex durante la madrugada.

La contaminación, dijo, se reflejó
desde primeras horas del día en el Sis-
tema Integral de Monitoreo Ambiental.

Una alta concentraciones de partícu-
las PM10 estuvieron presentes en
Cadereyta, Juárez y Apodaca.

“Altas emisiones de la refinería de
Cadereyta en la madrugada de hoy. Así
se ve la pluma de contaminación en la
mañana”, compartió junto a un vídeo del
lugar.

“Se registraron las emisiones en las
estaciones de Cadereyta, Juárez y Apo-
daca de manera muy importante”.

Para las 9:00 horas, 14 de las 15 esta-
ciones del Sistema Integral del Moni-
toreo Ambiental reportaron una
Extremadamente Mala Calidad y Mala

Calidad del aire.
En morado, con Extremadamente

Mala Calidad, se posicionaron las esta-
ciones Cadereyta y Juárez.

Mientras que Apodaca, Noreste San
Nicolás, Escobedo, Santa Catarina, en
rojo, arrojaron Muy Mala Calidad.

Con Mala Calidad del Aire, en
naranja, estuvieron Pesquería, Norte de
San Nicolás, Norte, Centro y Sur de
Monterrey, San Pedro y las dos de Gar-
cía.

Sureste Guadalupe fue la única
estación con Buena Calidad del Aire en
verde.

Repite refinería altas emisiones contaminantes

La contaminación se reflejó desde las primeras horas del día.

Va Estado por carriles de alta demanda



Ahora que el gobernador Samuel
García atribuyó al caos vial, la larga
espera del paso de los camiones
nuevos a los semáforos más sincro-
nizados, habrá que ver si el proble-
ma se destraba.

Sobre todo, dado la gran pérdida
de muchas horas hombre de usua-
rios del transporte público, que
siguen tronando el pico todos los
días, en sus traslados.

Por lo que dijo Samuel será una
cuestión de sentido común que
deberá resolverse en breve, si se
toma en cuenta que todo es deriva-
do de la falta de sincronización de
semáforos.

Quién sabe a qué Santo le rezaron
los legisladores de oposición, pero
por fin los diputados de MC se dig-
naron confirmar su asistencia a las
labores del Congreso del Estado.

Luego de cinco ausencias conti-
nuas y una crítica de la que no
pudieron salvarse por faltistas,
Eduardo Gaona y su rebaño, regre-
saron a los trabajos, eso sí, echando
tiros para todos lados.

Por lo que como es sabido, no se
quedaron callados y sacaron de su
ronco pecho todo lo que traían car-
gado, luego de la toma de protesta a
legisladores que estaban calentando
banca de hace tiempo.

De modo que, ahora habrá que ver
cuál es pretexto que les salga a los
legisladores que, de un tiempo a la
fecha, siguen acumulando pendien-
tes, sin fallarle al cobro.

Y, por si fuera poco, más de dos ya
se preparan para dar el chapulinazo
dado las próximas elecciones,
mediante las cuales pretenden bus-
car la reelección de sus cargos y
hasta las alcaldías.

Por cierto, el que ya pidió licencia
para separarse de su curul es nada
más y nada menos que el diputado
Héctor García.

Aunque ya se sabía del dato desde
hace tiempo, ayer mismo se con-
firmó, por lo que García va por la
alcaldía de Guadalupe.

El legislador que ya tiene dónde
caer en blandito, será bien arropado
por su equipo de campaña y segui-
dores.

Aún en el MC no entienden los
desaires que les hacen los manda-
mases del magisterio político insti-
tucional, se rascan la cabeza y vol-
tean para todos lados buscando res-
puestas.

Se enteraron que el embajador que
traían para ser enlace con los maes-
tros, no es querido en el seno
magisterial y lo sustituyeron por
otro que tampoco es bien visto por-
que operó con El Bronco, en contra
de ese núcleo magisterial.

No acaban de entender que las
puertas para entrar de lleno al
magisterio, una está la calle Raúl
Calderón No. 20 y Loma Redonda,
Col. Sertoma. C.P. 64710 y la otra
está en la Calle Washington frente a
la Alameda.

Por lo que vale recomendarles
dejen de quebrarse la cabeza o pon-
gan de estratega a alguien que, si le
sepa al tema de los maestros, antes
de que les ganen el mandado y
todavía falta que los maestros quie-
ran jalar con ellos.

Para tratar el tema relacionado a
los avances que se tienen con las
autoridades de los diferentes muni-
cipios involucrados en la armoniza-
ción de la Ley de Movilidad
Sostenible, de Accesibilidad y
Seguridad Vial, este miércoles la
diputada Lorena de la Garza, presi-
denta de la Comisión de Movilidad
del Congreso del Estado, se estará
reuniendo con los integrantes de la
Comisión de Transporte de Caintra
que preside Jesús Guzmán.

Cabe recordar que esta ley recien-
temente publicada abre una ventana
de oportunidades para que exista
una convivencia ordenada del trans-
porte de carga en la zona metropoli-
tana del estado de Nuevo León.

Además, otorga certeza jurídica al
transporte de carga incrementando
la competitividad al disminuir posi-
bles hechos de corrupción fomen-
tando la transparencia y elimina trá-
mites innecesarios evitando la
sobrerregulación, un punto donde
aún existe trabajo pendiente por
parte de algunos municipios del
área metropolitana del estado.

miércoles 21 de febrero del 2024

Bla, bla, bla...
“Siguen creciendo los cobros,

siguen creciendo las fugas, sigue
creciendo la falta de agua en
algunos municipios y lo único

que quieren es más deuda”

en_voz_baja@elporvenir.com.mx
Mauro
Guerra

Villarreal

Lo buenoLo bueno
Para dar prioridad al transporte público, 

se inauguró el nuevo SINTRAM

El gobierno municipal de

Monterrey, a través de la

Secretaría de Servicios

Públicos, intervino el comple-

jo vial Gonzalitos dándole

mantenimiento a los muros,

tubulares e infraestructura.

Entre las acciones que se

realizan, cuadrillas de dicha

dependencia pintaron 5 mil

244 metros lineales del muro

que conecta las avenidas

Constitución y Morones

Prieto, explicó Lenar Tamez

Alcalá, encargado del despa-

cho de la Secretaría de

Servicios Públicos de

Monterrey.

“Anteriormente pintamos

los tubulares y ahora estamos

pintando los muros, notába-

mos que tenían un poco de

deterioro, y lo realizamos con

pintura esmalte, para que se

vea un poco brilloso y tenga

más duración”, detalló. 

“Estamos aprovechando

para barrer y posteriormente

también pintar los cordones,

creemos que estaremos aquí

dos o tres noches más”,

explicó el funcionario regio.

OTRAS ACCIONES
Explicó que también se

aplica bacheo con asfalto en

frío en donde es posible este

tipo de reparación, particular-

mente tras las lluvias del fin

de semana pasado.

En el operativo, que se rea-

liza de las 00:00 a las 5:00

horas de la madrugada partici-

pan cerca de 60 elementos de

las cinco zonas operativas de

la dependencia, por lo que se

solicitó el apoyo del personal

de Tránsito y Vialidad, para

abanderar el área, prevenir

accidentes y salvaguardar la

integridad de los trabajadores. 

Se exhorta a la población a

extremar precauciones si va a

transitar de madrugada por la

avenida Gonzalitos, en el

tramo de Constitución a

Morones Prieto.

(CL)

Dan ‘manita de gato’ 
al complejo vial Gonzalitos 

Alrededor de 60 trabajadores dan mantenimiento nocturno
a este punto de gran movimiento vehicular.

A la población se le pide
tomar precauciones al tran-
sitar por la zona.

Construirán plaza
en El Barrial

David de la Peña Marroquín, alcalde de Santiago,
inició la construcción de la plaza principal del Barrial
que contará con instalaciones deportivas, luminarias,
bancas, y áreas verdes, con la finalidad de atender una
petición de los vecinos del sector.

Destacó la colaboración del Fraccionamiento
Viñedos de Sicilia por ceder un espacio para la cons-
trucción de la nueva área verde, al dar inicio a los tra-
bajos.

“Lo que más pedían los ciudadanos de El Barrial era
una plaza para que sus niños, sus hijos, para que las mis-
mas señoras pudieran venir a disfrutar y tener un espa-
cio de esparcimiento y de recreación”.

Entre los trabajos contemplados para la nueva Plaza
de El Barrial, está la colocación de más de 400 metros
cuadrados de pasto sintético en una cancha y un gimna-
sio; 296 metros cuadros de adoquín, 410 metros cua-
drados de concreto lavado en andadores, 14 luminarias,
13 botes de basura, 16 bancas metálicas y la plantación
de 10 encinos. (ATT)

Acerca Guadalupe
Feria Educativa

Los estudiantes que están por ingresar al nivel medio
superior, se vieron beneficiados con la “Feria
Educativa” que llevó el Gobierno de Guadalupe a la
Escuela Secundaria Técnica #9 “Felipe Carrillo Puerto”

Cristina Díaz Salazar, alcaldesa de Guadalupe,
explicó que la finalidad es presentarles a los estudiantes
un panorama de oportunidades educativas.

Acompañó a los estudiantes en los 25 stands de dis-
tintas instituciones de educación media superior y supe-
rior que expusieron su oferta y plan educativo, durante
la “Feria Educativa”.

Díaz compartió que la Dirección General de
Políticas para el Desarrollo Integral de la Juventud,
ofrece programas como Rescatando Sueños, Beca Mi
Transporte, y asesorías gratuitas, a fin de apoyar la
economía familiar, para impulsar a los jóvenes a con-
tinuar sus estudios

“Lo único que puede transformar y cambiar la vida
de cada persona es la educación, y a ello le sumaría que
la educación de nuestros alumnos, jóvenes, niños, nos
permite a nosotros como sociedad tener la esperanza de
tener un mundo mejor”. (ATT)

Más sitios para el deporte y esparcimiento.

La idea es motivarlos a seguir estudiando.
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El Congreso del Estado está a la
espera de la notificación de la
Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación para ana-
lizar el tipo de sanción a la que se
hará acreedor el Gobernador
Samuel García Sepúlveda por
haber incurrido en actos anticipa-
dos de precampaña y campaña, así
como el uso indebido de recursos
públicos.

Mauro Guerra Villarreal, presi-
dente de la mesa directiva del
Poder Legislativo, señaló que
esperan aplicar una sanción ejem-
plar en contra del Ejecutivo
Estatal.

“Es un reto importante que
tendrá que resolver esta
Legislatura, es un tema muy
importante porque lo que dejó en
evidencia la sala es que hubo un
delito que se usaron fondos del
Gobierno del Estado para promo-
ver una campaña, que hubo una
campaña anticipada y que eso
tiene que ser castigado”.

“Si bien se empezó con una
sanción económica, también ins-
truye al Congreso a que vea el
alcance de la sanción y creo que el

gobernador en los últimos años ha
sido muy claro en que las sancio-
nes que de este Congreso tienen
que ser ejemplares, tienen que ser
claras”.

“Yo estoy seguro que este
Congreso y las comisiones que
van a analizar la tema, propondrán
sanciones serán contundentes, que,
desde amonestaciones, sanciones,
destituciones o hasta cuestiones

penales por lo que se hizo”, ase-
veró.

El panista dijo que tendrá que
ser una sanción clara para que
ningún funcionario a futuro quiera
seguir abusando de su autoridad,
abusando del presupuesto del
Gobierno para hacer campaña a
favor de su partido político.

“Lo que sí es que este Congreso
tendrá que trabajar para que haya
una sanción especial, ante los
hechos que se hicieron, estas cam-
pañas o el acto que se está señalan-
do viene desde el mes de noviem-
bre”.

“Entonces imagínense todo lo
que ha hecho en estos meses,
diciembre, enero y febrero que ha
seguido en campaña, que ha segui-
do atacando a partidos políticos,
que ha seguido pidiendo el voto
para su partido político, queda
muy claro que alguien ha estado
haciendo mal las cosas y que este
Congreso tendrá que sancionarlo”.

Guerra Villarreal espera que los
integrantes de Movimiento
Ciudadano participen en las mesas
de trabajo para actuar en contra del
Gobernador. (JMD)

Luego de cinco días de paráli-
sis legislativa por fin este martes,
el Congreso Local sesionó al
lograr el quórum con la presencia
de los diputados del PRI y el PAN.

Al momento de la toma de lista
25 legisladores estaban presentes,
por lo que Mauro Guerra
Villarreal, presidente de la mesa
directiva arrancó las labores ante
el Pleno.

Quienes siguen sin presentarse
a sesionar, son los 12 diputados
integrantes de la bancada de
Movimiento Ciudadano.

Los legisladores, desde el
pasado siete de febrero dejaron de
laborar en las sesiones luego de
que ese día, los integrantes de la
bancada naranja decidieron aban-
donar el recinto legislativo porque
no les tomaron la protesta de ley a
los diputados suplentes Rosaura
Guerra Delgado y José Alfredo
Pérez Bernal.

Esto a ocasionado que 128
expedientes listos para ser aproba-
dos por el pleno del Congreso se
quedaran en lista de espera.

Cabe destacar que la sesión
este martes inicio con 22 diputa-
dos de 42, es decir, comenzó con
la ausencia de 20.

Mauro Guerra Villarreal, presi-
dente de la mesa directiva dijo que

para poder completar los procesos
legislativos que se encuentran
pendiente es necesario asistir a las
sesiones del pleno por lo que
exhortó a las diputadas y los dipu-
tados a presentarse a laborar.

“Seguimos viendo que no asis-
ten integrantes de Grupos
Legislativos a las sesiones, no
pasan lista, no se registran y con
eso no podemos avanzar en temas
legislativos como quisiéramos”.

“La ciudadanía tiene que tener
muy claro que hoy, no podemos
reformar las leyes, no podemos
aprobar iniciativas, porque hay
ausencia de diputados”, dijo.

Dijo esperar que en la sesión
de este miércoles se presenten
integrantes de todas las bancadas,
para poder completar el proceso
legislativo aprobando las refor-
mas que ya fueron avaladas en las
diversas Comisiones.

Este martes se llevó a cabo la
sesión en donde se leyeron los
asuntos en cartera y se turnaron
los expedientes a diversas comi-
siones, sin embargo, debió de sus-
penderse ya que al inicio de la
misma no estuvieron presentes el
mínimo de 28 legisladoras y legis-
ladores presentes, para poder
modificaciones a las leyes. (JMD)

Al fin sesiona Congreso

Ofreció una disculpa pública a mujeres agredidas por FC.

Crea NL Procuraduría de 
la Defensa de las Mujeres

Tras ofrecer una disculpa públi-
ca a Jennifer Aguayo y demás
féminas agredidas por Fuerza
Civil durante una manifestación
de colectivos feministas; el gober-
nador Samuel García Sepúlveda
anunció ayer la creación de la
Procuraduría de la Defensa de las
Mujeres.

En el Informe de Actividades
de la Comisión para la Inclusión y
la No Discriminación, en el LAB
Nuevo León; el mandatario estatal
reconoció la grave falta a los
Derechos Humanos de las colecti-
vas, y aseguró que no se volverá a
repetir un escenario similar.

Con una inversión inicial de 25
millones de pesos, dijo, arrancará
operaciones la nueva área que
brindará atención integral a las
mujeres y víctimas de violencia,
con estancia incluida.

“No permitiremos ninguna
forma de discriminación y mucho
menos el abuso de poder del
gobierno”, aseveró.

“En el pliego petitorio entrega-
do el año pasado se pide enérgica-
mente la Procuraduría de la Mujer;
quiero hoy anunciares que gracias
a los trabajos de estas mesas,
vamos a crear la Procuraduría de
la Defensa de las Mujeres, que ini-
cia sus funciones ya”. 

“Una Procuraduría que brinde
atención y representación jurídica
a mujeres y víctimas de violencia,
reforzada con la Red Estatal de
Refugios y Puertas Violeta”, pun-
tualizó.

A la par, dio a conocer la publi-
cación de la convocatoria de inte-
gración de lo que será el Consejo
Estatal para Prevenir y Erradicar la
Discriminación, Copred.

NO MAS TORTURA
Luego de recibir una disculpa

pública por la agresión de Fuerza
Civil hace dos años; la activista
Jennifer Aguayo pidió que el
Palacio de Gobierno deje de ser un
centro de tortura para las mujeres.

En entrevista, la colectiva
recordó que la Comisión Estatal
de Derechos Humanos realizó una
recomendación con diez puntos
resolutorios, y el discurso del
gobernador Samuel García
Sepúlveda estuvo fuera de proto-
colo.

“Fue un camino muy largo,
fueron dos años para que el gober-
nador reconociera lo que sucedió
adentro de Palacio”, refirió.

“El gobernador acaba de cum-
plir solamente con uno de los pun-
tos, parciales, sin un protocolo que
marca la ley”.   (CLG)

Se leyeron asuntos en cartera y se turnaron a comisiones.

Analizan sanción ejemplar a Samuel

Mauro Guerra Villarreal.

Descarta
tinte 

electoral 
en bono

Al insistir que es una medida
para incentivar el pago electróni-
co; el gobernador Samuel García
Sepúlveda descartó que el bono de
225 pesos para el transporte públi-
co sea una medida electoral.

Durante la inauguración del
nuevo Sintram; el mandatario
estatal indicó que la intención es
agilizar los tiempos para abordar
el Metro, TransMetro y Rutas
urbanas.

Además de evolucionar a un
nuevo esquema en el que el chófer
ya no sea un cajero en pleno tráfi-
co.

“Ya todo mundo anda con que
todo es electoral…ahora resulta
que dar apoyos para que la gente
pague con tarjeta o celular, es elec-
toral", expuso.

“Pero si no lo haces ahorita
cómo vamos a migrar del pago en
moneda. Nada más pónganse a
pensar en el chófer, o maneja o
cobra, en eso pierde tiempo;
imagínese cuántos minutos no
ahorraría una ruta cuando todos
paguen así (pago electrónico)”.

“¿Qué tenemos qué estar
haciendo que el chófer esté como
cajero arriba del autobús en pleno
Avenida Universidad?”, cues-
tionó.

Los usuarios podrán activar su
incentivo equivalente a 15 viajes
gratis, de lunes a domingo, en
estaciones del Metro.

Como requisitos deberán llevar
su INE, con residencia en Nuevo
León, y la aplicación Urbani des-
cargada en su celular.

También está disponible en
Centros Comunitarios,
Universidades y Hospitales. 

(CLG)
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Tiene Nuevo León racha violenta 
Andrés Villalobos Ramírez

Durante las primeras 48 horas de
esta semana Nuevo León ha sufrido
una racha violenta, al registrarse 10
ejecuciones en diversos municipios de
la entidad.

En los primeros minutos del martes
se dio a conocer la muerte a balazos de
una mujer identificada como Lucero
Nalley Cepeda, de 21 años a balazos,
en la Colonia El Rosarito, en Apodaca.

Mientras que a las 02:00 horas en las
calles Criminólogos y Antiguos
Ejidatarios, en la Colonia La Alianza,
en Monterrey, localizaron el cuerpo de
un masculino con manchas de sangre.

Alrededor de las 04:40 horas fue
hallado el cuerpo desmembrado de un
masculino en una hielera y la cabeza a
un lado pegada con una cinta en color
gris, así como una cartulina blanca con
un narcomensaje.

Los hechos ocurrieron sobre la
Carretera Monterrey- Reynosa sobre el
kilómetro 127, en General Bravo.

Cerca de las 10:00 horas, se informó
sobre el hallazgo de un cadáver a la
orilla de la Avenida Lincoln, en la
Colonia Altavilla, en García.

Por su parte, durante la mañana del
lunes se registraron dos ejecuciones en
García, una de ellas ocurrió a las 04:25

en un domicilio ubicado en la Colonia
Parajes San José.

La otra muerte violenta se suscitó a
las 12:20 horas, sobre el Libramiento
Noroeste en el kilómetro 17, el hombre
estaba esposado y con heridas por arma
de fuego.

Durante la tarde del lunes sobre las
Avenidas Rehiletes, en la Colonia
Rehiletes, un hombre identificado
como Pedro Ángel Flores Flores, de 26
años, fue ejecutado a balazos cuando se

desplazaba en su camioneta.
En una pelea entre pandillas ocurri-

da a las 20:00 horas en las Calles Lirios
y Loma Azul, en la Colonia Lomas
Modelo, un joven de 15 años de edad
identificado como Yandel, fue asesina-
do a balazos.

En el municipio de Guadalupe
durante la noche se registraron dos eje-
cuciones, una de ellas ocurrió en la
Colonia Infonavit La Joya.

Ahí atacaron a balazos a Mario

Alberto Sigoña Leos, de 26 años de
edad, al llevarlo al Centro Médico
Guadalupe en vehículo particular llegó
sin vida.

La otra muerte a balazos ocurrió en
la Colonia Nuevo San Rafael, el ejecu-
tado fue identificado como Marco
Antonio Barrón Banda, de 31 años.

Barrón Banda tras ser atacado a bal-
azos, fue llevado por sus familiares en

auto particular al Centro Médico
Guadalupe, en donde al ingresar ya no
contaba con signos vitales.     

La rancha violenta en la entidad
continúa a pesar de los diferentes ope-
rativos policiacos que han implementa-
do tanto autoridades estatales como
municipales, así como federales en
muchos puntos estratégicos y señala-
dos como de alto riesgo.

En sólo lunes y martes el número de ejecuciones llegó a 10.

INCIO DE SEMANA MORTAL

UBICACIÓN                                          HORA                VÍCTIMA

Colonia Paraje San José, García 04:25 hrs.           Masculino
Colonia Paraje San José, García 12:20 hrs.           Masculino
Colonia Los Reguiletes, Juárez  18:00 hrs.           Masculino
Colonia Lomas Modelo, Mty. 20:00 hrs.           Masculino 
Colonia Infonavit La Joya, Gpe. 21:30 hrs.           Masculino
Colonia Nuevo San Rafael, Gpe. 22:10 hrs.           Masculino   

L U N E S

M A R T E S
UBICACIÓN                                          HORA                VÍCTIMA

Colonia El Rosarito, Apodaca 00:15hrs. Femenino
Colonia La Alianza, Mty 02:00hrs. Masculino
Carr. a Reynosa, General Bravo 04:40hrs. Masculino
Colonia Altavilla, García                      10:00 hrs. Masculino

Los hechos se registraron en el municipio de San Pedro.

Muere discapacitado en incendio
Gilberto López Betancourt 

Un hombre de la tercera edad murió
luego de incendiarse su domicilio, la
noche del lunes en San Pedro. 

Los hechos fueron alrededor de las
23:38 horas en calle Magnesio 203,
Colonia San Pedro 400.

Elementos de Protección Civil del
Estado, municipal y bomberos arri-
baron al lugar del incendio.

Algunos vecinos del lugar al per-

catarse de los hechos intentaron sofo-
car las llamas, para luego hacerse cargo
los rescatistas.

En la revisión al domicilio de una
planta, se estableció que el incendio
inició en un cuarto de medidas de 6 x 3
metros, se consumió camas, muebles,
ropa, electrodomésticos.

La persona fallecida fue identificada
como Adolfo Rodríguez Hernández, de
62 años de edad, quien tenía problemas
de movilidad, ya que le amputaron una

pierna.
Las causas del siniestro no se han

establecido, pero se presume de un cor-
tocircuito o un cigarrillo encendido.

El domicilio quedó resguardado por
elementos de la policía municipal y
efectivos de la AEI.

Una vez que personal de Servicios
Periciales revisó el cadáver, trasladaron
el cuerpo en la Unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario.

Deja choque frontal un muerto 
Gilberto López Betancourt

Una persona sin vida dejó un
choque frontal entre un tráiler y
un vehículo particular que se
partió y el conductor salió
proyectado, ayer en la Carretera
a Miguel Alemán, en el munici-
pio de Pesquería.

El accidente se registró a la
altura de la Ladrillera kilómetro
31, sitio al que arribaron ele-
mentos de Protección Civil de
Nuevo León.

En el accidente se vieron
involucrados un tráiler y un
auto compacto, el primero
quedó volcado en un desnivel
junto a la carretera, en tanto el
vehículo terminó destrozado y
parte del barandal de protección
se incrustó en la unidad.

El vehiculó además se partió
a la mitad, lo que ocasionó que
el conductor del mismo saliera
proyectado aproximadamente
50 metros hacia un terreno

baldío, más tarde se confirmó la
muerte de la persona.

En el área se registraron
problemas a la vialidad ante los
carriles obstruidos, por lo que
las autoridades abanderaron la
zona.

Del tracto camión, el oper-
ador solo presentaba contu-
siones leves sin necesidad de
requerir traslado.

El tracto camión quedó vol-

cado fuera de la carretera y el
vehiculó sobre el acotamiento,
y ante lo sucedido se mantuvo
un carril de circulación cerrado
para el abanderamiento del
accidente.

Elementos de PC de Nuevo
León, Pesquería y Tránsito de
los municipios de Marín y
Pesquería, así como de la
Guardia Nacional arribaron al
lugar.

Fue en la Carretera a Miguel Alemán, en Pesquería.

El accidente ocurrió en General Terán.

Impacta árbol; pierde la vida
Sergio Luis Castillo

Una persona perdió la vida
en forma tragica, al salirse del
camino y estrellarse contra un
árbol en un tramo carretero del
municipio de General Terán.

Mencionaron que en esta
ocasión, fue el exceso de
velocidad lo que provocó el
accidente.

El accidente se reportó a las
14:30 horas de este martes,
sobre la Carretera General
Terán–China, a la altura de la
comunidad La Florida

El hombre que perdió la vida
sólo fue identificado como

Carlos, de unos 38 años, con
domicilio en General Terán.

Al momento del accidente,
el hombre viajaba a bordo de
una camioneta tipo pick up
color azul con placas de Nuevo
León.

Elementos de PC y elemen-
tos de Seguridad Pública lle-
garon al lugar de los hechos.

Pero desafortunadamente ya
nada pudieron hacer para sal-
varle la vida.

Indicaron que al salir de la
carretera la camioneta voló
unos cuatro metros, hasta ter-
minar estrellándose contra un
árbol.

Catean casa 
de ejecutado

en hotel de SP
Gilberto López Betancourt

Tres armas cortas, una larga,
droga y otros objetos, fue parte
de lo que aseguró la FGJ en el
domicilio en la Colonia Rincón
de la Montaña, donde habitaba
el empresario ejecutado el
domingo en el Hotel Safi.

El cateo se realizó el lunes
pasado dentro de los actos de
investigación.

El domicilio se ubica en
calle Turquesa, Colonia Rincón
de la Montaña, en Monterrey.

El objetivo era la búsqueda,
recolección y aseguramiento de
indicios en torno a los hechos.

Encontraron tres armas de
fuego corta tipo escuadra, y una
larga, así como cartuchos
hábiles en diversos calibres.

Además se aseguraron dosis
de aparente mariguana, dos
estuches metálicos (molino)
con residuos de droga.
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Pachuca goleó 4-1 como visitante
al Puebla en partido de la fecha nueve
de la Liga MX, y con ello tomaron
momentáneamente el liderato en este
Torneo Clausura 2024.

El conjunto de Hidalgo se hizo del
triunfo tras dos goles de Alan
Gutiérrez otro de Sergio Barreto y
uno más de  Erick Sánchez.

Por el local Puebla descontó Pablo
González, pero finalmente la
escuadra de Pachuca fue muy superi-
or y se llevó el triunfo.

Con este resultado, el cuadro del
Pachuca llegó a 18 puntos para con
ello estar en la cima del futbol mexi-
cano.

A su vez, la escuadra del Puebla se
quedó en cuatro unidades de 21 posi-
bles para estar en la penúltima posi-
ción del campeonato.

Pachuca 
vapulea

al Puebla
Lo goleó 4-1 

y toma 
el liderato

Los Tuzos, en plan grande.
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Los Tigres enfrentarán en la

fecha ocho de la Liga MX y en

casa a un Atlas de

Guadalajara que casi no ha

tenido gol en los últimos par-

tidos. 

De hecho, el conjunto

rojinegro tiene un total de 312

minutos sin marcar un gol y

poco más de tres partidos sin

generar una diana a su favor. 

El último gol de los rojine-

gros del Atlas fue el pasado

cuatro de febrero cuando

vencieron 3-0 al Santos

Laguna y todo esto fue en la

fecha cinco de la Liga MX. 

Tras ese partido, el cuadro

del Atlas perdió 2-0 en su visi-

ta frente al Mazatlán, además

de que empataron 0-0 en con-

tra de Pumas y perdieron 1-0

frente al León de Guanajuato. 

Con todo esto, los Tigres

enfrentarán a un rival que

parece estar a modo para

sacar los tres puntos y dejar

atrás ese mal cotejo que

tuvieron el sábado pasado

frente al Cruz Azul. 

De conseguir ese triunfo, los

auriazules volverían a la pelea

por el liderato en el futbol

mexicano. 
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Con el mexicano Hirving Lozano 74

minutos en la cancha, PSV de Holanda

empató como local 1-1 frente al

Borussia Dortmund en los octavos de

final de ida en la Champions League. 

En un buen partido del connacional,

jugador que tuvo muchas acciones

individuales y quien causó mucho peli-

gro en favor del local, la escuadra del

PSV no pasó del empate frente al

Borussia Dortmund en este primer

capítulo de los octavos de final entre

ambos conjuntos. 

Borussia Dortmund se adelantó en

el marcador con un gol de Donyell

Malen, jugador que al 24’ de actividad

remató desde dentro del área y colocó

el balón en el ángulo superior izquier-

do del arco defendido por el portero

del local. 
Más tarde, al 55’ de acción, Luuke

de Jong anotó el 1-1 en el juego y todo

esto fue por la vía del penal, dándole

así las cifras definitivas al compro-

miso. 

Tras esta situación, ahora el juego

de vuelta será en la cancha del

Borussia Dortmund, pero eso sucederá

el próximo 13 de marzo. 

PSV desaprovecha localía
En la Champions 

Hirving Lozano disputó 73 minutos
en el empate de su equipo.

1-1
CHAMPIONS LEAGUE

VS

VS
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Inter de Milán superó

1-0 al conjunto del

Atlético de Madrid, en

juego de ida de los octavos

de final de la Champions

League. 

Con un gol de Marko

Arnautovic que fue al 79’

de acción, los nerazzuri

sacaron una ventaja en el

estadio San Siro, en Milán,

Italia. 

La diana de Arnautovic

vino cuando tras una ataja-

da de Jan Oblak a un

remate de un futbolista

ofensivo del club local,

Marko entró con ventaja

en el área grande y remató

al primer poste para gener-

ar el 1-0. 

Tras este resultado,

ahora el juego de vuelta

será en la cancha del

Atlético, en el estadio

Civitas Metropolitano, en

la capital de España , en

Madrid. 

Ese juego de vuelta

entre colchoneros y neraz-

zuris será hasta el próximo

13 de marzo, dentro de

poco más de tres semanas. 

Y el Inter saca 
mínima ventaja

1-0

Inter dejó muy vivo al Atleti.

Alberto Cantú                                          

La Selección Mexicana de Futbol

Varonil tendrá dos partidos de

preparación previo a la Copa América

de este año y serán ante Brasil y

Uruguay, rivales de los que por cierto

ya conocen los horarios y sedes exac-

tas para enfrentarlos. 

Primero que nada, el conjunto que

dirige Jaime Lozano enfrentará el 5 de

junio y en Denver a Uruguay. 

Después, el 8, la Selección

Mexicana jugará en contra de Brasil en

la Universidad de Texas A&M. 

Después de esos partidos, el conjun-

to azteca tendrá los días 22, 26 y 30 de

junio respectivamente sus tres partidos

en la fase de grupos de esta Copa

América que será en los Estados

Unidos. 

La escuadra nacional primero jugará

contra Jamaica, y posteriormente

enfrentarán a Venezuela y Ecuador. 

Enfrentará el Tri a Uruguay y Brasil en EU
Ayer se definieron las sedes de estos amistosos

Los dos juegos serán en Denver y Texas.

Empata a un gol ante el Borussia Dortmund

JUEGOS PARA HOY
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Tras perder ante Cruz Azul en la fecha siete de la
Liga MX, Tigres descansó dos días, pero ayer
volvieron a los entrenamientos en el estadio
Universitario para próximamente enfrentar al Atlas
de Guadalajara en este campeonato mexicano. 

La buena noticia para el equipo felino habría sido
que Luis Quiñones, jugador que se perdió el duelo
ante Cruz Azul por una molestia en el bíceps femoral
derecho, ya se recuperó de ese inconveniente físico
y el día de ayer se integró a los entrenamientos gru-
pales del plantel que fueron en el césped del estadio
Universitario. 

A su vez, Javier Aquino, quien desde días atrás
había finalizado su recuperación de rodilla izquier-
da, también entrenó con el plantel y sería opción de
inicio o de cambio para el técnico Robert Dante
Siboldi respecto al duelo ante Atlas del próximo
sábado. 

Eso sí, la situación es distinta con Guido Pizarro,
jugador que continúa entrenando de forma diferen-
ciada y en el gimnasio que está dentro del estadio
Universitario. 

Pizarro todavía no se ha recuperado de sus prob-
lemas musculares que acarrea desde el pasado seis
de febrero cuando ahí sufrió un golpe en una de sus
piernas en el juego de ida frente al Vancouver
Whitecaps en Copa de Campeones de la Concacaf. 

Ya en más del entrenamiento de Tigres, Juan
Pablo Vigón se ausentó de la práctica por un tema
personal. 

A su vez, los jugadores que vieron minutos ante Cruz
Azul, ya sea de inicio o al entrar de cambio, ahora
hicieron trabajo regenerativo, mientras que los suplentes
tuvieron algo de futbol a espacios reducidos. 

Con todo esto, Siboldi aún tendrá desde este
miércoles en adelante un total de tres días para
definir al equipo que irá de inicio frente a los rojine-
gros. 

Cabe señalar que el duelo entre felinos y rojine-
gros será en punto de las 19:00 horas del próximo
sábado y en el estadio Universitario. (AC)

La Selección Mexicana de Futbol Femenil
igualó 0-0 contra Argentina en su debut dentro
de la fase de grupos de la Copa Oro que está
siendo en los Estados Unidos.

El conjunto azteca fue superior al equipo
argentino en los 97 minutos de juego, pero
esto no lo hicieron valer en el marcador en el
estadio Dignity Health Sports Park de Los
Ángeles.

De hecho, la jugada más clara para las con-
nacionales fue un penal fallado de Rebeca
Bernal, siendo esto en la primera mitad,
aunque ya en la segunda tuvieron más oca-
siones de gol, pero les faltó la contundencia.

Tras este resultado, ahora la Selección
Mexicana de Futbol Femenil volverá a la
actividad en la fase de grupos de esta Copa
Oro cuando el próximo viernes enfrenten a
República Dominicana.

Cabe señalar que ese duelo se realizará ese
día y en punto de las 18:30 horas, también en
el Dignity Health Sports Park de Los Ángeles,
en los Estados Unidos.

res, según un reconocido portal de origen
brasileño, fueron destacados como el equipo
número 95 del top 100 de los mejores conjuntos
en toda la historia del futbol. 

Según el portal “Gol de Corazón”, los Tigres,
por sus logros del 2015 al 2023, ocupan el lugar
número 95 de los mejores 100 equipos a lo largo
de la historia del mencionado deporte. 

Cabe señalar que en ese lapso de tiempo, del
2015 al 2023, los Tigres ganaron cinco títulos de
Liga, una Concachampions, cuatro Campeón de
Campeones, dos Campeones Cup y también

jugaron dos finales internacionales entre la
Libertadores y el Mundial de Clubes. 

Otro club mexicano que aparece en ese listado
es el cuadro del América por su gran equipo de
1993, pero ellos cierran la lista al estar en el lugar
número 100. 

Algo a tomar en cuenta es que el mejor equipo de
la historia, según ese portal brasileño, fue el cuadro
del Barcelona del 2008 al 2012 que fue dirigido por
el técnico catalán Pep Guardiola, quien ganó todo
con ese club en esos años, destacando las
Champions que consiguieron en 2009 y 2011. 

Tras finalizar una firma de autógrafos
en San Pedro, el español Sergio Canales
y el mexicano Jordi Cortizo se mostraron
ilusionados por lo restante de la presente
temporada y en sus declaraciones
dejaron claro que lo más importante para
el equipo de Rayados en lo faltante de
este semestre es conseguir los dos títulos
por los que compiten, siendo eso en el
Torneo Clausura 2024 y en la Copa de
Campeones de la Concacaf.

De hecho, el que hizo hincapié de esta
situación fue Sergio Canales, quien tuvo
unas breves declaraciones a la prensa
tras finalizar una firma de autógrafos con
la afición albiazul en una tienda deporti-
va ubicada en San Pedro.

“Estamos muy ilusionados con lo que
resta de temporada y bueno, esta cer-
canía (con la gente) siempre ha sido
importante, entonces toca seguir rindien-
do y buscaremos darle a la afición una
alegría muy grande con el campeonato
(de Liga y Concachampions”, aseveró.

A su vez, Cortizo se mostró agradeci-
do con la afición ya que estos se hicieron

presentes en un gran número en la firma
de autógrafos.

“Estamos muy contentos de tener
estas actividades, de convivir un rato con
la gente, estamos muy contentos de
como vamos y buscaremos darlo todo
para que la gente esté contenta con
nosotros”, expresó.

VEGAS SIGUE APARTE
Tras descansar el lunes pasado, los

Rayados volvieron el día de ayer a los
entrenamientos en las instalaciones de El
Barrial para enfrentar el próximo viernes
precisamente a los Bravos en Ciudad
Juárez en la fecha ocho de la Liga MX. 

Sebastián Vegas todavía no se recu-
pera de sus molestias en la pierna
izquierda, por lo que sigue sin entrenar al
parejo del equipo en las instalaciones de
El Barrial. 

Fernando Ortiz, técnico de Rayados,
tendrá todavía este miércoles y el día de
mañana previo al viaje a Ciudad Juárez
para definir al equipo que irá de inicio en
contra de los fronterizos. (AC)

El Universal                                                         

Los Rayos del Necaxa siguen con paso
firme este Clausura 2024, y la noche de este
martes lo demostraron frente a las Chivas de
Guadalajara -que estrenaron nuevo uniforme-
, en uno de los encuentros a mitad de semana
que inauguraron la adelantada Jornada 9, al
imponerse en el marcador por un gol a cero.

Los miles de almas que se hicieron pre-
sentes en el Estadio Victoria desde los
primeros minutos del encuentro observaron
un encuentro muy parejo, con grandes ata-
jadas por parte de Luis Unsain y José Rangel,
guardametas de Necaxa y Chivas respectiva-
mente.

Fue hasta el minuto 27 que la reciente
contratación en la delantera del conjunto de
Aguascalientes se hizo presente, Diber

Cambindo, prácticamente solo, recibió la
asistencia de Ricardo Monreal para que con
la parte interna del zapato mandara al fondo
de las redes el esférico para hacer estallar al
público local y que su equipo tomara la ven-
taja.

Los de Jalisco no dejaron de intentar
durante el resto del partido, pero los
jugadores de Necaxa defendieron con uñas y
dientes su portería hasta el pitazo final por
parte del árbitro central, Brian Omar
González, lo que les dio 3 puntos valiosos
que los sigue posicionando en puestos para
pelear por un lugar en la "Fiesta Grande" de
la Liga MX.

El próximo fin de semana las Chivas se
enfrentarán a los Pumas, mientras que los
Rayos recibirán la visita de los Tuzos del
Pachuca, actuales líderes del torneo.

En la escuadra del Cincinnati se
han ilusionado con enfrentar a los
Rayados y a su ex jugador Brandon
Vázquez en la segunda ronda de la
Copa de Campeones de la Concacaf. 

Previo a enfrentar al Cavalier en la
primera ronda de este torneo interna-
cional, en el cuadro del Cincinnati
saben y son conscientes de que
superando a ese rival en los dos par-
tidos que tendrán frente a ellos
podrán jugar en contra del Club de
Futbol Monterrey en los octavos de
final de la mencionada justa. 

“Por supuesto, le dije: ‘te veré
pronto, hermano’, entonces, quiero
decir, idealmente podríamos jugar
entre nosotros. Sí. Así será. Será
divertido. Nunca jugué contra él, ya
sabes, como rival, lo hacemos en los
entrenamientos todo el tiempo, pero

es diferente en los entrenamientos
que en un partido completo. Así que
creo que será una prueba buena”,
declaró ayer Matt Miazga, quien
juega en este club del Cincinnati.

Cabe señalar que la escuadra del
Cincinnati jugará el día de mañana
frente al Cavalier en Canadá en el
duelo de ida de la Copa de
Campeones de la Concacaf, pero la
revancha será hasta el próximo miér-
coles. 

De superar a ese rival, la escuadra
del Cincinnati podrá jugar frente a
Brandon Vázquez y el cuadro de
Rayados en la siguiente ronda, lo que
sin duda alguna sería algo especial
tanto para ese equipo como para el
mencionado futbolista. 

Cruz Azul buscará seguir de
líder en este Torneo Clausura 2024
cuando hoy enfrenten al León en la
fecha nueve de la Liga MX, en
duelo a iniciar a las 21:00 horas en
el estadio Nou Camp. 

El cuadro cementero jugará este
día frente a los de Guanajuato en
un partido de la fecha nueve de la
Liga MX y hoy con una victoria
llegarían a 19 puntos para seguir en
la cúspide del futbol nacional. 

Por su parte, el cuadro de
Guanajuato necesita ganar para lle-
gar a 10 unidades y dejar la parte
media de la tabla general para con

ello empezar a mejorar en un
Torneo Clausura 2024 que para
ellos ha sido muy irregular. 

MÁS ACTIVIDAD 
Además del León ante Cruz

Azul, la jornada nueve de la Liga
MX va a tener el día de hoy un
total de dos partidos más. 

Uno de ellos será a las 19:00
horas cuando el cuadro del Toluca
enfrente como local al Santos,
mientras que más tarde, a las
21:00, las Águilas del América se
verán las caras en casa y en contra
del Mazatlán. 

Recuperan Tigres a Quiñones 
El único ausente es Guido Pizarro por una lesión y

Javier Aquino ya se recuperó de sus problemas
musculares

Tigres prepara su duelo ante Atlas.

Está Tigres entre los 100 mejores equipos de la historia

México no pudo ganar.

Debuta la Femenil
con empate en

Copa Oro W

Están Rayados ilusionados 
con lo que resta de temporada

Quiere
Cincinnati
enfrentar 
a Brandon 

Busca La Máquina seguir
por sendero del triunfo

Un rayo frenó a Chivas

Necaxa ganó 1-0.

Los felinos llevan una década de éxitos.

Sergio Canales.

Brandon Vázquez.
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El futbol alemán está de luto, ya que ha fal-
lecido ayer el histórico Andreas Brehme, a los
63 años de edad. 

Brehme fue el jugador que anotó el gol de
penal con el que Alemania venció a la
Selección de Argentina en la final del Mundial
de Italia en 1990. 

A causa de un infarto, Andreas Brehme fal-
leció en Alemania y con esto el futbol teutón,
aunque también el internacional, está de luto. 

El antes mencionado también llegó a jugar
en clubes europeos como Bayern Munich,
Inter de Milán, la escuadra del Kaiserslautern
y el cuadro del Zaragoza, siendo el cuadro
bávaro uno de los que más lamentó su pérdi-
da. 

“El Bayern está profundamente conmo-
cionado por la muerte de Andreas Brehme”,
informaron en sus redes sociales. 

Manchester City venció 1-0 al Brendford y
con ello se pusieron a un punto del líder
Liverpool en la Premier League de Inglaterra. 

Con un gol de Eerling Haaland al 71’ de
acción, los citizens se hicieron de la victoria
en contra de este equipo. 

El gol fue importante para el local City en
este partido ya que dicho duelo era uno pendi-
ente de la fecha 18 en la Premier League y
tenían que ganar para no distanciarse del
Liverpool, aunque también del Arsenal. 

Tras este resultado, la escuadra del City
llegó a 56 puntos para estar a uno del
Liverpool, aunque también hay que tomar en
cuenta que tienen dos unidades de ventaja
respecto al conjunto del Arsenal. 

Por su parte, la escuadra del Brendford se
quedó en 25 puntos para que así sean décimo
cuartos en la temporada. 

Shohei Ohtani, talentoso pelotero japonés que firmó
con los Dodgers a cambio de 700 millones de dólares y
10 años de contrato, no debutaría mañana cuando el
equipo inicie los campamentos de primavera contra de
los Padres de San Diego. 

Si bien Ohtani ha mostrado notables mejorías de su
cirugía de codo izquierdo, el pelotero japonés, quien en
las Grandes Ligas ha tenido en las últimas temporadas
registros élite de bateador y pitcher, no debutaría en el
primer juego de pretemporada de los Dodgers frente a
los Padres. 

En el equipo que comanda Dave Roberts quieren lle-
var de a poco al mencionado jugador de origen japonés. 

Eso sí, sea cual sea el primer juego de Ohtani en esta
pretemporada, su debut oficial con los Dodgers sería
hasta el próximo 20 de marzo cuando enfrenten en Seúl
a los Padres de San Diego, siendo esto en el primer juego
de la temporada del 2024 en las Mayores. 

Matthew Slatter, histórico ex
jugador de los Patriotas de Nueva
Inglaterra en la NFL, anunció su
retiro. 

Slatter, quien jugó por 16 tempo-
radas en los Patriotas de Nueva
Inglaterra, se retira del emparrillado,
pero lo hace teniendo una legendaria
carrera donde ganó con este conjunto la
cantidad de tres Súper Tazones, además
de que en cinco ocasiones fue llamado

al primer equipo All Pro, en otras tres
fue al segundo y en 10 estuvo en el Pro
Bowl. 

Cabe señalar que este jugador se
desempeñaba en los equipos especiales
de los Patriotas de Nueva Inglaterra y

era uno de los mejores en su posición. 
Su retiro fue anunciado por los

Patriotas de Nueva Inglaterra y con
esto se confirma su retiro del emparril-
lado, en donde tuvo mucho éxito en el
equipo de Boston. 

Los Rangers de Texas, los
Dodgers de Los Ángeles y los
Bravos de Atlanta son los tres
favoritos a llegar a la próxima Serie
Mundial en las Grandes Ligas, a un
día de arrancar los campamentos de
primavera para la temporada 2024,
que dará inicio el 20 de marzo en
Seúl con el duelo entre los Dodgers
de Los Angeles y los Padres de San
Diego. 

Previo a eso y ya sea por su pre-
sente o por la forma que se
reforzaron en estas semanas de tem-
porada baja, pero las franquicias
antes mencionadas son las favoritas
para llegar a  la Serie Mundial de
este 2024 y ganarla en octubre.

RANGERS
Al ser los actuales campeones de

la Serie Mundial, los Rangers de
Texas son de manera automática el
equipo a vencer y por lo tanto, el
número uno en probabilidades de
levantar el título en este 2024,
además de con ello conseguir el
bicampeonato.

Rangers ha mantenido a la may-
oría de sus figuras en esta tempora-
da baja y en los nombres de Corey
Seager que fue el MVP de la tem-
porada anterior en la Serie
Mundial, además de también tener
todavía en su plantilla a otros tal-
entos como el novato sensación en
los playoffs como es el caso de
Adolis García y un sólido pitcheo
en peloteros como José Leclerc,
Jacob deGrom,Max Scherzer, Josh
Sborz, Jon Fray y algunos más, los
cuales fueron vitales en la postem-
porada.

DODGERS
Tras el fracaso que fue para ellos

la postemporada anterior, donde ráp-
idamente se despidieron tras caer
eliminados en tres juegos en la ronda
divisional ante los Diamantes de
Arizona, los Dodgers de Los Ánge-
les se reforzaron de la mejor forma
posible en esta temporada baja y for-
talecieron su ya espectacular plantil-
la en bateadores y pitcheres, lo cual
les hace ser el segundo máximo can-
didato a ganar la Serie Mundial en
esta próxima temporada.

Primero firmaron al talentoso
pitcher- bateador Shohei Ohtani y le
dieron un contrato de 10 años por
700 millones de dólares, aunque
también se reforzaron con el lan-
zador élite Yamamoto y de paso con-
fiaron en el siempre fiable Tyler

Glasnow, además de que informaron
sobre sus notables adiciones con los
jardineros Manuel Margot y Teoscar
Hernández.

BRAVOS
Después de los Rangers de Texas

y los Dodgers de Los Ángeles, el
tercer máximo candidato a ganar la
Serie Mundial en la próxima tempo-
rada serán los Bravos de Atlanta,
quienes la conquistaron en 2021 y
los cuales han mantenido en su ros-
ter a un equipo joven y lleno de tal-
ento.

En los nombres importantes para
Atlanta está una alineación muy
ofensiva de bateadores como Matt
Olson, Ozzie Albies, Austin Riley y
el MVP de la Liga Nacional del
2023 como el venezolano Ronald

Acuña Jr, aunque también tienen un
sólido pitcheo en jugadores como
Spencer Strider, Charlie Morton,
Max Fried y Bryce Elder.

Tras esta situación, estos son los
tres máximos candidatos a ganar la
Serie Mundial de las Grandes Ligas
en este 2024, aunque antes de eso ten-
drán que pasar por una larga tempora-
da regular que iniciará en marzo, en
ese mes en el que su sueño de levan-
tar el título empezará a tal vez ser
realidad para uno de ellos y el cual
podría concretarse en octubre.

Eso sí, previo a la temporada ofi-
cial, los equipos de las Grandes Ligas
iniciarán con los campamentos de pri-
mavera y todo esto iniciará el día de
mañana cuando los Padres de San
Diego enfrenten a las 14:10 horas a los
Dodgers de Los Ángeles. (AC)

¿Quiénes son los favoritos 
en Grandes Ligas en 2024?

Matthew Slatter dice adiós a la NFL
Tras 16 temporadas con los Patriotas,
el receptor abierto se despide de los

emparrillados

El alemán marcó el gol del campeonato en
el 90.

Muere el alemán
Andreas Brehme

El city ganó anoche 1-0.

Le mete el Man City 
presión al Liverpool

Miguel Ángel Reyes Varela,
tenista mexicano en la ATP, se metió
a los cuartos de final del Abierto de
Los Cabos en la categoría de dobles
varonil.

Junto al argentino Guido
Andreozzi, Reyes Varela derrotó por
parciales de 1-6, 7-6 y 11-9 al aus-
traliano John Peers y el finlandés
Harri Heliövaara.

Tras esta situación, el conna-
cional y su compañero enfrentarán el
día de mañana al mexicano Hans
Hach Verdugo y al colombiano Luis
David Martínez.

ELIMINAN A PACHECO 
EN SINGLES

A su vez, el mexicano Rodrigo
Pacheco Méndez cayó en la ronda de
los 16vos de final del Abierto de Los
Cabos al perder frente al australiano
Aleksandr Vukic, siendo esto 7-6 y
7-6.

Avanza Reyes Varela en Abierto de Los Cabos

Debut de Ohtani tendrá que esperar 

El mexicano se instaló en los cuartos de final.

Shohei Ohtani sigue falto de ritmo para entrar en acción.

Matthew Slatter.
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Después de presentar una nueva línea
de cuidado capilar, Beyoncé ha dado
otro paso importante en la industria
del cabello al anunciar el lanzamiento
de un fondo destinado a respaldar
escuelas y salones de cosmetología en
Estados Unidos.

La célebre cantante ha creado un
fondo de 500 mil dólares a través de su
organización benéfica BeyGOOD y su
marca de cuidado capilar Cécred. 

Este fondo tiene como objetivo prin-
cipal apoyar a personas interesadas en
estudiar cosmetología en escuelas ubi-
cadas en Atlanta, Chicago, Houston,
Nueva Jersey y Los Ángeles, con la
intención de fomentar el talento y el

desarrollo en la industria del cuidado
del cabello.

Según un comunicado de la funda-
ción, este fondo "celebra la influencia
significativa de los estilistas profesio-
nales en la salud capilar y la importan-
cia crítica de respaldar a la comunidad
de salones de belleza". 

Además, busca promover el profe-
sionalismo y respaldar el espíritu
empresarial dentro de la industria del
cabello.

La marca Cécred, creada por
Beyoncé, tiene sus raíces en la historia
familiar de su madre, Tina Knowles,
quien trabajaba como estilista en un
salón de belleza en Houston. 

Esta nueva iniciativa refleja el com-
promiso de Beyoncé con la comunidad

de estilistas y la importancia de su
influencia en la expresión personal a
través del cabello.

En palabras de la fundación
BeyGOOD, "los peluqueros tienen un
impacto inmenso en las personas que se
sientan en sus sillas", reconociendo la
influencia de estos profesionales en la
autoexpresión y la confianza personal.

Por ello, Beyoncé donará anualmen-
te una suma considerable a través de su
fundación, con el objetivo de respaldar
a la comunidad cosmetóloga.

Este fondo se distribuirá entre becas
y subvenciones para negocios de pelu-
quería en cinco ciudades clave: Atlanta,
Chicago, Houston, Los Ángeles y
Nueva Jersey, fueron seleccionadas
debido a su diversidad.

Redacción.-                                               

El empresario y visionario Elon Musk ha
sido nominado para el Premio Nobel de la
Paz 2024 por el diputado noruego Marius
Nilsen, del Partido del Progreso, en reco-
nocimiento a su firme defensa del diálogo,
la libertad de expresión y la posibilidad de
expresar las propias opiniones en un
mundo cada vez más polarizado.

Nilsen argumentó que en un contexto
marcado por la polarización, las cámaras
de eco y los discursos unilaterales solo
contribuyen a la decadencia y el retroceso,
mientras que la complementariedad de
puntos de vista y la apertura al diálogo son
fundamentales para desbloquear las mejo-
res ideas y fomentar la cooperación.

El ganador del Premio Nobel de la Paz

es elegido por el Comité Noruego del
Nobel, un grupo anónimo de cinco perso-
nas nombradas por el Parlamento del país.

Entre los nominados de este año se
encuentran figuras como el secretario
general de la OTAN, Jens Stoltenberg, y el
presidente de Colombia, Gustavo Petro,
así como el fundador de WikiLeaks, Julian
Assange, y organizaciones de derechos
humanos de Israel y Palestina.

La nominación de Musk llega después
de que el viernes pasado arremetiera con-
tra el Gobierno de EU, acusándolo de cen-
sura y advirtiendo a los americanos sobre
el poder  de censura estatal-industrial. 

En su cuenta de X, Musk destacó que el
público estadounidense aún no comprende
plenamente el alcance y la importancia de
defender la libertad de expresión.

Nominan a Elon Musk
para Nobel de la Paz

Entre los nominados se encuentran figuras como el secretario general de la OTAN,
el presidente de Colombia, así como el fundador de WikiLeaks.

El Universal.-                                             

Kevin McNally, actor británico famo-
so por su interpretación del maestre
Gibbs en la saga "Piratas del Caribe"
, fue arrestado por la policía de Los
Ángeles como sospechoso de violen-
cia doméstica.

De acuerdo con información publi-
cada por el periódico "The Sun", la
detención ocurrió este fin de semana,
cuando McNally se disponía a asistir a
una convención de "Doctor Who" en
un prestigiado hotel de la ciudad.

Aunque se desconocen mayores
detalles al respecto, el vocero de la
policía local, confirmó al medio que el
histrión enfrenta acusaciones de haber
infligido una lesión que causó una con-
dición traumática a una víctima que,
hasta ahora no ha sido identificada,
pero que podría tratarse de una expare-

ja, conviviente o madre de su hijo.
Por ahora, McNally ya se encuentra

en libertad tras pagar una fianza de 50
mil dólares (poco más de 850 mil
pesos); sin embargo, tendrá que com-
parecer ante el tribunal en una audien-
cia que ya fue fijada para el próximo
mes de marzo.

Medios británicos aseguran que la
esposa del actor de 67 años, la también
actriz Phyllis Logan, ha negado tener
información sobre los problemas lega-
les de su esposo; así como la identidad
de la presunta víctima.

Estas acusaciones han sacado a relu-
cir el apoyo que McNally dio a Johnny
Depp durante el juicio contra Amber
Heard, quien acusó al intérprete de
Jack Sparrow de violencia y abuso físi-
co y sexual.

En ese entonces, Kevin se refirió a
Depp como un "Gran y hermoso ser

humano", incluso aseguró que no veía
ningún impedimento para éste retoma-
ra su lugar en la exitosa franquicia de
Disney: "Nunca he visto un indicio de
ningún lado oscuro en Johnny", dijo a
The Express.

¿QUIÉN ES KEVIN MCNALLY?
Aunque su trabajo dentro de las

cinta de piratas es uno de los más recor-
dados, McNally mejor tiene una larga
trayectoria en cine y televisión que
abarca más de cuarenta años.

Apareció en la serie "Downton
Abbey", misma que compartió créditos
con su esposa, Phyllis Logan.

Entre sus películas más exitosas se
encuentran: "El fantasma de la ópera",
"Operacion Valkiria", "Johnny
English", "El cuervo: guía para un ase-
sino", "La emboscada" y "El rey de
Escocia", solo por mencionar algunas.

Arrestan a actor de 'Piratas del Caribe' por violencia doméstica

La detención ocurrió este fin de semana, cuando McNally se disponía a asi-
stir a una convención de "Doctor Who" 

Niegan abogados de Jack Sweeney acoso a Taylor Swift
Juan Emilio Aguillón.-                                                       

.La defensa de Jack Sweeney, el estudi-
ante que ha seguido los vuelos de cele-
bridades como Elon Musk,
respondieron a la carta de cese y
desiste enviada por los abogados de
Taylor Swift, respondiendo que no hay
argumentos para censurar el
seguimiento de Sweeney.
El documento fue publicado por el
estudiante a través de su cuenta de X,
mejor conocida como Twitter, aclaran-
do que el no hizo nada ilegal, asegu-
rando que sólo recurrió a los datos
públicos registrados en la
Administración Federal de Aviación de
Estados Unidos.
"La cuenta usa un recurso que no viola

ninguno de los derechos legales de la
Sra. Swift. El sitio web de nuestro
cliente solamente proporciona la ubi-
cación de aviones privados con infor-
mación pública", dice la carta emitida
por los abogados del chico.
Esta carta fue la respuesta a la misiva
enviada por Kate Wright Morrone, abo-
gada de Taylor Swift, Kate Wright
Morrone, señalando a Jack de tener una
actitud de "acecho y acoso".
Los abogados aseguraron que la volun-
tad de Sweeney nunca ha tenido la
intención de afectar a Taylor, pues sólo
está empleando su derecho de expre-
sión protegida en redes sociales.
De acuerdo con la opinión pública,
Swift es una de las celebridades que

más contamina en el mundo, emplean-
do su avión privado para trasladarse
por los Estados Unidos y alrededor del
mundo.

RASTREO DE SUS VIAJES EN AVIÓN
De acuerdo con medios esta-

dounidenses, el joven, identificado
como Jack Sweeney, recibió una carta
de cese y desiste por parte de los abo-
gados de Taylor, debido a las cuentas
de redes que utiliza para rastrear los
vuelos de la intérprete.

Jack es el mismo chico que se hizo
famoso por provocar la furia de Elon
Musk, ya que también seguía los viajes
en avión del multimillonario y publica-
ba sus registros en sus cuentas de
Twitter, ahora X.

De acuerdo con la carta del equipo
legal de Taylor, las acciones de
Sweeney tienen un comportamiento de
"acoso y hostigamiento", ya que
incluye información precisa sobre el
tiempo de vuelo, los horarios y la ubi-
cación en tiempo real de los vuelos de
la cantante.

Asimismo, el monitoreo de los vue-
los, según indican, podrían poner en
peligro la vida de la cantante, quien ha
tenido que lidiar con acosadores desde
el inicio de su carrera.

Para los abogados de Swift, se trata
de una situación de "vida o muerte",
por ello le exigen a Sweeney que
detenga el seguimiento de los vuelos.

Los abogados de Taylor Swift amenazaron al estudiante de Florida que ras-
trea el avión de la cantante.

Juan Emilio Aguillón .-                                             

El conductor Daniel Bisogno, conocido
por ser uno de los protagonistas del
programa "Ventaneando", se encuentra
intubado en un nosocomio debido a
una fuerte infección en los pulmones.

La noticia fue dada a conocer por su
compañera Pati Chapoy durante el
mencionado programa, detallando que
Bisogno tiene ya cinco días en terapia
intensiva.

"Hoy le van a quitar el tubo para
checar que Le da respirar por sí sólo, lo
que se le dificulta por falta de fuerza en

los músculos", informó Chapoy.
Asimismo, la famosa conductora

declaró que Daniel muestra una
mejoría, sin embargo, se desconoce
cuánto tiempo más va a estar internado
en el hospital.

Desde el set del programa, sus
compañeros le mandaron mensajes de
apoyo y de pronta recuperación.

“Por supuesto que se va a recupe-
rar, va a salir de esta como de otras”,
expresarón.

Cabe recordar que el conductor del
programa tuvo que ser intervenido de
urgencias en mayo del año pasado,

cuando se le reventaron las varices
esofágicas, situación que lo alejó de los
reflectores por un tiempo.

Posteriormente, tuvo que retornar al
hospital para que le quitaran la vesícu-
la, luego de que esta se le reventara tras
complicaciones.

Debido a sus previas complicacio-
nes, le habría provocado la infección en
sus pulmones, padecimiento que lo
tiene internado nuevamente desde hace
casi una semana.

Por lo que se espera su pronta recu-
peración y pueda continuar en el éxito-
so programa de entretenimiento.

Intuban a Daniel Bisogno por
infección en los pulmones

El conductor lleva cinco días en terapia intensiva, aseguró Pati Chapoy.

Beyoncé ha destacado la importancia de este entorno en su vida, afirman-
do que "gran parte de lo que soy proviene de su salón".

Lanza Beyoncé fondo para escuelas de cosmetologia
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César López                              

La Universidad Autónoma
de Nuevo León signó un con-
venio de colaboración con el
Horno 3, Museo del Acero A.
C. para que los jóvenes puedan
realizar el servicio social den-
tro de sus instalaciones.

A través del convenio que
impulsará el desarrollo científi-
co y tecnológico, está dirigido a
quienes estén inscritos en los
bachilleratos técnicos en siste-
mas computacionales y en
mecatrónica industrial, ya que
el objetivo es que brinden
soporte técnico en los laborato-
rios de innovación con los que
cuenta dicho espacio ubicado
dentro del Parque Fundidora.

REFORZAR 
CONOCIMIENTOS

Ante alumnos y profesores
de la preparatoria 15, el Rector
de la UANL, Santos Guzmán
López, señaló que, mediante el
presente convenio, quienes cur-
sen el nivel medio superior
podrán reforzar los conoci-

mientos adquiridos a través de
la práctica.

“Este convenio es una opor-
tunidad invaluable para que los
estudiantes lleven a la práctica
todo lo aprendido y puedan
enfrentarse a desafíos reales",
dijo Guzmán López.

“La realización de prácticas
académicas como las que se
facilitarán gracias a este conve-
nio son fundamentales para la
formación integral de nuestros

estudiantes y significarán un
paso importante para su futuro.
Por eso felicito el compromiso
y colaboración de ambas par-
tes”, añadió.

ROBÓTICA 
Y SIMULACIÓN 3D

Para complementar los
alcances de esta alianza, el
director de la Preparatoria 15,
Walcoy Rivera Zapata, destacó
que, entre los cursos extracurri-

culares con que cuentan los
alumnos, destacan el aprendi-
zaje en las áreas de robótica,
impresión y simulación 3D,
diseño, entre otros.

“Estoy seguro de que los
alcances de estos y más benefi-
cios los veremos reflejados
favorablemente en nuestros
estudiantes, quienes podrán
incorporarse al mundo laboral
con la certeza de una total pre-
paración académica y práctica.
Aquí podrán obtener nuevas
experiencias de educación,
convivencia y esparcimiento”.

Por su parte, el director del
Horno 3, Antonio González
Enríquez, invitó a que los
alumnos aprovechen al máxi-
mo estas oportunidades y lle-
ven sus conocimientos a otro
nivel.

“Estamos celebrando la
firma de un convenio entre
ambas instituciones que signifi-
ca un paso muy importante
hacia la promoción de la cien-
cia y la tecnología con los que-
ridos estudiantes de la
Preparatoria 15.

César López                                    

Como parte de su proceso de
vinculación con la sociedad, el Tec
de Monterrey llevó a cabo la
Reunión de Consejeros 2024, que
tiene por objetivo dialogar y anali-
zar retos y oportunidades.

El encuentro es también un
espacio de intercambio de ideas en
donde gracias a la visión de invita-
dos nacionales e internacionales,
se abordan temas de interés mun-
dial que son tendencia y en los que
el Tec de Monterrey busca incidir,
entre ellos, el uso de la inteligencia
artificial en el ámbito educativo.

Ricardo Saldívar Escajadillo,
presidente del Consejo Directivo
del Tec, compartió que el foco
central de la reunión es presentar
los avances en los objetivos y
estrategias de la institución, y
reflexionar sobre los instrumentos
que la institución emplea para
cumplir con su misión de propi-
ciar nuevos y mejores futuros para
quienes se acercan y participan
con el Tec de Monterrey. 

Saldívar Escajadillo hizo refe-
rencia a que las tres instituciones,
el Tecnológico de Monterrey,
Tecmilenio y TecSalud tienen la
gran oportunidad de aprovechar la
diversidad institucional, al mismo
tiempo que aspiran atraer al mejor

talento.
David Garza Salazar, rector y

presidente ejecutivo, comentó que
el Tec es una institución que siem-
pre ve hacia el futuro; inició su
novena década entendiendo que la
humanidad se encuentra en un
momento crucial en donde la
irrupción de la inteligencia artifi-
cial y otras tecnologías, el cambio
climático, la genómica y otras ten-
dencias que se vislumbran, obli-
gan a romper con muchos para-
digmas.   

“Como sabemos, vivimos en
un mundo hiperconectado, lo que
propicia que nuestras fronteras se
redefinan y existan nuevos retos y
lugares por explorar. Para ello, las
instituciones que nos conforman:
Tecnológico de Monterrey,
Tecmilenio y TecSalud, se fortale-
cerán en todos sus ámbitos”,
agregó Garza Salazar.

Asimismo se realizó el panel
“México 2030: perspectivas y
oportunidades”, en el que Edna
Jaime, decana de la Escuela de
Ciencias Sociales y Gobierno,
Santiago Levy, politólogo mexica-
no y Carlos Elizondo, profesor
investigador del Tec de Monterrey,
abordaron los retos socioeconómi-
cos que enfrenta la sociedad mexi-
cana, derivado de las distintas
coyunturas y contextos.

Los beneficiados son alumnos que cursan bachilleratos en sistemas computacionales y mecatrónica industrial.

La hiperconexión propicia redefinir las fronteras y metas.

El Universal.-                                    

Con más de 600 actividades
programadas y un amplio grupo de
escritores encabezados por David
Toscana, ganador del Premio
Excelencia en las Letras "José
Emilio Pacheco" 2024, se anunció
la duodécima edición de la Feria
Internacional de la Lectura
Yucatán (FILEY) que se realizará
del 10 al 17 de marzo en Mérida,
Yucatán.

El rector de la Universidad
Autónoma de Yucatán (UADY),
Carlos Estrada Pinto, acompañado
por María Teresa Mézquita
Méndez, directora general de la
FILEY y Roberto Domínguez
Cáceres representante de UC-
Mexicanistas, presentó el progra-
ma de esta edición que incluye la
participación de escritores yucate-
cos, nacionales e internacionales,

como Gustavo Rodríguez,
Alejandro Zambra, Coral Bracho,
Elisa Chavarrea, Ileana Garma-
Estrella, Juan Villoro, Carmen
Boullosa, Cristina Rivera Garza,
Ruperta Bautista y Guadalupe
Nettel, entre otros.

"Esta edición nos invita a refle-
xionar sobre la lectura como una
experiencia multisensorial", señaló
María Teresa Mezquita, quien dijo
que la FILEY es considerada el
evento cultural más grande del
sureste mexicano, y por ello han
conformado un programa que
incluye presentaciones, talleres de
fomento a la lectura, espectáculos
de artes escénicas, artes visuales y
cinematográficas, pero también
actividades académicas, ciclos y
encuentros como el XV Congreso
Internacional de Literatura de UC-
Mexicanistas, el Encuentro de
escritores en lenguas originarias

2024 y el Encuentro de periodismo
cultural.

La FILEY incluye un programa
especial en conmemoración del
fallecimiento de Felipe Carrillo
Puerto, fundador de lo que hoy es
la UADY, y un homenaje a

Cristina Pacheco, recientemente
fallecida.

E rector de la UADY, Carlos
Estrada Pinto, señaló que desde la
Universidad quieren destacar la
labor y el legado de Felipe Carrillo
Puerto.

César López                                    

Por primera vez la Orquesta
Sinfónica de la UANL
(OSUANL) y el Mexico Opera
Studio (MOS) realizarán en cola-
boración la producción de una
ópera: La hija de Rappaccini, del
desaparecido compositor mexica-
no Daniel Catán. 

Aunque ambas instituciones
realizaron en conjunto una gala de
ópera en otoño del 2023, ahora
preparan una producción a gran
escala que incluye cantantes, esce-
nografía, iluminación, vestuario y
maquillaje, así como más de 60
músicos que darán vida a esta obra,
la primera que se presentó en idio-
ma original en un escenario de
Estados Unidos, tras su estreno en
México en 1991. 

Eduardo Diazmuñoz, director
artístico de la OSUANL y quien
dirigió aquel estreno mundial en
Bellas Artes, indicó que esta obra
del repertorio operístico mexicano
es un referente al haber marcado
una diferencia en el género en este
país.

“Marcó un antes y después,
porque a raíz de que (Catán) com-
puso esta obra maestra y la estre-
namos en Estados Unidos en 1994
con una gran producción; se le
comisionó una obra –Florencia en
el Amazonas– por tres casas de
ópera americana, algo inédito para
un compositor mexicano”, dijo. 

Diazmuñoz destacó que este
reestreno en Monterrey es un

hecho importante porque aunque
La hija de Rappaccini se ha monta-
do algunas veces desde su estreno
(todas dirigidas por él), es la pri-
mera vez que se vuelve a hacer en
México. 

“Yo he dirigido 6 ó 7 produc-
ciones, pero fuera de México, y eso
es lo más absurdo porque esta obra
la estrené hace 33 años. Por más de
tres décadas esta obra no se ha

vuelto a representar”, afirmó. 
Esta obra, cuyo libreto fue

escrito por Juan Tovar, está basada
en el cuento de Nathaniel
Hawthorne, y no en el cuento de
Octavio Paz, como es creencia
general; aunque de la obra de Paz,
Catán sí se tomó la escena del
sueño.

Rennier Piñero, co director del
MOS y quien se encarga de la parte
escénica de la ópera, destacó el
poder trabajar de la mano de
Diazmuñoz, quien fue amigo cer-
cano de Catán y fue parte del pro-
ceso creativo de esta pieza. 

Alejandro Miyaki, director
musical del MOS, será el segundo
director en llevar una producción
operística de La hija de
Rappaccini, pues hasta ahora sólo
Diazmuñoz lo ha hecho.

Las funciones de La hija de
Rappaccini se realizarán el 22, 23 y
24 de febrero en el Teatro
Universitario a las 20 horas.

El costo de los boletos es de 250
y 200 pesos; hay descuentos dispo-
nibles para estudiantes, maestros e
INAPAM. 

Alistan Feria Internacional de la Lectura Yucatán 

Se unen para presentar ‘La hija de Rappaccini’ 

La FILEY tendrá lugar del 10 al 17 de marzo, en Mérida.

Impulsan UANL y Horno 3
estudio de bachillerato técnico 

Deliberan consejeros del Tec
sobre los retos del 2024 

Los alumnos podrán reforzar sus conocimientos.

César López                                 

Historias de resentimiento,

odio, tragedia y redención, son

las que expone el libro "Carbón

Rojo" de Mónica Castellanos,

el cual será presentado en el

Museo de Historia Mexicana el

próximo 22 de febrero a las

19:30 horas.

"Carbón Rojo" se desenvuel-

ve en el noreste de México,

centrándose en el trágico inci-

dente ocurrido la madrugada

del 19 de febrero de 2006 en la

Mina 8 de Pasta de Conchos.

Para los editores de la novela,

“Carbón rojo” es un enclave en

el cual convergen varias histo-

rias. Por una parte, es la historia

de Carmina y sus rencores, su

pasado y su familia, en especial

de Bernardo su sobrino nieto,

que encuentra en Pasta de

Conchos el inicio de su carrera

periodística.

Tras la tragedia, las mujeres

se mantuvieron día y noche a

las afueras de la mina, son ellas

quienes han luchado por la

recuperación de los cuerpos y

quienes denunciaron estos

sucesos. De la mujer en casa,

silenciada, pasamos a la mujer

que existe y participa, que sufre

y lucha. Carbón rojo se suma a

la literatura femenina, a la lite-

ratura minera, a la literatura del

norte, a la literatura universal.

Mónica Castellanos es egre-

sada del Instituto Superior de

Cultura y Arte de Monterrey.

Es cofundadora de la Editorial

42 líneas, del Centro de

Estudios Familiares y Sociales,

y conferencista.

Desde 2013 se dedica a la

creación literaria, entre sus

obras se encuentran "Canasta

de comadres", (Azul editores

en el 2015) y "Aquellas horas

que nos robaron, el desafío de

Gilberto Bosques", (Grijalbo,

2018), ganadora del premio

Antonio García Cubas 2019, en

la categoría de Novela

Histórica. En el 2021 se

publicó "El aroma de los anhe-

los" bajo el sello Grijalbo.

La presentación del libro

Carbón Rojo de Mónica

Castellanos se realizará en el

auditorio del Museo de Historia

Mexicana el jueves, 22 de

febrero a las 19:30 horas, la

entrada es gratuita y el cupo

limitado, para más información

puede visitar la página

www.3museos.com

La obra se centra en los sucesos en Pasta de Conchos.

Invitan a la presentación

del libro ‘Carbón Rojo’

La OSUANL y MOS alistan la puesta en escena.


